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El Frente Amplio va en contra de este gobierno ya con visos claramente autoritarios: Santiago 
Creel.- En entrevista con Carmen Aristegui, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, comentó: “La única pregunta que yo hice a mi representante ante los 
partidos y ante la sociedad ¿hay consenso o no hay consenso? Y la respuesta fue contundente: 
Santiago, ya llegaron a un acuerdo. Para mí es suficiente, lo demás auténticamente es lo de menos, 
el consenso significa la unidad de la oposición, es una unidad que yo estoy seguro que va a ir 
abarcando cada vez más sectores, quizá hoy apáticos, quizá hoy distantes de la política, de los 
partidos y del proceso electoral del 24, pero que van ir acercándose porque es la opción y la opción 
se llama unidad. Unidad entre opositores, quienes no estamos de acuerdo, en contra de esta farsa 
de gobierno, en contra de este gobierno ya con visos claramente autoritarios, un gobierno que ha 
producido más violencia y más pobreza”. [ARISTEGUI] [ARISTEGUI]  

El consenso entre los partidos de oposición y las organizaciones sociales es lo que más valoro: 
Santiago Creel.- En entrevista con Manuel López San Martín para MVS, el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló:  “Para mí lo importante no es ni siquiera 
la letra chiquita, ni la grande y lo que dice el acuerdo para mí, el consenso. ¿Se llegó a un consenso 
sí o no? sí ¿entre quién? entre los tres partidos de oposición y las organizaciones sociales que son las 
interesadas en que cambie el país, son las convocantes a las grandes marchas nacionales a las tres 
que ha habido, incluyendo la de la Corte últimamente y eso que representa para mí, para Santiago 
Creel, la unidad y con qué vamos a ganar eventualmente el 24, con la unidad punto, la unidad es lo 
que nos da la fuerza y por lo tanto para mí el consenso es lo que más valoro de todo esto”. [MVS] 
[MVS]  

Vamos a ir con la prensa crítica, vamos a tener debates y un consejo ciudadano, esa es la diferencia 
con Morena y aliados, apuntó Creel Miranda.- En entrevista para W Radio, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, destacó. “Hay que movernos para salir en la foto, pero hay 
que hacerlo bien. Nosotros sí podemos ir con la prensa crítica para que nos entreviste, sí vamos a 
tener debates y vamos a tener un consejo ciudadano que va a supervisar y que nos va a estar 
informando y serán los primeros que quieran informar. Todo esto lo hace un proceso totalmente 
distinto”. [W RADIO] 

Santiago Creel se dijo listo para ser el candidato de Va por México.- En el marco de definición de la 
candidatura presidencial de Va por México, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, mandó un mensaje a la ciudadanía para confirmar sus aspiraciones para competir por ser 
el abanderado de los partidos de oposición al gobierno de la Cuarta Transformación. [DOSSIER] [ADN 
40] [HERALDO]  

Santiago Creel: Frente Amplio por México se caracteriza por la legalidad y la unidad.- Santiago 
Creel, presidente de la Cámara de Diputados, defendió al Frente Amplio por México, pues el 
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funcionario aseguró que a este organismo lo caracteriza la legalidad, unidad y cohesión hacia las 
elecciones de 2024. “Yo la única pregunta que hice a mi representante ante los partidos y ante la 
sociedad es ¿Hay consenso o no hay consenso? y su respuesta fue contundente, ‘Santiago, ya 
llegaron a un acuerdo’”. El Diputado explicó que la coalición se creó con base en los lineamientos 
electorales y la Carta Magna y que dicho consenso es una muestra de la fortaleza de los lazos entre 
los partidos PRI-PAN-PRD. [SDP]  

Con tropiezos, se apuntan 14 por la alianza opositora.- Después de que este lunes se conocieron los 
detalles del método del Frente Amplio por México, que integran PAN, PRI, PRD y sociedad civil, ya 
suman 14 los políticos emanados de diversos partidos que confirmaron su participación, aunque 
algunos mantienen dudas sobre el registro de firmas, el financiamiento y las encuestadoras que 
definirán al abanderado presidencial. Quienes ya dijeron que sí son: Xóchitl Gálvez, José Ángel Gurría 
y Miguel Ángel Mancera, los panistas Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Santiago Creel, Lilly 
Téllez, Juan Carlos Romero Hicks, Gabriel Quadri y Jorge Luis Preciado; los priistas Beatriz Paredes, 
Enrique de la Madrid, Ildefonso Guajardo y Alejandro Murat, y el perredista Silvano Aureoles. 
[UNIVERSAL] [HERALDO] [CRÓNICA]  

¿Quiénes son los aspirantes del PAN a la candidatura presidencial?.- El PRI-PAN-PRD definieron el 
lunes el método por el cual seleccionarán al candidato o candidata presidencial de los tres partidos, 
de la mano con la ciudadanía. Se harán al menos dos encuestas, foros y una consulta directa para 
seleccionarlo, a más tardar el 3 de septiembre. Entre quienes asistieron a la presentación del método 
de selección se encuentran Lilly Téllez, Gustavo de Hoyos, Jorge Luis Preciado, Juan Carlos Romero 
Hicks, Gabriel Quadri, Santiago Creel y Xóchitl Gálvez. [LISTA] [INFOBAE] [CUARTO PODER] 
[CONTACTO] [SUR] [MILENIO TV] [MILENIO TV] [SPUTNIK] [LISTA] [PAÍS] [FORMATO] [W RADIO]  

Aspirantes de la oposición tienen “arranque parejo”.-  Entre las figuras que aspiran a la candidatura 
a la Presidencia en 2024 por parte del bloque de oposición no hay alguna que despunte en las 
preferencias del electorado y arrancan muy parejos el proceso de selección, de acuerdo con la más 
reciente encuesta nacional de El Financiero. El sondeo se realizó́ este fin de semana en que también 
se anunció́ la metodología para definir la candidatura presidencial opositora. Según el estudio, la lista 
de presidenciables de oposición la lideran tres legisladores panistas: las senadoras Xóchitl Gálvez y 
Lilly Téllez, así́ como el diputado Santiago Creel, quienes captan 11, 10 y 11 por ciento de las 
preferencias. De acuerdo con el sondeo, el nivel de conocimiento que tienen Xóchitl Gálvez, Lilly 
Téllez y Santiago Creel es muy similar, el cual alcanza alrededor de tres cuartas partes de las personas 
entrevistadas. También cuentan con niveles similares de popularidad, al sumar entre 23 y 24 por 
ciento de opinión favorable cada uno. [FINANCIERO]  

Santiago Creel buscaría respaldo de Mauricio Vila y de otros gobernadores para su campaña.- El 
diputado Santiago Creel, quien busca ser candidato del ahora Frente Amplio por México, está 
tratando de conseguir el respaldo del gobernador de Yucatán, Mauricio Vila. El mandatario estatal 
declinó buscar la Presidencia argumentando que la oposición necesita un “candidato de tiempo 
completo". Esto abriría la puerta para apoyar a Creel ya que es uno de los aspirantes que tiene el 
camino libre para competir en la interna del Frente Amplio. Se dice que Creel está buscando a otros 
gobernadores panistas, e incluso priistas para que lo apoyen, ya que necesita tener un sólido 
respaldo tanto en el PAN, como en el PRI y PRD. [POLÍTICO MX]  
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Morena perfila reunión con ministros de la SCJN la próxima semana: Mier.- El grupo parlamentario 
de Morena en la Cámara de Diputados podría sostener una reunión con ministras y ministros de la 
SCJN la próxima semana, dio a conocer el coordinador de diputados del partido guinda, Ignacio Mier 
Velazco. En el marco de la celebración de foros y conversatorios de participación ciudadana sobre 
una posible reforma constitucional al Poder Judicial, Mier Velazco detalló que conversó con la 
ministra presidenta de la Corte, Norma Piña Hernández, quien se comprometió a consultarle al resto 
de ministros si estaban de acuerdo de acudir a esta reunión. [LISTA] [IMER] [POLÍTICO MX] [RAZÓN]  

Ignacio Mier pide a ministros que expliquen porque ganan más que AMLO: “Deben de tener sus 
razones”.- Ante el amago que hizo Morena para combatir en el presupuesto del 2024, los lujos y 
excesos en el Poder Judicial de la Federación, el coordinador parlamentario del partido en la Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier, manifestó su deseo de que sean ellos mismos quienes envíen un 
proyecto austero para el próximo año. El líder de la bancada mayoritaria en San Lázaro comentó que 
espera con prudencia el momento en que el Poder Judicial mande su propuesta de presupuesto y los 
organismos autónomos, para revisarlo y ver el grado de responsabilidad que tienen magistrados, 
jueces y ministros. [HERALDO] [JORNADA] [24 HORAS]  

Asegura Mier que Frente Amplio es lo mismo que Va por México, solo que remasterizado.- El líder 
de los diputados de Morena, Ignacio Mier, criticó el método y la forma del Frente Amplio para elegir 
al abanderado presidencial de la oposición. Aseguró que es pan con lo mismo y afirmó que la 
coalición Va por México criticaba a Morena por haber adelantado su proceso de selección y ahora 
están haciendo prácticamente lo mismo. [W RADIO] [MVS] [CONTRARÉPLICA]  

Nacho Mier convoca a construir un nuevo pacto social por Puebla que incluya a todos los sectores.- 
Ignacio Mier Velazco, en su calidad de presidente del Instituto Mexicano para la Transformación, hizo 
un llamado a construir un nuevo pacto social para Puebla en donde quepan todas y todos los 
poblanos que busquen mejorar las condiciones de vida en la entidad, esto tras presentar el primer 
diagnóstico de Puebla, mismo que reunió más de 12 mil propuestas en temas como inseguridad, 
desempleo, pobreza, educación y violencia contra la mujer. [CAMBIO]  

Demoledor diagnóstico de Nacho Mier sobre los efectos de la gestión de Miguel Barbosa.- Un 
diagnóstico demoledor de los efectos que dejó en Puebla la administración del gobernador Luis 
Miguel Barbosa Huerta en materia de justicia, Estado de derecho y desarrollo económico, fue el que 
este lunes presentó el equipo del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados y aspirante de Morena a la gubernatura de Puebla, Ignacio Mier Velazco. 
[RETO]  

Reprochan al auditor: 'a ver si ya se presenta en la Cámara'.- El Auditor Superior de la Federación, 
David Colmenares, fue cuestionado por no asistir a la Cámara de Diputados a presentar de manera 
presencial los informes de la Cuenta Pública. La diputada panista María Elena Pérez-Jaén difundió 
que el auditor comió esta tarde con el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier, en el restaurante Prendes, ubicado en Polanco. [REFORMA] [INFOBAE] [MVS] [REFORMA]  

Entrevista Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados - PRI).- En entrevista con Federico 
Lamont para Radio Cañón, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, comentó:  “Para 
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reformar algunas leyes se requieren formalidades, en este caso una reforma secundaria, una reforma 
a las leyes y estas tienen que estar en concordancia, como todos lo sabemos, con la Constitución, 
pero no solamente en el fondo, también en la forma. Hay un principio que se le llama de deliberación 
parlamentaria o de liberación democrática, esto quiere decir que cualquier reforma secundaria tiene 
que haber sido deliberada correctamente y en el caso de lo que nosotros vimos, es que estos 
principios se violaron, no hubo deliberación democrática y, por lo tanto, la reforma es 
inconstitucional y por lo tanto la Corte la tumbó, no es cosa menor, no se respetaron los 
procedimientos, no se respetó la ley, no se respetó el deber ser”. [RADIO CAÑÓN]  

Pudrieron al "mini INE".- PRI-PAN-PRD se impusieron en Consejo Electoral que según sería 
apartidista y autónomo.- Cuestionado sobre la renuncia de los académicos, el diputado del PRI, 
Rubén Moreira, indicó que ese Consejo Ciudadano Electoral nunca fue planteado como un espacio 
en el Frente Amplio por México. “Ojalá se sumaran los grupos de observadores u otros grupos, pero 
nunca se planteó por nosotros eso”, comentó. [DOSSIER]  

Entrevista Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de diputados – MC).- En entrevista con Leonardo 
Curzio para Radiofórmula, el coordinador emecista Jorge Álvarez Máynez, señaló:  “Me preocupa 
sobremanera que estamos viviendo una época con peculiaridades. Este es un tiempo de una era no 
democrática, no liberal, y creo que estamos cayendo en México en la tentación autoritaria. Me 
inquieta es que se crea en el país que la única manera de derrotar a un régimen que viola la ley es 
violando la ley. Me parece que ese es un camino de suicidio político, pero además de perdición y 
extravío moral que dejará a la gente sin alternativas. La política es la disputa por el poder, pero -lo 
dijo Castillo Peraza- también es brega de la eternidad. Me parece muy complejo que hoy aceptemos 
que hay que violar la ley, empezar campañas cinco meses antes de que inicien. Nosotros vamos a dar 
la lucha en otro terreno y otra perspectiva”. [RADIO FÓRMULA]  

Jorge Álvarez Máynez denunciará los actos anticipados de campaña de Va por México.- Quien 
reaccionó al anuncio de Va por México sobre integrar el Frente Amplio por México fue MC: el 
coordinador de la bancada en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, publicó en su cuenta 
de Twitter que denunciarán los actos anticipados de campaña, sean de Morena o de la oposición. 
[MILENIO TV] [ARISTEGUI]  

MC presenta otra queja vs ‘corcholatas’ ante el INE por recorridos en estados.- El coordinador de 
MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez volvió a denunciar ante el INE a las 
“corcholatas” de Morena por el uso indebido de recursos públicos y actos anticipados de 
precampaña en sus recorridos por varios estados de la República. [POLÍTICO MX] [MILENIO TV]  

COMISIÓN PERMANENTE  

Morena rechaza convocar a un periodo extraordinario para nombrar un comisionado del INAI.- 
Morena y aliados rechazaron convocar a un periodo extraordinario en el Senado con el fin de 
nombrar a un comisionado del INAI, así lo determinaron en la sesión de la Primera Comisión de la 
Comisión Permanente, lo que provocó un desencuentro en la sesión. Los legisladores de oposición 
recordaron el rezago acumulado de más de 6 mil solicitudes de información que no ha podido 
atender el INAI por falta de uno de sus integrantes. [NMÁS]  
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ASF debe investigar y explicar situación financiera de Notimex: señala Luis Mendoza.- El diputado 
panista, Luis Mendoza, solicitó hacer un exhorto a la ASF a fin de que investigue e informe sobre la 
situación financiera que guarda Notimex. En un punto de acuerdo que presentó ante la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión. indicó que hay diversos asuntos que se deben transparentar 
en este tema, en el que tan sólo en 2023 se le asignaron 237 millones de pesos, aunque está en 
huelga desde 2020, y en el que hay diversos señalamientos que apuntan a desvíos de recursos. 
[HERALDO] [CONTRARÉPLICA]  

Diputada priista Mariana Nassar pide A Segob agilizar la entrega de recursos, a través de 
CONAVIM, para refugios que atienden a mujeres víctimas de violencia.- Ante las cifras alarmantes 
de la violencia que sufren las mujeres en el país, la diputada priista Mariana Nassar Piñeyro solicitó 
a la Comisión Permanente, exhortar a la Secretaría de Gobernación para que, a través de la Comisión 
Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (CONAVIM), agilice la entrega de 
recursos a los refugios donde se encuentran las féminas víctimas de violencia. En el Punto de 
Acuerdo, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI expuso que el pasado 17 de junio se 
cumplieron 100 días en el retraso de la entrega de recursos gubernamentales a un considerable 
número de refugios que se enfrentan a diversos trámites burocráticos para que éstos se hagan 
efectivos. [HOJA DE RUTA]  

DIPUTADOS 

“Una señal de descoordinación”.- Jorge Triana, diputado federal del PAN, reconoció que la 
disolución del Consejo Electoral Ciudadano que se conformó para organizar las elecciones primarias 
de selección del candidato presidencial de la oposición “es una señal de descoordinación” de la 
alianza Va por México, que conforman su partido, el PRI y PRD. “Es una señal de descoordinación 
porque realmente no hay nada de fondo; seguimos cerrando filas con la sociedad civil, pero sí, eso 
habla de descoordinación. Empezamos mal, hay que corregir el rumbo”. [ECONOMISTA]  

Presenta Quadri denuncia por hoteles de Sedena.-  El diputado panista Gabriel Quadri presentó una 
denuncia de hechos por la posible comisión de delitos en contra de los titulares de las secretarías del 
a Sedena, de Semarnat, de la Profepa y de la CONAMP por la construcción de hoteles en la zona 
núcleo de la reserva de la biosfera de Calakmul, en Campeche. [24 HORAS]  

OPINIÓN 

COLUMNA/DEFINICIONES/MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN/(…) Al ganador le darían el título de 
Responsable Nacional para la Construcción del Frente Amplio Opositor, que en realidad sería el 
candidato presidencial. Lo conoceríamos el 3 de septiembre. ¿Quién podría ser? Los más 
competitivos en las encuestas: Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Lilly Téllez, Claudia Ruiz Massieu, 
Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid y Miguel Mancera. [HERALDO/p.11] Opina del tema: LOS TRES 
PODERES/JUAN LÓPEZ [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/(…) Del otro lado de la cancha ya dijeron que sí se avientan al ruedo -
algunos lo hicieron con enjundia, otros dubitativos- Lilly Téllez, Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, 
Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid. A la lista se agregarán nuevos nombres en las 
próximas horas. [CRÓNICA/p.2 Opinión] El tema lo comentan: TRAS LA PUERTA DEL PODER 
[INDEPENDIENTE/p.5] 
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ARTÍCULO/JORGE G. CASTAÑEDA/(…) Si el método de Morena claramente favorece a la exjefa de 
Gobierno de la capital, este método no parece favorecer a ninguno de los aspirantes a priori. Puede 
dar ventaja a las candidaturas de partido vs. las que no lo son, por decir algo, a Beatriz Paredes por 
encima de José Ángel Gurría, que no se inscribe como priista; o a Santiago Creel vs. Xóchitl Gálvez, 
en caso que se le considere a ella como no panista. [INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) De hoy al próximo año, Marko Antonio Cortés 
Mendoza, Santiago Creel Miranda, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, Silvano Aureoles Conejo, José Ángel 
Gurría Treviño, tendrán la misión de hacer política, mucha política, para convencer al MC y Dante 
Delgado Rannauro, para que se incorpore al Frente Amplio por México. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(…) Después de las batallas electorales del 2023, 
los consultores políticos buscan integrarse a las campañas presidenciales. Carlos Mandujano, quien 
estuvo a cargo del media training de la priista Alejandra del Moral, acaba de aterrizar en el equipo 
del diputado federal Santiago Creel Miranda, mientras que los estrategas de Poli Think presentaron 
su propuesta al ex canciller, Marcelo Ebrard, y están en espera de una respuesta positiva. 
[ECONOMISTA/pp.,42] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Es casi un hecho que el líder de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, 
se reúna la próxima semana con el pleno de la Suprema Corte, encabezado por su presidenta Norma 
Piña, como parte de los conversatorios sobre la reforma al Poder Judicial que promueve el gobierno 
federal. Tampoco se descarta que hablen sobre el presupuesto del organismo. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/ESTADO POR ESTADO/VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS/(…) Empiezan las apariciones para la 
gubernatura de Puebla. Aunque la delantera la lleva Alejandro Armenta, líder del Senado, seguido 
por Ignacio Mier, de Diputados, otros tienen como virtud sus familiares. Sin méritos, Rodrigo Abdalá 
Dartigues lo impulsa su padrastro Manuel Bartlett, director de la CFE. No estará en la boleta por 
Morena, pero hace ruido; y otros. [HERALDO/p.23] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El 
presidente de Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que el Frente Amplio por 
México es el mismo de siempre, sólo lo aderezaron con algunas cosas. Los mismos, quiénes están, 
Claudio X. González, como líder; Vicente Fox; Alejandro Moreno; Marko Cortés, y Jesús Zambrano; 
ese es el equipo, nada más le cambiaron de nombre, pero es el mismo. [24 HORAS] 

COLUMNA/EL CRISTALAZO/RAFAEL CARDONA/(…) Hoy MC combate más a los opositores y menos 
al régimen en su conjunto. El coordinador de MC, Jorge Álvarez, se refirió en general a los 
movimientos electorales de los bloques de mayoría y oposición en San Lázaro y sus respectivos 
partidos, al señalar que el país lo que necesita son servidores públicos interesados no en sus 
siguientes cargos sino en responder a la población…el régimen y la oligarquía ya escogieron 
candidatas…la candidatura del ahora llamado Frente Amplio Va por México, será para una mujer…” 
[CRÓNICA/p.2 Opinión] Se comenta el tema en LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Desaparición de las NOMs en materia de salud.- (…) Con la 
cancelación de más de 30 Normas Oficiales Mexicanas (NOMs) en esta materia, publicado en el Diario 
Oficial de la Federación el 1 de junio de 2023, se ha generado un atentado adicional al sector salud 
del país, debido a los efectos negativos que esta determinación tendrá en el sistema de atención 
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médica en México, especialmente para mujeres, niñas y niños. Consideramos indispensable que se 
reconsidere la cancelación de estas NOMs. El PAN en la Cámara de Diputados hará lo que este en sus 
manos para garantizar el cumplimiento del derecho fundamental a la salud.[UNIVERSAL/p.21] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Avance en deuda histórica.- Como lo hemos señalado 
anteriormente, México tiene una deuda histórica con las mujeres. Por esa razón, me siento muy 
orgulloso de celebrar la elevación a rango constitucional de la denominada Ley 3 de 3 contra la 
Violencia en México. Sobre el proceso de su aprobación en el Congreso, sí debemos lamentar que 
algunos legisladores en la Cámara de Diputados de partidos que supuestamente enarbolan la 
bandera de los derechos de las mujeres, como el PT y el PVEM, se abstuvieran de aprobarla. 
[HERALDO/p.14,15] 

COLUMNA/EL CRISTALAZO/RAFAEL CARDONA/(…) Hoy MC combate más a los opositores y menos 
al régimen en su conjunto. El coordinador de MC, Jorge Álvarez, se refirió en general a los 
movimientos electorales de los bloques de mayoría y oposición en San Lázaro y sus respectivos 
partidos, al señalar que el país lo que necesita son servidores públicos interesados no en sus 
siguientes cargos, sino en responder a la población…el régimen y la oligarquía ya escogieron 
candidatas…la candidatura del ahora llamado Frente Amplio Va por México, será para una mujer…” 
[CRÓNICA/p.2 Opinión] Del terma escriben: DUDA RAZONABLE [MILENIO/p.2];  
CRATOLOGÍA/JOAQUÍN NARRO LOBO [CRÓNICA/p.3 Opinión] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/'Nearshoring': retos y oportunidades para 
México.- Las reglas de origen que se pusieron más estrictas en el T-MEC, junto con nuestras ventajas 
competitivas, definirán la estructura industrial de México en los próximos años. Por ejemplo, en el 
caso de la industria del automóvil, el 75% del valor de los productos que disfruten de las reglas del 
T-MEC tiene que haber sido producido en territorio T-MEC. Debemos instituir una comisión 
encargada de simplificar las normas. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/ROZONES/(…) resulta que Morena en la Cámara de Diputados frenó la asistencia del 
subsecretario de Promoción y Prevención de la Salud, Hugo López-Gatell, para rendir cuentas sobre 
la desaparición de 35 normas oficiales bajo la modalidad de comparecencia. De último momento, la 
Comisión de Salud, presidida por el morenista Emmanuel Reyes, sacó la propuesta del orden del día 
y, más tarde, el legislador aclaró que el funcionario federal sí acudirá, pero no a comparecer, sino 
como parte de una mesa de trabajo, lo cual suavizará bastante el propósito de exigirle una 
explicación. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El diputado 
Luis Mendoza Acevedo (PAN) exhortó a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) investigar e 
informar sobre la situación financiera que guarda la Agencia de Noticias del Estado Mexicano 
(Notimex). [24 HORAS] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/(…) ¡Cómo le encanta hacer el oso en público! Por órdenes del 
Presidente, Luisa Alcalde estrenó su firma como secretaria de Gobernación con un escrito en que le 
pide a la Suprema Corte que explique por qué los ministros ganan más que AMLO. Antes de enviar 
su atenta misiva, la funcionaria podría haber revisado la ley para enterarse de que el presupuesto lo 
aprueba la Cámara de Diputados. [REFORMA/p.10] 
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COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/(…) La suma precisa con la que se 
cuenta actualmente en el “guardadito” del PJF, según los últimos reportes trimestrales, es de 20 mil 
926 millones pesos, los cuales están depositados en dos fondos y 10 fideicomisos en los que los 
fideicomitentes son la SCJN, el Consejo de la Judicatura Federal y el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, y en los que fungen como fiduciarios Nacional Financiera y Banjército. Al 
inicio del gobierno de la 4T, la Auditoría Superior de la Federación, a cargo de David Colmenares, 
puso énfasis en el manejo de estos recursos, pues no se estaban usando para sus fines principales. 
[UNIVERSAL/p.11] 

COLUMNA/SALUD Y NEGOCIOS/MARIBEL RAMÍREZ CORONEL/(…)  Así como se ven las cosas, las 
reformas al reglamento del Compendio Nacional de Insumos para Salud (CNIS) buscan legitimar y 
echar tierra a los estropicios hechos durante la pandemia y, todo ya legitimado, la Auditoría Superior 
de la Federación no tenga elementos para cuestionar ni dar pauta a posteriores investigaciones. 
[ECONOMISTA/p.30] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/(…) Gabriel Quadri se encuentra feliz de que lo hayan invitado a la 
presentación del método de selección del representante del Frente Amplio por México. De hecho, 
nos dicen que él aunque quiere ser Presidente, y siempre lo ha querido, es muy consciente de su 
situación y será feliz con que lo inviten. [PRENSA/p.2] 

COLUMNA/NUDO GORDIANO/YURIRIA SIERRA/(…) Oficialmente, Xóchitl Gálvez ya es aspirante a la 
candidatura presidencial de la oposición. Beatriz Paredes también. Ya lo había hecho hace unas 
semanas Claudia Ruiz Massieu. Igual que Lilly Téllez. Con la elección de Delfina Gómez como 
gobernadora del Estado de México, ya son diez las mujeres al mando de una entidad. Hace un par de 
años, gracias a las políticas de paridad impulsadas desde hace casi una década, el Congreso de la 
Unión se cuenta en paridad. [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Por cierto, como le adelantamos aquí hace unos días, el dirigente del 
PRI, Alejandro Moreno, rechazó inscribirse al proceso para elegir candidato de Va por México, con lo 
que deja el camino libre a otros aspirantes del tricolor. [HERALDO/p.2] Opinan del tema: TELÉFONO 
ROJO/JOSÉ UREÑA [24 HORAS/p.3]; GENTE DETRÁS DEL DINERO/MAURICIO FLORES [RAZÓN/p.21]; 
UN MONTÓN DE PLATA/CARLOS MOTA [HERALDO/p.18] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/ALFREDO GONZÁLEZ/(…) De cara a la elección presidencial, la alianza 
Va por México tiene pocas o nulas posibilidades de alzarse con el triunfo en las urnas. Al menos eso 
es lo que piensan miembros distinguidos del PAN que decidieron quedarse al margen de las 
negociaciones y acuerdo que tejió la dirigencia de Marko Cortés con Alejandro Alito Moreno y Jesús 
Zambrano. La apuesta de los azules ahora es ganar el mayor número de posiciones en la Cámara de 
Diputados y el Senado, así como en las 9 gubernaturas que estarán en juego, incluida la CDMX. 
[HERALDO/p.6] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

La ruta de las corcholatas. Fin, a examen de admisión.- Los aspirantes a ganar la encuesta de Morena 
rumbo al proceso electoral de 2024 sumaron su noveno día de recorridos por el país. La exjefa de 
gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, quien se detuvo en un puesto para tomarse 
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un champurrado, previo a reunirse ante los estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), afirmó que en México, para ingresar a la preparatoria, no debería de haber examen 
de admisión. [HERALDO / pp-p4] 

GOBIERNO 

AMLO exige a la Corte explicar por qué viola la Constitución.- Ante la “flagrante” violación en la que 
incurren los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador envió, a través de la Secretaría de Gobernación, una carta a los ministros para que 
“nos expliquen por qué ellos ganan cuatro o cinco veces más que el presidente, ¿por qué violan la 
Constitución?, si es legal lo que están haciendo. Eso es lo que les voy a solicitar y espero respuesta”. 
[JORNADA / pp-p3] 

Alistan decreto para que Marina controle el AICM.- El gobierno federal alista el decreto para 
entregar a la Secretaría de Marina la operación y administración total del Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México, que actualmente es coordinado por la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes. El documento también establece que la Marina recibirá la operación 
del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México y de Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de 
México. [MILENIO / pp-p14] 

El gobierno de México impulsa en Cuba el plan Sembrando Vida.- El gobierno de México dio inicio 
ayer al proyecto Sembrando Vida en Cuba, que beneficiará a 5 mil campesinos de la Isla. Este 
programa, uno de los emblemas del presidente López Obrador, operará en las provincias de Artemisa 
y Mayabaque, con el objetivo de incrementar la producción agrícola y fortalecer la soberanía 
alimentaria de la población que habita en estas localidades y en la Habana. [JORNADA / cp-p12] 

JUDICIAL 

Exhiben detención de jueza en la mañanera.- El Gabinete de seguridad del Gobierno federal exhibió 
los casos de los jueces que presuntamente favorecen a delincuentes y destacó la detención de la 
jueza veracruzana Angélica Sánchez. Durante la conferencia mañanera en Palacio Nacional, ante el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, el subsecretario de Seguridad, Luis Rodríguez Bucio, 
presentó los resultados del programa Cero Impunidad correspondiente al periodo del 13 al 26 de 
junio. [RAZÓN / p10] 

ESTADOS 

En NL niegan 850 muertos por ola de calor, pero sí hay 21 en Tamaulipas.- Aunque el gobierno de 
Nuevo León rechazó la información, el jefe de Atención al Usuario, dependiente de Asuntos Jurídicos 
de la Secretaría General de Gobierno, Miguel Gallardo, aseguró que 850 personas murieron en la 
entidad en las últimas dos semanas a consecuencia de golpe de calor. Sin embargo, Abelardo García, 
director del Registro Civil, desconoció las declaraciones de su subalterno. [MILENIO / pp-p12] 

Polvorines dejan 10 heridos en Edomex.- Diez personas resultaron lesionadas entre ellos seis 
oficiales de la policía estatal al registrarse tres explosiones en polvorines de Tultepec y Zumpango. 
Con estas explosiones suman 6 las registradas en esta ola de calor según confirmó el coordinador 
general de Protección Civil del estado de México Samuel Gutiérrez. Al lugar acudieron para atender 
la emergencia elementos de la Policía estatal y municipal, de Protección Civil estatal y municipal, el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_HERALDO_PP.4_FINAEXAMENDEADMISION_RUTACORCHOLATAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_JORNADA_PP.3_MINISTROSDEBEEXPLICAR_VIOLARCONSTITUCION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_MILENIO_PP.14_ALISTANDECRETO_ALISTANDECRETOPARAQUEMARINA%20_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_JORNADA_CP.12_ELGOBIERNODEMEXICO_SMEBRANDOVIDA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_RAZON_10_EXHIBENDETENCIONDEJUEZA_DETENCIONJUEZA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_MILENIO_PP.12_RECHAZANENNL_OLADECALOR_12NACIONAL.pdf
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Servicio de Urgencias del Estado de México (SUEM), Bomberos y diversos cuerpos de auxilio. 
[EXCÉLSIOR / p19] 

SEGURIDAD 

Levantan a 14 policías en Chiapas.- Un grupo civil armado secuestro a 14 elementos de la policía 
cuando salían del cuartel ubicado en las instalaciones del extinto aeropuerto Llano San Juan, sobre 
la carretera federal Ocozocuautla a Tuxtla Gutiérrez. La unidad, tipo autobús de diez toneladas, 
quedó abandonada sobre la vía, luego de que el personal, la mayoría de ellos administrativos, fueran 
obligados a bajar de la unidad y se llevaran a los 14 uniformados, quienes no portaban armas de 
cargo. [EXCÉLSIOR / pp-p18] 

GENERAL 

Ocupa México 12 de 15 en combate a corrupción en AL.- México se ubicó en el lugar 12 de 15 
naciones de América Latina (AL) medidas en el índice de Capacidad para Combatir la Corrupción 
2023, elaborado por Americas Society/ Council of the Americas y Control Risks, con una puntuación 
de 3.87, en una escala de 0 a 10, en donde ésta última cifra significa que el país tiene mecanismos 
fuertes para la lucha contra el flagelo. Por cuarto año consecutivo, México disminuyó su puntaje en 
el informe realizado por las organizaciones; entre 2022 y 2023 pasó de 4.05 a 3.87. [ECONOMISTA / 
p41] 

De emergencia, aterriza avión de FGR.- Un avión de la Fiscalía General de la República aterrizó de 
emergencia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, debido a fallas en su tren de aterrizaje. 
Alrededor de las 16:15 horas de este martes, la aeronave Gulfstream II, Matrícula XC-LPY de la FGR 
con 6 elementos entre pasajeros y tripulación, aterrizó de emergencia en la pista 04-22 Central del 
Felipe Ángeles. El vuelo procedente del Aeropuerto Internacional General Mariano Escobedo de 
Monterrey, Nuevo León, tenía programado aterrizar en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México, pero debido a un problema en su tren de aterrizaje de nariz fue canalizada a la terminal del 
Estado de México. [24 HORAS / pp-p3] 

AIFA no cubre ni lo del aseo.- El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el año pasado, no 
obtuvo los ingresos suficientes ni para pagar los servicios de limpieza de sus instalaciones, según un 
cruce de contratos, auditorías y reportes financieros. La revisión de 24 HORAS a la Cuenta Pública 
2022 indica que los ingresos netos del aeropuerto, administrado por la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), fueron de 132.2 millones de pesos etiquetados como venta de bienes y servicios. 
[24 HORAS / pp-p3] 

ECONOMÍA 

Impulsa el sector automotor ‘acelerón' exportador en mayo.- Las exportaciones mexicanas se 
anotaron un crecimiento de 5.8 por ciento anual en mayo, su mejor cifra en cuatro meses, 
impulsadas por las ventas automotrices, que alcanzaron un monto histórico. En el quinto mes las 
exportaciones sumaron 52 mil 860.4 millones de dólares, de las cuales una tercera parte fueron 
automotrices, es decir, 17 mil 522.5 millones de dólares, una cifra sin precedente, y mayor en 26.3 
por ciento a lo reportado en mayo del 2022, según INEGI. [FINANCIERO / pp-p4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_EXC_19_POLVORINESDEJAN10HERIDOS_POLVORINESEDOMEX_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_EXC_PP.18_LEVANTANA14POLICIAS_14POLICIASENCHIAPAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_ECO_41_OCUPAMEXICOLUGAR12_CORRUPCIONE¡_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_ECO_41_OCUPAMEXICOLUGAR12_CORRUPCIONE¡_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_24H_PP.3_DEEMERGENCIAATERRIZA_AVIONDEFGR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_24H_I.3_AIFANOCUBRE_AIFA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_FIN_PP.4_IMPULSAELSECTOR_INDUSTRIAAUTOMOTRIZ_12NACIONAL.pdf
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Nearshoring desafía a México por problemas de desabasto de agua: Cipro.- El crecimiento de la 
industria en la zona norte por el llamado nearshoring, así como el desabasto y la escasez de agua en 
varias regiones del país pondrán a prueba la llegada de nuevas inversiones en los próximos años con 
la relocalización de cadenas productivas, señaló Manuel Salas, director general de la empresa de 
soluciones e ingeniería para el agua y la energía, Cipro. Señaló que el cambio climático y las recientes 
olas de calor en México, comienzan a intensificar los retos del abasto de agua para consumo 
doméstico e industrial, por lo que el país debería invertir en promedio más de 5 mil millones de pesos 
en infraestructura hidráulica cada año para estar listo ante estos desafíos. [FINANCIERO / pp-p19] 

INTERNACIONAL 

Putin investiga a Prigozhin, que se refugia en Bielorrusia.- El presidente Vladímir Putin declaró que 
se investigarían las finanzas de la empresa del jefe de los mercenarios Wagner, Yevgeny Prigozhin, 
tras su motín, afirmando que habían recibido casi 2 mil millones de dólares de Rusia en el último año. 
Inicialmente Putin había prometido aplastar el motín, comparándolo con la agitación bélica que dio 
paso a las revoluciones de 1917 y luego a una guerra civil, pero horas más tarde se cerró un acuerdo 
para permitir que Prigozhin y sus combatientes se refugiaran en Bielorrusia. [FINANCIERO / p25] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_FIN_PP.19_NEARSHORINGENFRENTARETO_NEARSHORING_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28623_N_FIN_25_PUTININVESTIGA_PUTININVESTIGAAPRIGOZHIN_12NACIONAL.pdf
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Para mí lo importante no es ni siquiera la letra chiquita, ni la grande y lo que dice el acuerdo para mí 

lo acordó el consenso. ¿Se llegó a un consenso sí o no? sí ¿entre quién? entre los tres partidos de 

oposición y las organizaciones sociales que son las interesadas en que cambie el país, son las 

convocantes a las grandes marchas nacionales a las tres que ha habido, incluyendo la de la Corte 

últimamente y eso que representa para mí, para Santiago Creel, la unidad y con qué vamos a ganar 

eventualmente el 24, con la unidad punto, la unidad es lo que nos da la fuerza y por lo tanto para mí el 

consenso es lo que más valoro de todo esto”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1s7SgrXgtvRYzpbOBZnJUB4k96ouDRaj8/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1s7SgrXgtvRYzpbOBZnJUB4k96ouDRaj8/view
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Entrevista 

Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“La única pregunta que yo hice a mi representante ante los partidos y ante la sociedad ¿hay consenso o 

no hay consenso? Y la respuesta fue contundente: Santiago, ya llegaron a un acuerdo. Para mí es 

suficiente, lo demás auténticamente es lo de menos, el consenso significa la unidad de la oposición, es 

una unidad que yo estoy seguro que va a ir abarcando cada vez más sectores, quizá hoy apáticos, quizá 

hoy distantes de la política, de los partidos y del proceso electoral del 24, pero que van ir acercándose 

porque es la opción y la opción se llama unidad. Unidad entre opositores, quienes no estamos de 

acuerdo, en contra de esta farsa de gobierno, en contra de este gobierno ya con visos claramente 

autoritarios, un gobierno que ha producido más violencia y más pobreza”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215237&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21AE1p7lzA4qU58r4 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215237&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AE1p7lzA4qU58r4
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215237&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AE1p7lzA4qU58r4
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Hay que movernos para salir en la foto, pero hay que hacerlo bien, de otra manera. Nosotros sí 

podemos ir con la prensa crítica para que nos entreviste, sí vamos a tener debates y vamos a tener un 

consejo ciudadano que va a supervisar y que nos va a estar informando y serán los primeros que 

quieran informar. Todo esto lo hace un proceso totalmente distinto”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1am0oPF-X3tN3L1nEUG26ydITHcDdVwLk/view 

https://drive.google.com/file/d/1am0oPF-X3tN3L1nEUG26ydITHcDdVwLk/view
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Santiago Creel dice estar preparado para salvar el país 

 

El que no tiene ninguna duda es Santiago Creel, quien dijo que está listo para darlo todo y rescatar a 

México después que se definió el método de selección de candidato presidencial el día de ayer y 

también les recuerda a sus compañeros que la batalla está afuera y no adentro.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AItWbn5RgbaeM%5F8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215233&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AItWbn5RgbaeM%5F8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215233&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AItWbn5RgbaeM%5F8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215233&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
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https://wradio.com.mx/programa/2023/06/28/el_weso/1687920085_082498.html  
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Creel: oposición tiene ‘el mayor frente que se ha creado en México’ 

 

El diputado por el Partido Acción Nacional (PAN) y 

aspirante a contender por la Presidencia de la 

República en las elecciones de 2024, Santiago Creel 

Miranda, afirmó que los partidos de oposición han 

conformado un frente capaz de contender contra 

Morena en las urnas. 

“Es el mayor frente que se ha creado en México, con 

el apoyo político y social más importante que hayamos 

tenido en toda la historia del país”, declaró el político 

panista en entrevista para Aristegui en Vivo. 

Agregó que el país tiene la oportunidad en su historia de crear un gobierno de coalición, plural e 

incluyente, “que pueda alojar a la diversidad de este país a todos independientemente de su origen, 

sus preferencias sexuales y su ideología, siempre y cuando vaya por el bien de México”. 

El pasado lunes los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución 

Democrática (PRD) anunciaron que comenzarán el próximo 4 de julio la primera etapa del proceso para 

elegir a su candidato presidencial. 

Al ser cuestionado si estas actividades políticas no violaban la normativa en materia electoral, Santiago 

Creel Miranda aseguró que la conformación de un frente se encuentra normada en nuestro orden 

jurídico. 

“Si lo hicieron así es porque es legal. En primer lugar, la figura de un frente está establecida en la 

Constitución. En segundo, lugar está reglamentada por el orden electoral y, en tercer lugar, se puede 

formar un frente entre partidos en cualquier momento y con cualquier objetivo lícito, incluyendo la 

posibilidad de reglamentar una manera para que ese frente tenga una cabeza, un coordinador, y 

también incluyendo la posibilidad de que ese frente lleve una transición y se convierta en una coalición 

electoral”, explicó el panista. 

Este martes el diputado federal por Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, interpuso una 

denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en contra de los cinco aspirantes de Morena y 
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partidos aliados a contender por la Presidencia en las elecciones de 2024, al considerar que han 

incurrido en actos anticipados de campaña. 

https://aristeguinoticias.com/2706/mexico/creel-oposicion-tiene-el-mayor-frente-que-se-ha-creado-

en-mexico/   

https://aristeguinoticias.com/2706/mexico/creel-oposicion-tiene-el-mayor-frente-que-se-ha-creado-en-mexico/
https://aristeguinoticias.com/2706/mexico/creel-oposicion-tiene-el-mayor-frente-que-se-ha-creado-en-mexico/
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Santiago Creel defiende al Frente Amplio por México 

 

Al distinguir al Frente Amplio por México debido a 

su cohesión, legalidad y unidad, Santiago Creel 

Miranda, presidente de la mesa directiva en la 

Cámara de Diputados, defendió a la coalición PAN-

PRI-PRD de cara a los comicios de 2024.  

“Yo la única pregunta que hice a mi representante 

ante los partidos y ante la sociedad es ¿Hay 

consenso o no hay consenso? y su respuesta fue 

contundente, ‘Santiago, ya llegaron a un 

acuerdo’". 

Al ser entrevistado resaltó que la suma de esfuerzos los caracteriza, sin olvidar que la alianza nació de 

la mano de la ley electoral y la Constitución.  

“Lo importante es que el día de ayer se demostró que la oposición se unió, que estamos cohesionados, 

que vamos a hacer un gran equipo, que aquí no hay “patadas debajo de la mesa”, que aquí no hay 

demandas o pleitos absurdos entre aspirantes, aquí estamos conscientes de que primero es México, 

que antes es México y que después es México”, resaltó.  

Creel Miranda explicó que Morena y el Frente Amplio por México son distintos debido a que los 

segundos tienen como valores la transparencia y apego a la ley.  

“El Frente tiene el camino de la legalidad, y el otro, el de Morena, no lo tiene. Nosotros lo estudiamos, 

conocemos el camino jurídico de la legalidad y de la constitucionalidad, eso es algo que nos ha 

distinguido”.  

Asimismo, agregó que los aspirantes guindas ya registran alrededor de 250 denuncias, 20 de ellas en 

pie; mientras que las emprendidas contra la coalición por los morenistas no han fructificado.  

Ante las descalificaciones del habitante de Palacio Nacional en referencia a la coalición, el panista 

puntualizó que “el presidente es un farsante, es un simulador y es él el que engaña. Es un engaño que 

esto vino desde el poder económico”. Por otra parte, comentó que la meta de la alianza en las 

elecciones de 2024 es generar condiciones equitativas para que los sufragios tengan la palabra final. 
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“Vamos a una contienda donde hay tiro y (el presidente) está furioso por ello, está fuera de sí porque 

pudimos organizarnos los opositores, porque algo impensable se hizo realidad".  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/27/santiago-creel-defiende-al-frente-amplio-por-

mexico-517409.html      

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/27/santiago-creel-defiende-al-frente-amplio-por-mexico-517409.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/27/santiago-creel-defiende-al-frente-amplio-por-mexico-517409.html
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Santiago Creel: Frente Amplio por México respeta las reglas 

electorales 

 

En entrevista con Manuel López San Martín para MVS 

Noticias, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, habló sobre el método con 

el que Va por México seleccionará a su candidato o 

candidata presidencial. 

“Estoy más que apuntado para participar por la 

candidatura presidencial. El método es perfecto, para 

mí no son importante las letras chiquitas ni las grandes, 

sino que se llegó un consenso entre los partidos de oposición y organizaciones civiles, eso representa la 

unidad”, externó. 

El diputado panista afirmó que, a diferencia de Morena, PT y PVEM, el Frente Amplio por México 

respeta las leyes electorales: “¿Está regulado? Sí es legal ¿Puede establecer reglas para definir a un 

coordinador? Por supuesto. Estamos haciendo algo totalmente legal que está fundada en la 

Constitución”. 

Asimismo, aseguró que el objetivo de Va por México “es fortalecer la oposición, no una candidatura”. 

“Le tengo confianza a las dirigencias de los partidos y de las organizaciones civiles, tomaron la ruta 

correcta. Quiero y puedo ganar la coordinación del Frente Amplio por México. Me da mucho gusto ver 

la lista de aspirantes, son muchas manos levantadas pero la gran mayoría cuentan con las capacidades 

comprobadas” aseguró. 

Santiago Creel afirmó que los aspirantes a la candidatura presidencial de Va por México no se ven 

como adversarios, pese a las diferencias que ha entablado con la senadora panista Lilly Téllez. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/27/santiago-creel-frente-amplio-por-mexico-respeta-las-

reglas-electorales-597382.html  

  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/27/santiago-creel-frente-amplio-por-mexico-respeta-las-reglas-electorales-597382.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/27/santiago-creel-frente-amplio-por-mexico-respeta-las-reglas-electorales-597382.html
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Santiago Creel se dijo listo para ser el candidato de Va por 

México 
 

En el marco de definición de la candidatura presidencial de Va por México, el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, mandó un mensaje a la ciudadanía para confirmar sus 
aspiraciones para competir por ser el abanderado de los partidos de oposición al gobierno de la Cuarta 
Transformación (4T). 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=284103&relacion=dossierpolitico&categoria=12 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=284103&relacion=dossierpolitico&categoria=12


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Santiago Creel buscaría respaldo de Mauricio Vila y de otros 

gobernadores para su campaña 

 

El diputado Santiago Creel, quien busca ser candidato 

del ahora Frente Amplio por México, está tratando de 

conseguir el respaldo del gobernador de Yucatán, 

Mauricio Vila. 

El mandatario estatal declinó buscar la Presidencia 

argumentando que la oposición necesita un 

“candidato de tiempo completo". Esto abriría la 

puerta para apoyar a Creel ya que es uno de los 

aspirantes que tiene el camino libre para competir en la interna del Frente Amplio. 

Se dice que Creel está buscando a otros gobernadores panistas, e incluso priistas para que lo apoyen, 

ya que necesita tener un sólido respaldo tanto en el PAN, como en el PRI y PRD. 

https://politico.mx/santiago-creel-buscaria-respaldo-de-mauricio-vila-y-de-otros-gobernadores-para-

su-campana  

 

 

https://politico.mx/santiago-creel-buscaria-respaldo-de-mauricio-vila-y-de-otros-gobernadores-para-su-campana
https://politico.mx/santiago-creel-buscaria-respaldo-de-mauricio-vila-y-de-otros-gobernadores-para-su-campana


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 28/06/2023 LEGISLATIVO 

Santiago Creel: Frente Amplio por México se caracteriza por la 

legalidad y la unidad 

 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de 

Diputados, defendió al Frente Amplio por México, 

pues el funcionario aseguró que a este organismo 

lo caracteriza la legalidad, unidad y cohesión hacia 

las elecciones de 2024. 

“Yo la única pregunta que hice a mi representante 

ante los partidos y ante la sociedad es ¿Hay 

consenso o no hay consenso? y su respuesta fue 

contundente, ‘Santiago, ya llegaron a un 

acuerdo’”. 

El diputado explicó que la coalición se creó con base en los lineamientos electorales y la Carta Magna y 

que dicho consenso es una muestra de la fortaleza de los lazos entre los partidos PRI-PAN-PRD. 

Santiago Creel destacó que en el Frente Amplio por México “no hay demandas o pleitos absurdos entre 

aspirantes”, en referencia a Morena: 

“Lo importante es que el día de ayer se demostró que la oposición se unió, que estamos cohesionados, 

que vamos a hacer un gran equipo, que aquí no hay “patadas debajo de la mesa, que aquí no hay 

demandas o pleitos absurdos entre aspirantes, aquí estamos conscientes de que primero es México, 

que antes es México y que después es México”. 

Santiago Creel consideró distinto a Morena respecto al Frente Amplio por México, pues explicó que 

este último avanza por el camino de la transparencia y apego a la ley. 

Todo lo anterior en medio de la contienda por la candidatura de Morena. 

Santiago Creel señaló que las corcholatas de Morena por la candidatura presidencial del partido 

acumulan 250 denuncias y al menos 20 de ellas están en avance. “El Frente tiene el camino de la 

legalidad, y el otro, el de Morena, no lo tiene. Nosotros lo estudiamos, conocemos el camino jurídico 

de la legalidad y de la constitucionalidad, eso es algo que nos ha distinguido”. 
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Entrevista 

Xóchitl Gálvez (Senadora – PAN) 

 

“En quince días me cambió la vida; en mi casa todavía no lo asumen todos porque algunos estaban 

divididos. Pero, la verdad de las cosas, al cerrarme la puerta el señor Presidente, me abrieron miles de 

mexicanos la suya. Ese fue el parteaguas. No sabes la cantidad de gente que me estuvo estos diez días 

diciendo ‘lánzate, lánzate’; juntaron en una base de datos más de 50 mil personas pidiéndome que 

fuera candidata a la Presidencia. Esto hay que meterle todo el acelerador, emocionar a la gente y 

empezar a construir de cero. Me van llevando delantera Santiago Creel y Lilly Téllez porque ellos llevan 

ya meses en este tema, pero sí hubo quien me dijo ‘te vas a arrepentir si no lo intentas’”. 

 

https://drive.google.com/file/d/15HwKtV6vvVx8zg9Q0cj15Gfoh1VO5Sef/view 

 

https://drive.google.com/file/d/15HwKtV6vvVx8zg9Q0cj15Gfoh1VO5Sef/view
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Xóchitl Gálvez buscará la candidatura presidencial de 

Frente Amplio por México 
 

La senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, confirmó que sí participará en la contienda interna del Frente 
Amplio por México para ganar la candidatura presidencial de oposición y ser «la próxima presidenta de 
México». 
De esta manera, Gálvez se une a los presidenciables del PAN: el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda; y la senadora Lilly Téllez, quienes han mostrado sus 
interés en la contienda por la candidatura de oposición rumbo a las elecciones de 2024. 
 
https://formato7.com/2023/06/27/xochitl-galvez-buscara-la-candidatura-presidencial-de-frente-
amplio-por-mexico/ 
 

 

https://formato7.com/2023/06/27/xochitl-galvez-buscara-la-candidatura-presidencial-de-frente-amplio-por-mexico/
https://formato7.com/2023/06/27/xochitl-galvez-buscara-la-candidatura-presidencial-de-frente-amplio-por-mexico/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Xóchitl Gálvez confirma que buscará la candidatura presidencial (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/27/voy-a-ser-la-proxima-presidenta-xochitl-galvez-confirma-su-aspiracion
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Xóchitl Gálvez se lanza a buscar la candidatura presidencial de Va por México | Elecciones mexicanas 2024 | EL PAÍS 

México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-27/xochitl-galvez-se-lanza-a-buscar-la-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-27/xochitl-galvez-se-lanza-a-buscar-la-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico.html
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Xóchitl Gálvez se destapa como aspirante del bloque opositor en México para las elecciones de 2024 - 27.06.2023, Sputnik Mundo 
(sputniknews.lat) 

https://sputniknews.lat/20230627/xochitl-galvez-se-destapa-como-aspirante-del-bloque-opositor-en-mexico-para-las-elecciones-de-2024-1141004265.html
https://sputniknews.lat/20230627/xochitl-galvez-se-destapa-como-aspirante-del-bloque-opositor-en-mexico-para-las-elecciones-de-2024-1141004265.html
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¿Qué opositores dijeron “sí” y van por la Presidencia de la República? 

 

De los personajes que han expresado su interés por 

competir por la candidatura presidencial de la alianza 

opositora, la mayoría ya avalaron el método de selección 

que acordaron PAN, PRI y PRD con organizaciones de la 

sociedad civil. 

Es el caso de los panistas Francisco Javier García Cabeza 

de Vaca, exgobernador de Tamaulipas; Santiago Creel 

Miranda, presidente de la Cámara de Diputados; Lilly 

Téllez, senadora de la República; Juan Carlos Romero Hicks, exgobernador de Guanajuato; el diputado 

Gabriel Quadri de la Torre; el expresidente del Senado Jorge Luis Preciado, y senadora Xóchitl Gálvez, 

integrante del grupo parlamentario del PAN 

También han confirmado su participación los priistas Beatriz Paredes Rangel, senadora de la República; 

Enrique de la Madrid Cordero, exsecretario de Turismo; Ildefonso Guajardo, exsecretario de Economía; 

Alejandro Murat Hinojosa, exgobernador de Oaxaca y José Ángel Gurría, exsecretario de Hacienda. 

Por parte del PRD, ya confirmaron su decisión de contender en el proceso de selección del candidato 

opositor, el exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles y el exjefe de gobierno de la Ciudad de 

México y actual coordinador perredista en el Senado, Miguel Ángel Mancera Espinosa. 

Quienes no han definido aún su participación son la senadora Claudia Ruiz Massieu, del PRI; y el 

empresario Gustavo de Hoyos. 

Algunos aspirantes, como Lilly Téllez y Claudia Ruiz Massieu han expresado sus dudas en torno a 

algunos detalles del método, al advertir que podrían caer en ilegalidades con las autoridades 

electorales. 

Además, han solicitado que se dé a conocer cómo sería el financiamiento de las actividades y han 

puesto énfasis en la necesidad de establecer candados para evitar la intromisión de Morena en el 

proceso interno de la alianza opositora. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/que-opositores-dijeron-si-y-van-por-la-presidencia-de-la-

republica/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/que-opositores-dijeron-si-y-van-por-la-presidencia-de-la-republica/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/que-opositores-dijeron-si-y-van-por-la-presidencia-de-la-republica/
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Sin dedazos ni imposición, oposición tendrá su candidato 

 
En el pódium, donde se colocaron 96 sillas, estuvieron presentes los coordinadores y vicecoordinadores 
legislativos del PRI, PAN y PRD, además de otros liderazgos partidistas y representantes de la sociedad 
civil, encabezados por Ana Lucía Medina, integrante de la Marea Rosa que organizó la marcha de El INE 
no se toca, así como Alejandra Morán, del colectivo Chalecosmx, entre otras personalidades. 
Al frente del podium se sentaron las y los aspirantes de la oposición que pretenden competir por la 
candidatura, entre ellos: Beatriz Paredes, Lilly Téllez, Gustavo de Hoyos, Jorge Luis Preciado, Ildefonso 
Guajardo, Alejandro Murat, Xóchitl Gálvez, Enrique de la Madrid, Santiago Creel Miranda, Claudia Ruiz 
Massieu, Juan Carlos Romero Hicks, Gabriel Quadri, Silvano Aureoles y José Ángel Gurría. 
 
https://periodicocontacto.com/sin-dedazos-ni-imposicion-oposicion-tendra-su-candidato/ 
 

 
 
 

 

https://periodicocontacto.com/sin-dedazos-ni-imposicion-oposicion-tendra-su-candidato/
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Oposición integra Frente Amplio por México rumbo a la elección 

presidencial del 2024 

 

Quedó formalmente integrado el Frente Amplio por México, integrado por PAN, PRI, PRD y Sociedad 

Civil, será el próximo 3 de septiembre cuando presenten formalmente a su abanderado o abanderada 

rumbo a la elección presidencial del 2024. El proceso de selección iniciará el próximo 4 de julio con el 

registro de los aspirantes que antes tendrán que reunir 150 mil firmas en 17 estados. La segunda etapa 

contempla un foro nacional en donde los aspirantes expondrán su visión para México y luego se 

realizará una encuesta de la que saldrán 3 ganadores. La convocatoria reunió a 14 aspirantes, de entre 

ellos Beatriz Paredes, Lilly Téllez, Ildefonso Guajardo, Claudia Ruiz Massieu, Juan Carlos Romero Hicks, 

Gabriel Quadri, Santiago Creel y Silvano Aureoles, entre otros.   

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2DTsmwTjpSKbo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215241&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2DTsmwTjpSKbo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215241&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2DTsmwTjpSKbo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215241&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Crece la lista de candidatos de la oposición a la Presidencia 2024 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Y a pesar de los desaires todavía hay quienes han levantado la 

mano para buscar la candidatura presidencial del Frente Amplio por México y que están más que 

anotados ellos son: el senador del PRD, Miguel Ángel Mancera, el diputado panista, Gabriel Cuadri, las 

senadoras del PAN, Lilly Téllez y Xóchitl Gálvez, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, el ex gobernador de Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca, el ex diputado Jorge Luis Preciado, el 

diputado priista Ildefonso Guajardo, la senadora Beatriz paredes, el ex secretario de Turismo, Enrique 

de la Madrid, y el ex secretario de Hacienda, José Ángel Gurría. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAoPdr0wzj3h7xs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215254&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAoPdr0wzj3h7xs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215254&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAoPdr0wzj3h7xs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215254&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
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Crean Frente Amplio para elegir candidato 

 
Las y los aspirantes a la candidatura presidencial de “Va por México” llegaron juntos. Entre ellos se vio 
desfilar a Santiago Creel, Juan Carlos Romero Hicks, Gabriel Quadri, Silvano Aureoles, José Ángel Gurría, 
Xóchitl Gálvez, Enrique de la Madrid y Lilly Téllez, entre otros. 
Previamente, se sorteó en una tómbola con números el lugar en el que se sentarían los aspirantes, para 
evitar preferencias, señalaron. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/crean-frente-amplio-para-elegir-candidato/454515/ 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/crean-frente-amplio-para-elegir-candidato/454515/
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PAN, PRI y PRD lanzan Frente Amplio por México; 

presentan método para elegir aspirante presidencial 
 

Finalmente, en una tercera y última etapa, los tres finalistas tendrán cinco foros temáticos regionales, 
participarán en una consulta directa con ciudadanos y militantes registrados, y se darán a conocer los 
resultados de ello, así como de una encuesta. El método fue presentado ante los aspirantes: Beatriz 
Páredes Rangel, Lilly Téllez, Alejandro Murat, Santiago Creel, Gustavo de Hoyos, Jorge Luis Preciado, 
Claudia Ruiz Massieu, Xochitl Gálvez, José Ángel Gurría, Gabriel Quadri, Silvano Aureoles, Ildefonso 
Guajardo, Enrique de la Madrid y Juan Carlos Romero Hicks. 
 
https://suracapulco.mx/pan-pri-y-prd-lanzan-frente-amplio-por-mexico-presentan-metodo-para-
elegir-aspirante-presidencial/ 
 

 
 
 
 
 

 

https://suracapulco.mx/pan-pri-y-prd-lanzan-frente-amplio-por-mexico-presentan-metodo-para-elegir-aspirante-presidencial/
https://suracapulco.mx/pan-pri-y-prd-lanzan-frente-amplio-por-mexico-presentan-metodo-para-elegir-aspirante-presidencial/
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Oposición a AMLO prepara candidatos rumbo a las elecciones presidenciales de 2024 (bloomberglinea.com) 

 

 

 

 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/oposicion-a-amlo-prepara-candidatos-rumbo-a-las-elecciones-presidenciales-de-2024/
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Quiénes son los aspirantes de Va por México que se lanzarán por la candidatura presidencial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/27/quienes-son-los-aspirantes-de-va-por-mexico-que-se-lanzaran-por-la-candidatura-presidencial/
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PAN: ¿quiénes son los aspirantes a la candidatura presidencial? (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/27/quienes-son-los-aspirantes-del-pan-a-la-candidatura-presidencial


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Los Horóscopos Políticos con Chairomística 

 

Enrique de la Madrid quiere saber si en su destino está ser el candidato de la oposición. 

Libra: Quique, tu horóscopo propolítico no te puede mentir y te pide que tú tampoco lo hagas. Es obvio 

que no puedes competir con el carisma apabullante de Lilly Téllez, Santiago Creel y Xóchitl Gálvez. Tu 

slogan: Con mi candidatura ni a la esquina.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Simj7088kLJPKlq20dljGtpnT4YQ6e9V/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1Simj7088kLJPKlq20dljGtpnT4YQ6e9V/view
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ENVIARÁ ESCRITO A LA SCJN A FIN DE CUESTIONAR A LOS MINISTROS SOBRE LA 

VIOLACIÓN AL ARTÍCULO 127 CONSTITUCIONAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que enviará, a través de la Secretaría de Gobernación, un escrito a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) a fin de cuestionar a los ministros sobre la violación al artículo 127 constitucional, que establece que ningún servidor 

público puede percibir una remuneración mayor a la del Ejecutivo federal. Mediante este escrito, se busca que los integrantes de la SCJN 

expliquen sus altas percepciones, las cuales alcanzan hasta 600 mil pesos mensuales, cuatro veces más de lo recibido por el primer mandatario. 

Para que me respondan en el término establecido por este ordenamiento, por qué ellos violan la Constitución. Ya lo estudiaron los abogados y 

procede hacer el escrito; en cinco días me tienen que dar una respuesta, nos tienen que dar una respuesta los ministros de la Corte. Agregó que 

la Secretaría de Gobernación puede solicitar legalmente un informe a cualquier autoridad sobre el buen desempeño de la institución. Estuve 

analizando si teníamos nosotros alguna posibilidad de, cuando menos, recibir una explicación, que nos informen. Quiero que me expliquen para 

que yo lo informe al pueblo de México. Llamó a las y los representantes de la SCJN a rectificar respecto a sus salarios y ajustarse a la austeridad 

en beneficio del pueblo. Es una violación flagrante a la Constitución lo que están haciendo. Lopez Obrador después de que la coalición Va por 

México presentará su plataforma para elegir a su candidato presidencial, indicó que el empresario Claudio X. González será el gran elector y 

quien dará el dedazo en la oposición. Ya hablé de eso, son los mismos de siempre, aunque los jefes no dan la cara, el representante de todo el 

bloque conservador es Claudio X. González hijo, pero desde luego detrás está Salinas y otros, y él es el que opera y está muy activo Fox, 

Quadri, Xóchitl, Lilly Téllez, Gustavo de Hoyos, Creel. Ya vamos a dar a conocer porque todo es una faramalla. Los potentados, los oligarcas, 

los políticos corruptos, con la representación de Claudio X. González, ese es el gran elector, aunque ese nada más señala, es el del dedazo, 

pero atrás le están diciendo quién. Eso ya lo tienen resuelto, ya está resuelto, por eso yo les voy a decir antes. López Obrador reiteró que en 

unos días él mismo dará a conocer quién será el candidato de la oposición, pero pidió esperar unos días más. El presidente López Obrador 

descartó que el Instituto Nacional Electoral (INE) o el Tribunal Electoral sancionen a los partidos políticos por sus procesos de elección internos, 

de cara a las elecciones presidenciales de 2024. No creo yo que el INE ni el Tribunal Electoral prohíba o impidan que las organizaciones políticas 

lleven a cabo sus procesos para elegir a los dirigentes de los movimientos, del movimiento de transformación y conservador.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; FRENTE AMPLIO POR MÉXICO ES EL MISMO DE SIEMPRE 

 

El presidente de Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señalo que el Frente Amplio por México es el mismo 

de siempre, sólo lo aderezaron con algunas cosas. Los mismos, quiénes están, Claudio X. González, como líder; Vicente Fox; Alejandro 

Moreno; Marko Cortés, y Jesús Zambrano; ese es el equipo, nada más le cambiaron de nombre, pero es el mismo. El legislador señaló que 

critican a su partido, pero días después dijeron no, mejor sí hay que seguir a Morena, señalando que es el mal ordinario de la oposición aliada 

en el antes llamado Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, donde un día dicen una mentira y al otro, una tontería. Respecto a las quejas 

que presentará ante el partido el candidato a la Coordinación de Defensa de la Cuarta Transformación, Marcelo Ebrard, sobre que los otros 

postulantes han llevado a acarreados a sus mítines y derrochado dinero, Mier Velazco dijo que es un tema exclusivamente de los participantes: 

Yo no puedo emitir ninguna opinión, salvo que le tengo un gran cariño y un gran aprecio a todos y a ella. El coordinador aclaró que en el tema 

de sí es legal o no la manera en cómo la oposición escogerá a su candidato para la Presidencia de la República en 2024, es exclusivamente de 

los partidos y les corresponde a los dirigentes de los miembros. Yo no quiero hacer comentario, no porque no tenga elementos, sino porque creo 

que le corresponde a Mario Delgado dar respuesta a ello y nosotros atender aquí solamente los asuntos legislativos. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; REUNION CON LA OCDE; NECESARIO DESARROLLO ECONÓMICO CON PERSPECTIVA DE 

GÉNERO 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, durante una reunión con el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos (OCDE), Mathias Cormann, subrayó que la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres es una prioridad en la agenda legislativa 

del Senado. Destacó que, de acuerdo con datos de la OCDE, la tasa de participación laboral de las mujeres en México es de 48 por ciento, con 

una percepción económica, 23 por ciento menor que la de los hombres. Agregó que las mujeres jóvenes que no estudian ni trabajan representan 

33 por ciento del sector. Ramírez Aguilar, dijo que los desafíos más apremiantes de la región requieren de la cooperación internacional para 

enfrentarlos, de ahí el origen y la importancia de la OCDE. Reconoció que este organismo dejó de ser un espacio exclusivo de los países con los 

ingresos más altos del mundo, para ser un facilitador de la discusión de los temas que aquejan a la mayor parte de la población. En México, la 

mayoría de las y los legisladores coinciden con el movimiento que está al frente del Ejecutivo, al que han acompañado al poner el interés público 

sobre el individual, en favor de quienes menos tienen. Aprender de los casos de éxito y las lecciones de vanguardia nos ayuda a mejorar nuestra 

tarea en la elaboración y revisión de dictámenes y normas; para ello, la OCDE es un aliado fundamental. En ese tenor, dijo que el organismo 

provee información para actuar de la mejor manera ante los retos que se avecinan como el cambio climático, la innovación digital, la inteligencia 

artificial, el envejecimiento poblacional, la equidad de género, la necesidad de una nueva estructura financiera, la transparencia, entre otros 

temas.  

 

LUISA MARÍA ALCALDE; EXIGE A NORMA PIÑA INFORME SOBRE SALARIOS DE LOS MINISTROS DE LA CORTE 

 

La Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, solicitó a la Ministra Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

y del Consejo de la Judicatura Federal, Norma Piña Hernández, un informe sobre las acciones que ha realizado la SCJN para cumplir con el 

mandato del artículo 127 de nuestra Constitución Federal, que a la letra señala que ningún servidor público podrá recibir remuneración por el 

desempeño de su función, empleo, cargo o comisión, mayor a la establecida para el Presidente de la República. Esta solicitud se realizó conforme 

al artículo 27, fracción VII de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, que faculta a la SEGOB para vigilar el cumplimiento de los 

preceptos constitucionales por parte de las autoridades del país, dando un plazo de cinco días para responder en qué medida la SCJN ha 

cumplido con nuestro texto constitucional. 

 

UNAM; VUELVE AL SELECTO GRUPO DE LAS 100 MEJORES UNIVERSIDADES DEL MUNDO 

 

La Universidad Nacional Autónoma de México vuelve al selecto grupo de las 100 mejores universidades del mundo, de acuerdo con el más 

reciente ranking de la prestigiada firma inglesa QS 2024. En la clasificación mundial, la UNAM se ubica en la posición número 93, por encima de 

todas las universidades de Hispanoamérica. La Universidad Nacional avanzó 11 posiciones en este ranking, ya que en el del año pasado se 

encontraba en el sitio 104. Entre los índices de la evaluación que provocaron esta escalada de la Universidad Nacional están su gran reputación 

entre empleadores y académicos de otras latitudes, así como sus índices de sustentabilidad, se señala en el ranking. La UNAM fue clasificada 

por encima de prestigiadas universidades de Estados Unidos, Europa y Asia, en el sondeo que se practica a 240 mil académicos y empleadores 

de todo el mundo. Cabe destacarse el ascenso sostenido de la UNAM en los siete últimos años, ya que en el ranking 2017 ocupaba la posición 

128. El QS World University Ranking 2024 es liderado por el Instituto Tecnológico de Massachusetts, de EU, y por las británicas Cambridge y 

Oxford, en segundo y tercer puestos, respectivamente. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ESTUVO CON JÓVENES DE MORELOS 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la coordinación de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, aseguró que no hay derroche de 

recursos y que informará sobre los 5 millones de pesos que el partido le designó para sus recorridos por la república, esto luego de que Marcelo 

Ebrard cuestionó a las demás “corcholatas” si existe derroche de recursos. En la asamblea informativa con alumnos, Sheinbaum señaló: Vamos 

a estar dando informes. Lo vamos a hacer público. Nosotros no establecemos nada que sea ilegal. No hay derroche de recursos. Dijo que está 

de acuerdo con cumplir con la indicación de Morena, sin embargo dijo que ella no calcula los espectaculares. Yo creo que está bien, lo que pasa 

es que yo no cálculo los espectaculares que hay, verdad. De unos y de otros, hay que ser consistentes. 
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MARCELO EBRARD: PIDE DEFINIR MÉTODO DE ENCUESTA PARA ELEGIR CANDIDATO PRESIDENCIAL EN 2024 

 

El ex canciller Marcelo Ebrard, urgió a Morena a definir ya el método de la encuesta que determinará la candidatura del partido a las elecciones 

presidenciales de 2024, y de entrada denunció que la dirigencia nacional haya rechazado su petición de que participen mexicanos que residen 

en el extranjero. Se me hizo mala onda, se me hace injusto que los hayan excluido. Y no estoy llevando agua a mi molino. Recordó que la 

comunidad mexicana en Estados Unidos envía 50 mil millones de dólares a México cada año, por lo que llamó a tomarlos en cuenta. Ebrard 

reiteró sus críticas a sus rivales en la contienda interna de Morena, respecto al uso de recursos excesivos para sus campañas, o a la manipulación 

de encuestas. Aseveró que hay una gran desproporción de recursos, me doy cuenta de eso; y me doy cuenta también que el pueblo no se deja. 

Aunque no se refirió a ellos por sus nombres, es evidente que los aludidos son Claudia Sheinbaum Pardo y Adán Augusto López Hernández, 

quienes han encabezado mítines con más logística que Ebrard. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: EL GASTO DE MIS RECORRIDOS LOS CUBRÓ CON MIS AHORROS 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, al encabezar una asamblea informativa en Navojoa, Sonora,  informó que en la primera 

semana de recorridos por el país gastó 395 mil 683 pesos, un promedio de 56 mil 526 pesos diarios, dinero que puso de su bolsa y de sus propios 

ahorros. Detalló que de ese total, la mayor parte, 293 mil 235 pesos, se utilizaron para solventar pagos relacionados con la logística de los 

eventos en los que se ha reunido con miles de personas. Por concepto de transporte, en el que está incluido el pago de combustibles, vehículos 

y casetas, se han erogado 83 mil 234 pesos, mientras que en hospedaje ha gastado 13 mil 279 pesos. Adán Augusto López informó que en 

alimentos ha pagado 4 mil 185 pesos, en tanto que para gastos menores ha destinado mil 750 pesos. Anunció que aunque no está obligado, al 

no haber aceptado el financiamiento de su partido, ya entregó a la dirigencia de Morena el comprobante de los gastos que han salido de los 

recursos propios del ahorro de toda mi vida, eso es lo que yo me he comprometido a hacer y voy a informar puntualmente cada semana. 

 

RICARDO MONREAL; MI SUEÑO ES MANTENER EL CAMBIO QUE HA IMPLEMENTADO LÓPEZ OBRADOR 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, en Bachajón, Chiapas, aseguró que se siente en comunión con la gente de esta comunidad, debido 

a que él también viene de una tierra desértica en la que es difícil cultivar por la falta de agua. Solo desierto, solo arena. Ustedes viven en un 

paraíso, pero ustedes necesitan muchos apoyos para los campesinos. Aseguró que en 26 años en lucha en conjunto con Andrés Manuel López 

Obrador, pero que solo hasta que el tabasqueño llegó al poder en 2018, se comenzó a brindar apoyos a las personas de estas comunidades. 

Aseguró que también se vieron beneficiados de estas políticas de AMLO las personas con discapacidad y los adultos de la tercera edad. En el 

Congreso de la Unión se logró que la gente tenga garantizados estos derechos como parte de la Constitución, a fin de que las personas que 

menos tienen tengan cada vez más recursos. Pidió a la gente tener confianza en que la 4T dará mayor libertad, recursos, equidad y justicia social 

para los pueblos. Aseguró que es necesario luchar junto con el presidente para lograr la continuidad de la transformación en el país. Son ustedes 

los que tienen la llama de la esperanza. Mi sueño es mantener el cambio que ha implementado el presidente López Obrador para favorecer a 

la gente, por lo que prometió que no les fallaría.  

 

XÓCHITL GÁLVEZ; CONOZCO MÁS ESTE PAÍS Y SÉ DÓNDE ATENDERLO 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora del PAN, y aspirante a la candidatura presidencial de Va por México, respondió a Claudia Sheinbaum, sobre su 

destape para la Presidencia para 2024. Señalo que ella conoce más el país que la ex jefa de Gobierno y la invitó a debatir con ideas. Yo lo que 

le diría a Claudia, es que ella sabe que no soy corrupta porque ella me quiso invitar al gobierno de AMLO y estuvo en mi casa. Ella pertenece a 

la cúpula de corruptos de Bartlett, está con ella Nacho Valle y no por eso voy a creer que es corrupta. Claudia no es una mujer corrupta, y lo 

digo abiertamente, me parece que sus incapacidades sí llevaron a que se cayera el Metro y a veces la ineptitud si es corrupción. Llamó a Claudia 

Sheinbaum a debatir ideas y con talentos; al tiempo que admitió que sí le gustaría llegar con la ex jefa de Gobierno a la competencia final de las 

elecciones de 2024. Adelantó que de llegar a ser la abanderada de Va por México y ganar la contienda en 2024 va a sostener todo los programas 

sociales y más; así como adelantó que no le gustaría vivir en Palacio Nacional. Si yo pudiera vivir en mi casa, me quedaba en mi casa y me iba 

en mi bici a trabajar.  
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DANTE DELGADO; EN EL PRI HAY GENTE RESPETABLE 

 

Dante Delgado, líder del Movimiento Ciudadano, no descartó que pudiese haber una alianza con los partidos de oposición para las elecciones 

del 2024, ya que tenía más amigos en el PRI que el mismo dirigente, Alejandro ‘Alito’ Moreno. El dirigente de MC habló sobre el papel de la 

alianza Va por México, de quienes dijo ser iguales que Morena al violar los tiempos electorales y de solo tener en mente sacar a Morena del 

poder sin un proyecto. Sus formas están ancladas en el pasado. Sobre los candidatos, aseguró que varios de los perfiles, como Beatriz Paredes 

y Claudia Ruiz Massieu, eran personas respetables, pero que la postulación de Xóchitl Gálvez era una simulación. Sobre si MC va ir solo 

rumbo al 2024, se le cuestionó si estaría dispuesto a realizar una alianza con algún otro partido, a lo que señaló que siempre se tenía que hacer 

acuerdos con otras fuerzas políticas por otros mecanismos, aseguró que en el partido había gente respetable fuera de ‘Alito’ Moreno. Tengo 

más amigos en el PRI, que quede claro, una cosa es que Alito le esté fallando al PRI y otra cosa que es el PRI le esté fallando a México. Añadió 

que estos personajes destacados, respetados y respetables que han sido incluso agraviados y ofendidos de manera directa por ‘Alito’” son sus 

amigos.  

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; ASF DEBE INVESTIGAR Y EXPLICAR SITUACIÓN FINANCIERA DE NOTIMEX 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) exhortó a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) investigar e informar sobre la situación 

financiera que guarda la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex). Estamos haciendo este llamado a la Auditoría Superior de la 

Federación para que, en ejercicio de sus facultades, investigue las deudas que tiene Notimex con los empleados, así como para que revise el 

estado de las finanzas en general y sobre el presunto uso inadecuado de recursos públicos que se han hecho desde la Agencia de Noticias. 

Expuso que, a Notimex, a pesar de llevar tres años en huelga, se le ha mantenido un presupuesto asignado, el cual en su total idad es gasto 

corriente; tan solo para 2023 se destinaron 237 millones 644 mil 317 pesos. Además, el presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó la 

desaparición de la Agencia, lo que despertó la preocupación de los trabajadores que desde 2020 se encuentran en huelga. Es necesario que se 

garanticen en todo momento los derechos laborales de los trabajadores, por las exigencias legítimas que representa su lucha. Y ante los 

señalamientos de deudas con los trabajadores y presunto desvío de recursos, se vuelve necesaria la intervención de la ASF para conocer el 

estado financiero de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano, bajo la dirección de Sanjuana Martínez. Mendoza Acevedo afirmó que la 

situación de Notimex es crítica, no ha podido resolver los temas laborales y hay diversos señalamientos que apuntan a desvíos de recursos; es 

urgente se analice la situación financiera que guarda la Agencia y, de ser necesario, se finquen responsabilidades administrativas o penales a 

quien resulte responsable de cualquier anomalía, deuda o mal manejo de los recursos públicos.  

 

JOE BIDEN; NI OCCIDENTE NI LA OTAN HAN ESTADO IMPLICADOS EN EL INTENTO DE SUBLEVACIÓN EN RUSIA 

 

El presidente Joe Biden, reitero nuevamente que ni Occidente ni la OTAN estuvieron involucrados en el intento de sublevación del líder del grupo 

Wagner, Yevgueni Prigozhin, contra la cúpula militar y política rusa. Biden explicó que estuvo siguiendo los hechos hora a hora con su equipo 

de seguridad nacional y que habló con los aliados clave para estar seguros de que el presidente ruso, Vladímir Putin, no los culpara de lo 

sucedido. Es crucial que estemos coordinados en nuestra respuesta y en lo que hacemos para anticiparnos. Acordamos asegurarnos de que no 

le damos ningún pretexto a Putin para que culpe ni a Occidente ni a la OTAN. 
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Entre actual dirigente nacional del PRI y el que lo es en Movimiento Ciudadano, se acusan 

mutuamente, de vínculos con el presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena; ese estira y 

afloja, de acusaciones y resquemores de uno hacia el otro y de ellos hacia el jefe máximo del 

oficialismo, impacta en coaliciones electorales que disputan la Presidencia. 

Si el MC, no se integra el PAN-PRI-PRD, “el tal amlito”, en spots o propaganda, lo señala de tener 

vínculos con el gobierno; a su vez, el dueño del movimiento naranja, ex gobernador de Veracruz y 

senador, Dante Delgado Rannauro, acusa a su adversario, por igual motivo. 

La verdad, es que el MC, podría ser “fiel de la balanza” en la elección presidencial del primer 

domingo de junio en el siguiente año: con sus votos, inclinaría el triunfo a favor del Frente Amplio 

por México, y posibilidad de volver a Palacio Nacional. 

El partido oficial y su jefe máximo, de atraer para su bloque al MC, sería apabullante la victoria 

presidencial sobre los panistas, priistas y perredistas; con Morena al frente, hay que decirlo, 

repetirían otro sexenio en el poder.  

No es para menos, gobiernan Nuevo León y Jalisco, entidades con influyente actividad económica, 

política y social, acompañada de violencia, delincuencia, y todos esos flagelos que suceden donde 

hay movimientos económicos y financieros en la prospera economía estatal. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

BLOQUE OFICIAL Y OPOSITOR, DESDEÑAN AL MC, PARTIDO QUE PUEDE SER “FIEL DE LA BLANZA” 

EN 2024; CREEL, GURRÍA, AUREOLES, ALISTAN FIRMAS 
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Electores de esos estados, se hartaron de gobiernos del PRI y del PAN y no permitieron llegue 

Morena, por el estilo personal que tiene para gobernar el presidente Andrés Manuel López Obrador: 

se fueron por la alternancia que significó el Movimiento Ciudadano. 

Con ley en la mano, institucional, respetuoso de la investidura presidencial, el gobernador de Jalisco, 

Enrique Alfaro Ramírez. Pero ejerce la máxima que dice: disciplina no significa sumisión y con esa 

determinación, se enfrenta al gobierno federal por cualquier motivo, lo cual, no significa 

distanciamiento o confrontación virulenta, con el titular en el Poder Ejecutivo Federal. 

Su lista nominal de electores, rebasa cantidad de 6 millones, lo cual, es bastante atractivo para 

cualquier fuerza política que aspire a ganar la gubernatura, distritos electorales federales o locales 

en el estado. 

Su clase política, tiene representatividad en el Congreso de la Unión, a través del coordinador 

parlamentario en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez y el senador, José Clemente Castañeda Hoeflich; 

él y 11 más, hacen la bancada naranja en la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

En la colegisladora, 27 representantes, y son parte de los debates en grandes temas que discuten, 

votan y aprueban, en Cámara de Diputados. 

En Nuevo León, entidad donde residen los millonarios de este país, gobierna Samuel Alejandro 

García Sepúlveda, locuaz actor político del MC, quien hay que decir, es buen orador en la tribuna, 

pero del dicho al hecho, hay mucho trecho, porque en el gobierno de su estado es un fraude total, 

no es lo mismo intervenir ante los ciudadanos o frente al pleno del Senado, con excelente 

impostación de voz, discursos mediáticos y retórica de fantasía, que ejercer un gobierno, como se 

escucha en su discurso. 

Lista nominal de electores en Nuevo León, rebasa los 4 millones, que no es cualquier padrón que 

llegasen a rechazar las coaliciones electorales que van por la Presidencia el próximo año. 
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Además, Dante Delgado, tiene excelentes bonos electorales en el estado que gobernó y no dudamos 

que los veracruzanos que son leales a él, su proyecto y el MC, votarán por estas siglas. 

La estructura del movimiento naranja a nivel nacional, es bastante. 

Y aún está en memoria de millones de mexicanos, ese spot musical que hace propaganda al 

Movimiento Naranja, con excelente música que interpreta el niño huichol, Yuawi López. 

El MC, hay que decirlo, es un filón político-electoral y no dudamos que lo lleguen a cooptar el 

gobierno federal y su partido oficial o el bloque opositor. 

En el pasado proceso electoral mexiquense, el partido, no registró candidato para gobernador, pero 

el que más se perfiló fue el senador, Juan Manuel Zepeda Hernández. 

Esa ausencia del MC en las boletas electorales de los comicios mexiquenses y la decisión en Dante 

Delgado Rannauro, en no adherirse a la coalición opositora que hicieron con Ale del Moral, el PAN-

PRI-PRD-Nueva Alianza, avivó cruce de reproches entre “el tal amlito”, con el ex gobernador en 

Veracruz y actual senador de la República. 

Palabras más, palabras menos, en declaraciones o spots, el actual dirigente del Revolucionario 

Institucional, acusó que el MC, le hace el juego al gobierno federal, Andrés Manuel López Obrador 

y Morena. 

Previo a la integración del nuevo Frente Amplio por México, el PRI emitió spot con virtual coqueteo 

al MC, para que se integre al frente opositor o Frente Amplio por México. 

El rechazo en Dante Delgado, se mantiene vigente. 

Para el legislador y ex gobernador, está latente ese voto que la bancada del PRI, dio al jefe máximo 

de Morena y del Ejecutivo Federal, en las reformas que militariza seguridad pública, hasta el 2028, 

y puyó más a la clase política del MC, visita del dirigente priista, a la Sedena. 
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En el Senado y Cámara de Diputados, el PRI de “el tal amlito”, se dividió y dio origen a que se 

resquebraje la minúscula bancada en la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

El proceso electoral en el Estado de México, cuando el MC no registró al virtual candidato a la 

gubernatura, Juan Zepeda y el voto priista a la reforma eléctrica, confrontó a las dos fuerzas 

políticas, una, en decadencia, por descarada manera en que prostituye la política su actual dirigente, 

perverso estilo en dirigir al partido, que propició “exilio” de priistas. 

Miguel Ángel Osorio y la combativa senadora, Claudia Ruiz Massieu Salinas. 

En este asunto, el que pierde es el PRI, si no logran de aquí hasta el inicio del proceso electoral 2024, 

se integre al Frente Amplio por México, el MC. 

El movimiento naranja, es un partido emergente, que va para arriba en el  escenario político-

electoral de la nación. El PRI, es un partido que enterraron Enrique Peña Nieto y su fallido candidato 

presidencial, José Antonio Meade Kuribreña y terminó de sepultar, “el tal amlito”. 

Reiteramos, en elecciones intermedias 2021, de no ser por la coalición que  hicieron con el PAN-

PRD, tendrían menos de 50 diputados federales y desde hoy, se “cuelgan” del blanquiazul, para 

alcanzar mejor posicionamiento entre el electorado… y más curules y escaños, en LXVI Legislatura. 

De hoy al próximo año, Marko Antonio Cortés Mendoza, Santiago Creel Miranda, Bertha  Xóchitl 

Gálvez Ruiz, Silvano Aureoles Conejo, José Ángel Gurría Treviño, tendrán la misión de hacer política, 

mucha política, para convencer al MC y Dante Delgado Rannauro, para que se incorpore al Frente 

Amplio por México. 

Esos interlocutores, tienen posibilidad de victoria, si están en una sola esquina todos los partidos 

políticos de oposición. 

Decir a Dante Delgado, que todos se necesitan, porque, reiteramos, hasta el momento, todo apunta 

a que Andrés Manuel López Obrador y su partido, Morena, van por la victoria presidencial. 
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¡Claro!, con todo lo que significa que el Presidente, es el gran elector y el mismo responsable de su 

propia sucesión.  

La nación, valga repetir, es rehén de los partidos políticos, del Presidente, en los tiempos de 

renovación sexenal. 

Hoy por hoy, importa quién será el candidato o candidata del oficialismo; del bloque opositor, y un 

cacahuate, importa a nuestra clase política, “del Presidente para abajo”, la crisis económica, 

gasolinazo, violencia, delincuencia, inseguridad, asaltos en transporte pública, feminicidios, brutal, 

criminal inflación, desaparecidos… 

Importa más, que el Presidente, asegure que el próximo sexenio, su partido, conserve el poder; que 

el bloque opositor, postule candidato, antes que el oficialismo, cual golpe mediático; que no 

“reviente” el proceso interno del frente oficial y opositor; que se terminen las obras emblemáticas 

y proyectos personales del Presidente;, que responder reclamos de los ciudadanos. 

Paz y seguridad pública, que ofreció en campaña el hoy Presidente, slogan de propaganda que aún 

recuerdan millones de mexicanos, empleos, medicinas, combate a feminicidios, impunidad y abuso 

de poder;  frenar la brutal, criminal inflación… 

Lo que interesa es ganar espacios de representación popular, a toda costa y al costo que sea. 

Por lo ponto, esperar a que las coaliciones, registren su condición en el Instituto Nacional electoral, 

por lo que el bloque opositor, aún tiene meses por delante, para negociar llegar a consenso con el 

MC, para que se integre al Frente Amplio por México. 

A como está las cosas en el escenario político-electoral, el PRI, se achica cada vez más, frente a un 

parido emergente, como el MC; seguramente, actores políticos del FAM, buscarán diálogo, 

consenso  y acuerdo con Dante Delgado Rannauro, para que forme parte del bloque opositor. 

No creemos que cambie de posición, pero el intento se hará. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/06/2023 OPINIÓN 

El partido que fundó, es creciente, en ascenso,  en materia electoral y con esa visión, tendrían su 

propio candidato a la Presidencia en el 2024. 

El movimiento naranja, aportaría más votos al Frente Amplio por México, que el PRI. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

El diputado, Santiago Creel Miranda; ex titular de Hacienda y ex canciller, José Ángel Gurría y ex 

gobernador en Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, con el estrés de recabar firmas que hasta por 

200 mil, exige el Frente Amplio por México, para que los registren como aspirantes a la candidatura 

presidencial en el 2024… En spots que transmiten en redes sociales, personajes de la política en el 

PAN-PRI-PRD, piden apoyo ciudadano pero cuando dirigieron su partido, lo “blindaron”, con 

alambres de púas en su alrededor, con lo cual, militantes, simpatizantes y ciudadanos, se alejaron 

más de la sede en Insurgentes Norte, número 59. Hoy, hasta con una amplia sonrisa, solicitan apoyo, 

pero en el escaño y fuera del salón de sesiones, se muestran prepotentes y con abuso de poder… O 

lo que es igual, cuando salen a la calle a buscar el apoyo ciudadano para el encargo que ambicionan, 

avarician y codician, son “buenas gentes”, pero ya en el encargo, todo lo contrario… Durante 

reunión con el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 

(OCDE), Mathias Cormann, el presidente en mesa directiva del Senado, Alejandro Armenta, subrayó 

que la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres, es prioridad en la agenda legislativa del 

Senado…En el encuentro, asistió el presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo 

Ramírez Aguilar, quien ponderó igualdad sustantiva que impulsa el gobierno federal y resaltó 

importancia de entender el desarrollo desde una perspectiva de género… Ayer, el diputado panista 

Gabriel Quadri de la Torre, presentó en Fiscalía General de la República, denuncia contra quien 

resulte responsable por la construcción de un hotel militar en la reserva de la Biosfera de Calakmul, 

que se ubica en la península de Yucatán y Campeche… ¡Viva México! ¡Viva!... El titular del Poder 

Ejecutivo, violenta al Poder Judicial, con el fallido asunto de que nadie, gane más que el Presidente… 
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Asunto mediático, porque el Alto Tribunal, es un poder autónomo… Hay que entender que el 

Presidente, está  “sentido”, porque el pleno de ministros, invalidó controversial plan “B” en materia 

electoral… Y así van a terminar el sexenio, en confrontación, por asuntos banales… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…      
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Morena realizará una mesa más de conversatorios en San Lázaro 

 

Este martes, se realizó en la Cámara de Diputados la cuarta mesa del conversatorio ‘Participación 

Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial de la Federación’, organizado por el grupo 

parlamentario de Morena, con el tema “Democracia Participativa e Independencia del Poder Judicial”, 

en donde se incluyó el tema de cómo elegir a través del voto a las y los ministros de la Corte. En el 

evento, Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política, informó que la presidenta de la 

Suprema Corte, Norma Piña, someterá a consideración al resto de las y los ministros la invitación de 

una mesa del conversatorio, por lo que la próxima semana ya podría haber una respuesta. Por lo 

pronto, agregó que podría realizarse una mesa más de análisis con especialistas, ya que solamente se 

habían planteado cuatro mesas, tres de ellas con especialistas y la última sería para presentar las 

conclusiones. 

 

https://drive.google.com/file/d/1pvzlmu0XpDdSXifKURt0rnv7g23d-vc0/view 

https://drive.google.com/file/d/1pvzlmu0XpDdSXifKURt0rnv7g23d-vc0/view
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Continúa el conversatorio “Participación 
ciudadana para la transformación del Poder 

Judicial de la Federación” 
 

Boletín No. 4583 

• En la cuarta mesa se abordó el tema: “Democracia participativa e independencia judicial” 

• Participaron diputadas, diputados, jueces, académicos, abogados y periodistas  

Este martes, se realizó en el Palacio Legislativo de San Lázaro la cuarta mesa del conversatorio 

“Participación ciudadana para la transformación del Poder Judicial de la Federación”, organizado 

por el grupo parlamentario de Morena, con el tema “Democracia participativa e independencia 

judicial”.  

En el evento, el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario, 

agradeció a los ponentes por nutrir con sus conocimientos y experiencias “porque estamos en 

este proceso de deliberación abierta, franca, honesta de todos los puntos de vista. En este ejercicio 

dialectico no hay palabras únicas y lo que nosotros estamos promoviendo es que en México se 

recupere, como parte del ejercicio democrático, el libre tránsito y la deliberación de las ideas”.  

Subrayó que es de cuestionarse si el procedimiento por el cual se designa a los ministros de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sigue siendo afín y funcional a la realidad del siglo 

XXI. Por ello, dijo, se convocó a estos conversatorios para escuchar a los expertos y hacer una 

revisión puntual del Poder Judicial de la Federación.   

Asimismo, anunció que el próximo martes 4 de julio se realizará una mesa más de este 

conversatorio, y posteriormente se presentarán las conclusiones, y para esto se invitará a los 

integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena), integrante de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, refirió que las exposiciones que se han dado durante los conversatorios “han 

desbordado el planteamiento inicial sobre la pertinencia o no de elegir democráticamente por 

voto popular a las y los ministros de la Corte. Los panelistas han coincidido en la necesidad de 

abordar una reforma judicial más profunda”.  
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Elección popular de ministros no resolverá impunidad 

Javier Hurtado González, miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel 3, indicó que la 

elección de los ministros de la SCJN por consulta popular no resolverá que México se encuentre 

en el sitio 45 de impunidad en el mundo, pero modificar el sistema de elección trascenderá en 

fortalecer el Estado de derecho, la relación entre los Poderes y terminará con la corporativización 

de la Suprema Corte.  

Subrayó que se necesita definir si seguirá siendo un órgano sin control, pues la Suprema Corte 

puede anular una ley o invalidarla por violaciones substanciales al procedimiento legislativo, “pero 

nadie puede anularles a ellos sus sentencias por violaciones sustanciales al procedimiento 

jurisdiccional”. Planteó que los participantes a integrar la SCJN se sometan a un riguroso 

procedimiento de elegibilidad. 

Reformas deben enfocarse a mejorar la justicia del país 

Arturo Zárate Vite, periodista y columnista político, comentó que las reformas al Poder Judicial 

deben estar enfocadas a mejorar la justicia, responder a lo mandatado por el clamor del pueblo, 

que lo único que busca es justicia y se deje de hacer daño “a la gente que no tiene recursos ni es 

poderosa”. 

Se pronunció por no utilizar el sistema de justicia para perseguir y lastimar inocentes, así como 

para inventar, condenar y agredir a periodistas. Agregó que este sector sufre de persecución, por 

lo que se debe evitar que los juzgadores utilicen este aparato como elemento para violar derechos. 

Convocatorias para jueces y magistrados deben ser abiertas 

Vía zoom, Antonio Cortés Mayorga, juez primero penal del Sistema Procesal Acusatorio de la 

Ciudad de México, señaló que las convocatorias que se publican en el Poder Judicial de la 

Federación para cargos de jueces y magistrados son internas y planteó que éstas sean abiertas y 

públicas para permitir el ingreso de abogados con preparación, capacitación y experiencia.   

Estimó que se debe acotar el nombramiento de los ministros que actualmente es de 15 años y 

reducirse el tiempo de su cargo y al concluir ese periodo sean sometidos a la revisión de su 

actuación; “me parece que esto impactaría trascendentemente en la transparencia del Poder 

Judicial, en la revisión y rendición de cuentas”.       
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No toda la estructura institucional debe estar en la competencia política 

Al dar su postura, en carácter de académico, Hugo Alejandro Concha Cantú, abogado general de 

la UNAM, apuntó que, aunque la democracia participativa directa es fundamental, “no toda la 

estructura institucional debe estar en el espacio de la competencia política, ya que no siempre 

deben ser espacios ganados por mayorías, aunque no significa que deben estar selladas o 

cerradas”.  

“No es que estén alejados de la democracia, se buscan mecanismos de participación indirecta; con 

eso se asegura el origen democrático y se evita que entren a la competencia electoral”, agregó. 

Enfatizó que no se debe limitar a los jueces ni perseguirlos, sino mejorarlos, fortalecerlos, crear 

mecanismos de responsabilidad cuando fallan, pero ante todo que sean confiables y brinden 

seguridad de parte de la ley. Resaltó que es necesario evitar el corporativismo judicial con 

intereses específicos, y que la sociedad presente candidaturas, con requisitos específicos y más 

perfeccionados que los que actualmente presente la Constitución, y “se podría lograr otra cosa”.  

Para emitir comentarios, participaron las y los diputados de Morena, Olimpia Tamara Girón 

Hernández, Susana Cano González, Juan Ramiro Robledo Ruiz y José Luis Flores Pacheco, quienes 

externaron que el conversatorio permite conocer la voz de los especialistas y tomar una decisión 

respecto a la viabilidad de las reformas al sistema judicial. 

Puntualizaron que cualquier adecuación normativa tiene como propósito impulsar la democracia 

participativa con elementos necesario para que la ciudadanía contribuya al fortalecimiento del 

sistema judicial para que este funcione de manera eficaz y se corrijan aspectos críticos. 
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Reprochan al auditor: 'a ver si ya se presenta en la Cámara' 

 

El Auditor Superior de la Federación, David 

Colmenares, fue cuestionado por no asistir a la 

Cámara de Diputados a presentar de manera 

presencial los informes de la Cuenta Pública. 

La diputada panista María Elena Pérez Jaén difundió 

que el auditor comió esta tarde con el coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, en 

el restaurante Prendes, ubicado en Polanco. 

"Aquí podemos ver al Diputado Ignacio Mier, 

coordinador de los diputados de Morena, y al Auditor 

Superior de la Federación, David Colmenares, reunidos a tres días de la primera entrega de la Cuenta 

Pública 2022. ¿Vino a pedirle su autorización? Lo que siempre he dicho, la Auditoría está entregada a la 

4T", reprochó la legisladora Pérez Jaén. 

En un video difundido en sus redes sociales, la legisladora panista muestra la manera en que abordó a 

Colmenares y Mier en este restaurante. 

"¡Miren nada más qué sorpresa! Aquí tenemos a David Colmenares, Auditor Superior de la Federación 

y a Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, comiendo juntos; y me da mucho gusto 

porque seguramente están viendo el tema de la primera entrega de la Cuenta Pública 2022. 

"Y yo le pregunto al diputado Mier ¿cómo va su hermano trabajando con David Colmenares en la 

Auditoría Superior de la Federación? Y a usted, David Colmenares, a ver si ya se presenta en la Cámara 

de Diputados y no nada más en los restaurantes", dijo la legisladora en el video. 

El hermano del coordinador morenista es Marco Fernando Mier, director adjunto de la unidad de 

Normatividad y Enlace Legislativo de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

El auditor se ha ausentado de las entregas de los informes de Cuenta Pública. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/r

eprochan-al-auditor-a-ver-si-ya-se-presenta-en-la-camara/ar2630344  

  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reprochan-al-auditor-a-ver-si-ya-se-presenta-en-la-camara/ar2630344
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reprochan-al-auditor-a-ver-si-ya-se-presenta-en-la-camara/ar2630344
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Ventanea Pérez-Jaén a Mier y al titular de ASF comiendo en Polanco 

 

La diputada María Elena Pérez-Jaén sorprendió al auditor superior David Colmenares comiendo con el 

líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, en un restaurante de Polanco, a solo tres días de que la 

Auditoría Superior de la Federación haga la primera entrega de auditorías a la Cuenta Pública 2022. 

“Comiendo juntos, y me da mucho gusto porque seguramente están viendo el tema de la primera 

entrega de la Cuenta Pública 2022. Y yo le pregunto al diputado Mier cómo va su hermano trabajando 

con David Colmenares en la ASF y a usted, David Colmenares, a ver si ya se presenta en la Cámara de 

Diputados y no nomás en los restaurantes”, cuestionó la panista.  

 

https://drive.google.com/file/d/1tT6nA-GAwGHtMOjswqIHqP3PKdfhW3fN/view 

https://drive.google.com/file/d/1tT6nA-GAwGHtMOjswqIHqP3PKdfhW3fN/view
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Exhibieron al titular de la ASF comiendo con el líder de Morena en la Cámara de Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/28/exhibieron-al-titular-de-la-asf-comiendo-con-el-lider-de-morena-en-la-camara-de-diputados/
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Ignacio Mier pide a ministros que expliquen porque ganan más que 

AMLO: “Deben de tener sus razones” 

 

Ante el amago que hizo Morena para combatir en el 

presupuesto del 2024, los lujos y excesos en el Poder 

Judicial de la Federación, el coordinador 

parlamentario del partido en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, manifestó su deseo de que 

sean ellos mismos quienes envíen un proyecto 

austero para el próximo año. 

El líder de la bancada mayoritaria en San Lázaro 

comentó que espera con prudencia el momento en 

que el Poder Judicial mande su propuesta de presupuesto y los organismos autónomos, para revisarlo y 

ver el grado de responsabilidad que tienen magistrados, jueces y ministros. 

“Yo todavía creo en la buena voluntad de quienes tienen la responsabilidad de dirigir los organismos 

constitucionalmente autónomos y el Poder Judicial y que ellos mismos, sin necesidad de que uno tenga 

que hacer aquí ajustes, ellos ya envíen un presupuesto austero y un presupuesto que sea afín a la 

realidad de México”, indicó. 

El legislador poblano celebró, por otro lado, la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador 

de envía una carta a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que 

expliquen por qué violan la Constitución, ya que el artículo 127 señala que nadie puede ganar más que 

el titular del Poder Ejecutivo. 

Comentó que desde la Cámara de Diputados se debería hacer un ejercicio similar con todos los órganos 

autónomos. "Hay que sumarnos a eso, que es sano para el país”, expresó el legislador morenista. 

“Deben de tener sus argumentos, sus razones, si es legal y les asiste la razón legal y si les asiste la razón 

moral, que es otra de las cosas que debemos de revisar permanentemente. Si corresponde y es 

empático el pueblo de México que tenga ingresos los maestros de la escuela pública, cercanos a los 

nueve mil pesos y lo que está ganando cualquier otro funcionario por encima de lo que gana el 

Presidente de la República”, señaló. 
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El coordinador de Morena también informó que el pasado lunes 19 de junio se reunió con la presidenta 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña Hernández.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/27/ignacio-mier-pide-ministros-que-expliquen-

porque-ganan-mas-que-amlo-deben-de-tener-sus-razones-517388.html     

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/27/ignacio-mier-pide-ministros-que-expliquen-porque-ganan-mas-que-amlo-deben-de-tener-sus-razones-517388.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/27/ignacio-mier-pide-ministros-que-expliquen-porque-ganan-mas-que-amlo-deben-de-tener-sus-razones-517388.html
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Mier perfila reunión con Norma Piña y los ministros de la SCJN la 

próxima semana 

 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, adelantó que la próxima semana se podrían 

reunir con las y los ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), incluida la presidenta Norma 

Piña en el marco de los conversatorios organizados por el 

partido mayoritario en los que se analiza la manera en 

que se designan actualmente a los integrantes del 

Máximo Tribunal del país.  

“El día de ayer tuve oportunidad de tener la respuesta por parte de la Presidencia de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación, seguramente nos vamos a ver la próxima semana, una vez que ellos puedan 

resolver la agenda que ya tienen establecida y nos podamos reunión la próxima semana, eso va a dar 

pie a que se complemente el resumen que estamos haciendo de las participaciones y las conclusiones”, 

explicó Mier. 

Explicó que buscan que, de manera sistematizada, presentarles a las y los ministros lo que han dicho 

participantes en los conversatorios, entre ellos han tenido ministros en retiro, especialistas del 

Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM; así como abogados constitucionalistas de gran 

prestigio como Diego Valadés.  

En conferencia, el líder morenista detalló que este 27 de junio tendrán un conversatorio más de 

participación ciudadana para la “transformación” del Poder Judicial y seguramente la próxima van a 

continuar con eso ante la “urgente necesidad que tiene nuestro país de hacer una revisión integral al 

Poder Judicial”.  

Mier Velazco aseguró que no solo se tiene que revisar la manera en que se designan los ministros de la 

Corte, sino a todo lo que tienen que ver con su forma de organización, cómo está funcionando la 

Judicatura Federal y por qué razón el órgano responsable de la supervisión, evaluación del desempeño 

y la promoción de jueces, magistrados y ministros lo preside la misma persona que preside la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación.       
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Morena perfila reunión con ministros de la SCJN la próxima semana: Mier (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/27/morena-perfila-reunion-con-ministros-de-la-scjn-la-proxima-semana-mier
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Arremete AMLO contra corridos; políticos se cuelgan de 
cantantes 

 
Por ejemplo, tras ser derrotado en el debate de aspirantes a la gubernatura de Coahuila, el entonces 
candidato de Morena, Armando Guadiana, soltó desesperado: “vamos a traer a Peso Pluma”.  
“Traigo las cachas orgullosamente… Cuido la plaza del señor Guzmán”, dice una de las canciones más 
exitosas del cantante. 
Por su parte, conocedor del impacto de las redes sociales, el gobernador de Nuevo León, Samuel 
García, se acercó a Hassan para tomarse una foto, que publicó acompañada por el texto: “¿Lo traemos 
a Nuevo León?”. 
La imagen fue tomada en el estadio Akron, en el marco de una pelea del Canelo Álvarez… Y el mismo 
día, Ignacio Mier, coordinador de los diputados federales de Morena, y presidente de la Junta de 
Coordinación Política de San Lázaro, también posó en una foto con el joven cantante.  
 
https://24horaspuebla.com/2023/06/27/arremete-amlo-contra-corridos-politicos-se-cuelgan-de-
cantantes/ 

  
 

 

https://24horaspuebla.com/2023/06/27/arremete-amlo-contra-corridos-politicos-se-cuelgan-de-cantantes/
https://24horaspuebla.com/2023/06/27/arremete-amlo-contra-corridos-politicos-se-cuelgan-de-cantantes/
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Descalifica Morena en San Lázaro al Frente Amplio por México 

 

El proceso interno anunciado por los partidos de 

la coalición Va por México, que ahora se hacen 

llamar Frente Amplio por México es una copia de 

la organización que ya está llevando a cabo 

Morena, criticaron diputados federales de esa 

fuerza política. 

El coordinador parlamentario, Ignacio Mier, y su 

compañero de bancada, el diputado Hamlet 

García afirmaron que la alianza del PRI, PAN y 

PRD, se “remasterizó”, pero son los mismos. 

“Quiénes están, Claudio X. González, como líder; está el lúcido Vicente Fox, de defensa; luego está de 

centro delantero el ágil y veloz mental Alejandro Moreno; y luego un repartidor en media cancha, 

Marko Cortés; y el de contención, el del PRD, Jesús Zambrano, ahí está el equipo, nada más le 

cambiaron de nombre, pero es el mismo”, dijo despectivamente. 

Al recalcar que esas fuerzas políticas no están ofreciendo “nada” nuevo a la ciudadanía, arremetieron 

en su contra por “copiar” algunas de las fases del método de organización interna echado a andar por 

Morena y sus aliados. También, por la denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) del proceso de 

organización que arrancó el pasado 19 de junio, y ahora, implementar las mismas medidas. “Estaban 

criticando a Morena, pero dos días después dijeron “no, mejor sí hay que seguir a Morena”. Y esa es la 

historia de los últimos años. Dicen que no, pero siempre sí, es el mal ordinario de nuestra oposición, es 

que es un día mentira y al otro día tontería y luego al siguiente día mentira y tontería, mentira y 

tontería, es su mal ordinario”. 

Al reiterar que el método implementado por el Frente Amplio es una copia de la organización interna 

en Morena y partidos aliados, el diputado García Almaguer descartó que las denuncias ante el INE 

contra las llamadas “corcholatas”, vayan a prosperar. Lo anterior, porque la autoridad electoral ya 

emitió medidas cautelares bajo las cuales se deben llevar a cabo las giras y asambleas informativas de 

los aspirantes a coordinar la defensa de la transformación. Cuestionado respecto a si, bajo su propia 

lógica, los actos que lleven a cabo los contendientes de la oposición tampoco podrían ser sancionados 
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como precampañas y campañas anticipadas, al ser una “copia” de los que realizan morenistas y 

aliados, el legislador aseguró que en ese caso si hay diferencia. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/27/descalifica-morena-en-san-lazaro-al-frente-amplio-por-

mexico-597425.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/27/descalifica-morena-en-san-lazaro-al-frente-amplio-por-mexico-597425.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/27/descalifica-morena-en-san-lazaro-al-frente-amplio-por-mexico-597425.html
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Asegura Mier que Frente Amplio es lo mismo que Va por México, solo 

que remasterizado 

 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, criticó el método y la forma del Frente Amplio para 

elegir al abanderado presidencial de la oposición. Aseguró que es pan con lo mismo y afirmó que la 

coalición Va por México criticaba a Morena por haber adelantado su proceso de selección y ahora 

están haciendo prácticamente lo mismo. El legislador utilizó un símil futbolístico para ejemplificar la 

conformación del Frente. “Es el mismo Va por México solo que remasterizado. ¿Quiénes están? 

Claudio X González, como líder; el defensa lucido Vicente Fox; de centro delantero el ágil y veloz 

mental, Alejandro Moreno; un repartidor en media cancha, Marko Cortés; y el de contención el del 

PRD, Jesús Zambrano. Ahí está el equipo, nada más le cambiaron de nombre”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1lIJfRhqNAE0oDw5F2Pqy7zo3yHuBtgKD/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lIJfRhqNAE0oDw5F2Pqy7zo3yHuBtgKD/view
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Asegura Mier que Frente Amplio es lo mismo que Va por México, solo 

que remasterizado 

 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, criticó el método y la forma del Frente Amplio para 

elegir al abanderado presidencial de la oposición. Aseguró que es pan con lo mismo y afirmó que la 

coalición Va por México criticaba a Morena por haber adelantado su proceso de selección y ahora 

están haciendo prácticamente lo mismo. El legislador utilizó un símil futbolístico para ejemplificar la 

conformación del Frente. “Es el mismo Va por México solo que remasterizado. ¿Quiénes están? 

Claudio X González, como líder; el defensa lucido Vicente Fox; de centro delantero el ágil y veloz 

mental, Alejandro Moreno; un repartidor en media cancha, Marko Cortés; y el de contención el del 

PRD, Jesús Zambrano. Ahí está el equipo, nada más le cambiaron de nombre”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1lIJfRhqNAE0oDw5F2Pqy7zo3yHuBtgKD/view 

https://drive.google.com/file/d/1lIJfRhqNAE0oDw5F2Pqy7zo3yHuBtgKD/view
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Nacho Mier convoca a construir un nuevo pacto social por 
Puebla que incluya a todos los sectores 

 
Ignacio Mier Velazco, en su calidad de presidente del Instituto Mexicano para la Transformación, hizo un 
llamado a construir un nuevo pacto social para Puebla en donde quepan todas y todos los poblanos que 
busquen mejorar las condiciones de vida en la entidad, esto tras presentar el primer diagnóstico de 
Puebla, mismo que reunió más de 12 mil propuestas en temas como inseguridad, desempleo, pobreza, 
educación y violencia contra la mujer. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15409-nacho-mier-convoca-a-construir-
un-nuevo-pacto-social-por-puebla-que-incluya-a-todos-los-sectores 
 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15409-nacho-mier-convoca-a-construir-un-nuevo-pacto-social-por-puebla-que-incluya-a-todos-los-sectores
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15409-nacho-mier-convoca-a-construir-un-nuevo-pacto-social-por-puebla-que-incluya-a-todos-los-sectores
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Demoledor diagnóstico de Nacho Mier sobre los efectos de 
la gestión de Miguel Barbosa 

 
Un diagnóstico demoledor de los efectos que dejó en Puebla la administración del gobernador Luis 
Miguel Barbosa Huerta en materia de justicia, estado de derecho y desarrollo económico, fue el que este 
lunes presentó el equipo del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados y aspirante de Morena a la gubernatura de Puebla, Ignacio Mier Velazco. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/06/27/demoledor-diagnostico-de-nacho-mier-sobre-los-
efectos-de-la-gestion-de-miguel-barbosa/ 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/06/27/demoledor-diagnostico-de-nacho-mier-sobre-los-efectos-de-la-gestion-de-miguel-barbosa/
https://retodiario.com/otros-medios/2023/06/27/demoledor-diagnostico-de-nacho-mier-sobre-los-efectos-de-la-gestion-de-miguel-barbosa/
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Entrevista 

Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados - PRI) 

 

“Para reformar algunas leyes se requieren formalidades, en este caso una reforma secundaria, una 

reforma a las leyes y estas tienen que estar en concordancia, como todos lo sabemos con la 

Constitución, pero no solamente en el fondo, también en la forma. Hay un principio que se le llama de 

deliberación parlamentaria o de liberación democrática, esto quiere decir que cualquier reforma 

secundaria tiene que haber sido deliberada correctamente y en el caso de lo que nosotros vimos, es 

que estos principios se violaron, no hubo deliberación democrática y por lo tanto la reforma es 

inconstitucional y por lo tanto la Corte la tumbó, no es cosa menor, no se respetaron los 

procedimientos, no se respetó la ley, no se respetó el deber ser”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1oofk5Yf5lYjRUZM6OxuOyV_Hjv_bTUhG/view 

https://drive.google.com/file/d/1oofk5Yf5lYjRUZM6OxuOyV_Hjv_bTUhG/view
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Pudrieron al "mini INE" - PRI-PAN-PRD se impusieron en 
Consejo Electoral que según sería apartidista y autónomo 

 

Los tres finalistas tendrán que participar en cinco foros regionales y se llevarán a cabo nuevos estudios 
de opinión pública. Una vez concluido este proceso se dará a conocer a la persona que encabezará el 
Frente de la oposición. 
Cuestionado esta tarde sobre la renuncia de los académicos, el Diputado del PRI, Ruben Moreira, indicó 
que ese Consejo Ciudadano Electoral nunca fue planteado como un espacio en el Frente Amplio por 
México. “Ojalá se sumaran los grupos de observadores u otros grupos, pero nunca se planteó por 
nosotros eso”, comentó. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=284123&relacion=dossierpolitico&categoria=12 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=284123&relacion=dossierpolitico&categoria=12
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Entrevista 

Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de diputados – MC) 

 

“Me preocupa sobremanera que estamos viviendo una época con peculiaridades. Este es un tiempo de 

una era no democrática, no liberal, y creo que estamos cayendo en México en la tentación autoritaria. 

Me inquieta es que se crea en el país que la única manera de derrotar a un régimen que viola la ley es 

violando la ley. Me parece que ese es un camino de suicidio político, pero además de perdición y 

extravío moral que dejará a la gente sin alternativas. La política es la disputa por el poder, pero -lo dijo 

Castillo Peraza- también es brega de la eternidad. Me parece muy complejo que hoy aceptemos que 

hay que violar la ley, empezar campañas cinco meses antes de que inicien. Nosotros vamos a dar la 

lucha en otro terreno y otra perspectiva”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1seXkloMtPk7dJxud-fAb5sNVdLmtu4Xz/view 

https://drive.google.com/file/d/1seXkloMtPk7dJxud-fAb5sNVdLmtu4Xz/view
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Jorge Álvarez Máynez denunciará los actos anticipados de campaña de 

Va por México 

 

Quien también reaccionó al anuncio de Va por México sobre integrar el Frente Amplio por México fue 

MC: el coordinador de la bancada en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, publicó en su 

cuenta de Twitter que denunciarán los actos anticipados de campaña, sean de Morena o de la 

oposición. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOvsq90p%5FSp1tYc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215242&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOvsq90p%5FSp1tYc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215242&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOvsq90p%5FSp1tYc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215242&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
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Presentan MC nueva denuncia contra corcholatas 

 

El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, presentó 

una nueva denuncia ante el INE contra las llamadas corcholatas presidenciales de Morena por 

probables actos anticipados de campaña, así como propaganda electoral y uso indebido de recursos 

públicos. El legislador compartió en redes sociales el acuse del recurso interpuesto ante la autoridad 

electoral por los actos presuntamente violatorios de la ley por parte de Sheinbaum, Ebrard, Adán 

Augusto, Monreal, Fernández Noroña y Velasco, además del partido Morena. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANnyC4rp53VD0Gw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215244&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANnyC4rp53VD0Gw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215244&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANnyC4rp53VD0Gw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215244&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
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Jorge Álvarez presenta queja ante el INE 

 

El coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez, 

presentó una queja ante el INE. Los aspirantes presidenciales del Movimiento de Regeneración 

Nacional y partidos aliados fueron denunciados nuevamente ante el Instituto Nacional Electoral por el 

uso indebido de recursos públicos, actos anticipados de precampaña y campaña. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGVOJ7MAh5lVe84&id=75F18D3264FEE48F%215245&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGVOJ7MAh5lVe84&id=75F18D3264FEE48F%215245&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGVOJ7MAh5lVe84&id=75F18D3264FEE48F%215245&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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MC presenta nueva denuncia contra corcholatas 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, 

Jorge Álvarez Máynez, presentó otra denuncia ante el INE contra los 6 candidatos presidenciales, esto 

por el uso indebido de recursos públicos y actos anticipados de precampaña y campaña. Además, dijo 

que así como el partido ha presentado denuncias contra Morena, también lo hará en su momento 

contra la Alianza Va por México y cuestionó el derroche de recursos en los partidos. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO6Ql8O9KRM9SiM&id=75F18D3264FEE48F%215253&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO6Ql8O9KRM9SiM&id=75F18D3264FEE48F%215253&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO6Ql8O9KRM9SiM&id=75F18D3264FEE48F%215253&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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MC denunciará a Va por México por actos anticipados de campaña 

 

Estamos siguiendo de cerca las reacciones y los planteamientos que se están haciendo a raíz del 

anuncio de ayer del bloque opositor. Demetrio Sodi está convocando a lo que llama una rebelión 

ciudadana, dice que es evidente que los candidatos independientes ‘estamos siendo marginados y se 

nos están poniendo trabas en lugar de abrir el proceso y facilitarlo’. Por otra parte, está la cuenta de 

twitter de Jorge Álvarez Máynez, el coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara (de 

Diputados), dice Álvarez Máynez que “los actos anticipados de campaña son ilegales, sean de Morena 

o del PRI o del PAN. También el financiamiento ilegal de esas campañas de derroche y despilfarro. Así 

como hemos denunciado a Morena por violar la Constitución, haremos lo propio con los partidos del 

pasado”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwD76haoFg1r44&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215238&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwD76haoFg1r44&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215238&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwD76haoFg1r44&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215238&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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NUEVA DENUNCIA. MC presenta otra queja vs ‘corcholatas’ ante el INE 

por recorridos en estados 

El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano 

(MC) en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez 

volvió a denunciar ante el Instituto Nacional Electoral 

(INE) a las “corcholatas” de Morena por el uso indebido de 

recursos públicos y actos anticipados de precampaña en 

sus recorridos por varios estados de la República. 

A través de redes sociales, el líder naranja en San Lázaro 

compartió el documento que presentó ante el órgano electoral para denunciar a Claudia Sheinbaum, 

Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, además de a los aspirantes de partidos 

aliados Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, por sus "asambleas informativas" como parte del 

proceso interno de Morena para definir al candidato presidencial rumbo a 2024. 

“Haremos valer la ley: NUEVA denuncia por actos anticipados de precampaña de Morena en Hidalgo, 

Jalisco, Sonora, Estado de México, Querétaro, Oaxaca, Nuevo León, Tlaxcala, San Luis Potosí, Veracruz, 

Tabasco, Zacatecas; así como por propaganda electoral y uso de recursos públicos”. 

Previamente, Álvarez Máynez y Salomón Chertorivsky exigieron a las autoridades electorales con otra 

denuncia, actuar de manera contundente ante "los actos proselitistas de Morena" para evitar que el 

proceso interno del partido guinda "vulnere de manera irreparable la democracia" de México.  

Además, el diputado adelantó que el partido también denunciará a Va por México por actos 

anticipados de campaña. Esto, luego de que la coalición conformada por PAN, PRI y PRD, dio a conocer 

el método con el que definirá a su candidato presidencial, proceso con el que iniciarán el próximo 4 de 

julio y que finalizará en septiembre. 

De igual manera señaló como ilegal el financiamiento de esas campañas, que denominó de “derroche y 

despilfarro”. Pese a ello, algunos integrantes del Frente Amplio de oposición se han mostrado 

interesados en que MC se incluya al movimiento liderado por PRI, PAN y PRD. Tal es el caso del 

aspirante a la candidatura presidencial, Gustavo de Hoyos, quien dijo, vería la posibilidad de integrar al 

naranja a pesar de las relaciones ríspidas que ha mantenido con el PRI. 

https://politico.mx/nueva-denuncia-mc-presenta-otra-queja-vs-corcholatas-ante-el-ine-por-recorridos-

en-estados  

https://politico.mx/nueva-denuncia-mc-presenta-otra-queja-vs-corcholatas-ante-el-ine-por-recorridos-en-estados
https://politico.mx/nueva-denuncia-mc-presenta-otra-queja-vs-corcholatas-ante-el-ine-por-recorridos-en-estados
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AMLO descarta que el INE vaya a sancionar a Morena y Va por México por anticipar selección de candidatos 

(forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-descarta-que-el-ine-sancione-a-morena-y-va-por-mexico-por-anticipar-seleccion-de-candidatos/
https://www.forbes.com.mx/amlo-descarta-que-el-ine-sancione-a-morena-y-va-por-mexico-por-anticipar-seleccion-de-candidatos/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ENVIARÁ ESCRITO A LA SCJN A FIN DE CUESTIONAR A LOS MINISTROS SOBRE LA 

VIOLACIÓN AL ARTÍCULO 127 CONSTITUCIONAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que enviará, a través de la Secretaría de Gobernación, un escrito a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) a fin de cuestionar a los ministros sobre la violación al artículo 127 constitucional, que establece que ningún servidor 

público puede percibir una remuneración mayor a la del Ejecutivo federal. Mediante este escrito, se busca que los integrantes de la SCJN 

expliquen sus altas percepciones, las cuales alcanzan hasta 600 mil pesos mensuales, cuatro veces más de lo recibido por el primer mandatario. 

Para que me respondan en el término establecido por este ordenamiento, por qué ellos violan la Constitución. Ya lo estudiaron los abogados y 

procede hacer el escrito; en cinco días me tienen que dar una respuesta, nos tienen que dar una respuesta los ministros de la Corte. Agregó que 

la Secretaría de Gobernación puede solicitar legalmente un informe a cualquier autoridad sobre el buen desempeño de la institución. Estuve 

analizando si teníamos nosotros alguna posibilidad de, cuando menos, recibir una explicación, que nos informen. Quiero que me expliquen para 

que yo lo informe al pueblo de México. Llamó a las y los representantes de la SCJN a rectificar respecto a sus salarios y ajustarse a la austeridad 

en beneficio del pueblo. Es una violación flagrante a la Constitución lo que están haciendo. Lopez Obrador después de que la coalición Va por 

México presentará su plataforma para elegir a su candidato presidencial, indicó que el empresario Claudio X. González será el gran elector y 

quien dará el dedazo en la oposición. Ya hablé de eso, son los mismos de siempre, aunque los jefes no dan la cara, el representante de todo el 

bloque conservador es Claudio X. González hijo, pero desde luego detrás está Salinas y otros, y él es el que opera y está muy activo Fox, 

Quadri, Xóchitl, Lilly Téllez, Gustavo de Hoyos, Creel. Ya vamos a dar a conocer porque todo es una faramalla. Los potentados, los oligarcas, 

los políticos corruptos, con la representación de Claudio X. González, ese es el gran elector, aunque ese nada más señala, es el del dedazo, 

pero atrás le están diciendo quién. Eso ya lo tienen resuelto, ya está resuelto, por eso yo les voy a decir antes. López Obrador reiteró que en 

unos días él mismo dará a conocer quién será el candidato de la oposición, pero pidió esperar unos días más. El presidente López Obrador 

descartó que el Instituto Nacional Electoral (INE) o el Tribunal Electoral sancionen a los partidos políticos por sus procesos de elección internos, 

de cara a las elecciones presidenciales de 2024. No creo yo que el INE ni el Tribunal Electoral prohíba o impidan que las organizaciones políticas 

lleven a cabo sus procesos para elegir a los dirigentes de los movimientos, del movimiento de transformación y conservador.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; FRENTE AMPLIO POR MÉXICO ES EL MISMO DE SIEMPRE 

 

El presidente de Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señalo que el Frente Amplio por México es el mismo 

de siempre, sólo lo aderezaron con algunas cosas. Los mismos, quiénes están, Claudio X. González, como líder; Vicente Fox; Alejandro 

Moreno; Marko Cortés, y Jesús Zambrano; ese es el equipo, nada más le cambiaron de nombre, pero es el mismo. El legislador señaló que 

critican a su partido, pero días después dijeron no, mejor sí hay que seguir a Morena, señalando que es el mal ordinario de la oposición aliada 

en el antes llamado Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, donde un día dicen una mentira y al otro, una tontería. Respecto a las quejas 

que presentará ante el partido el candidato a la Coordinación de Defensa de la Cuarta Transformación, Marcelo Ebrard, sobre que los otros 

postulantes han llevado a acarreados a sus mítines y derrochado dinero, Mier Velazco dijo que es un tema exclusivamente de los participantes: 

Yo no puedo emitir ninguna opinión, salvo que le tengo un gran cariño y un gran aprecio a todos y a ella. El coordinador aclaró que en el tema 

de sí es legal o no la manera en cómo la oposición escogerá a su candidato para la Presidencia de la República en 2024, es exclusivamente de 

los partidos y les corresponde a los dirigentes de los miembros. Yo no quiero hacer comentario, no porque no tenga elementos, sino porque creo 

que le corresponde a Mario Delgado dar respuesta a ello y nosotros atender aquí solamente los asuntos legislativos. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; REUNION CON LA OCDE; NECESARIO DESARROLLO ECONÓMICO CON PERSPECTIVA DE 

GÉNERO 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, durante una reunión con el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos (OCDE), Mathias Cormann, subrayó que la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres es una prioridad en la agenda legislativa 

del Senado. Destacó que, de acuerdo con datos de la OCDE, la tasa de participación laboral de las mujeres en México es de 48 por ciento, con 

una percepción económica, 23 por ciento menor que la de los hombres. Agregó que las mujeres jóvenes que no estudian ni trabajan representan 

33 por ciento del sector. Ramírez Aguilar, dijo que los desafíos más apremiantes de la región requieren de la cooperación internacional para 

enfrentarlos, de ahí el origen y la importancia de la OCDE. Reconoció que este organismo dejó de ser un espacio exclusivo de los países con los 

ingresos más altos del mundo, para ser un facilitador de la discusión de los temas que aquejan a la mayor parte de la población. En México, la 

mayoría de las y los legisladores coinciden con el movimiento que está al frente del Ejecutivo, al que han acompañado al poner el interés público 

sobre el individual, en favor de quienes menos tienen. Aprender de los casos de éxito y las lecciones de vanguardia nos ayuda a mejorar nuestra 

tarea en la elaboración y revisión de dictámenes y normas; para ello, la OCDE es un aliado fundamental. En ese tenor, dijo que el organismo 

provee información para actuar de la mejor manera ante los retos que se avecinan como el cambio climático, la innovación digital, la inteligencia 

artificial, el envejecimiento poblacional, la equidad de género, la necesidad de una nueva estructura financiera, la transparencia, entre otros 

temas.  

 

LUISA MARÍA ALCALDE; EXIGE A NORMA PIÑA INFORME SOBRE SALARIOS DE LOS MINISTROS DE LA CORTE 

 

La Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, solicitó a la Ministra Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

y del Consejo de la Judicatura Federal, Norma Piña Hernández, un informe sobre las acciones que ha realizado la SCJN para cumplir con el 

mandato del artículo 127 de nuestra Constitución Federal, que a la letra señala que ningún servidor público podrá recibir remuneración por el 

desempeño de su función, empleo, cargo o comisión, mayor a la establecida para el Presidente de la República. Esta solicitud se realizó conforme 

al artículo 27, fracción VII de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, que faculta a la SEGOB para vigilar el cumplimiento de los 

preceptos constitucionales por parte de las autoridades del país, dando un plazo de cinco días para responder en qué medida la SCJN ha 

cumplido con nuestro texto constitucional. 

 

UNAM; VUELVE AL SELECTO GRUPO DE LAS 100 MEJORES UNIVERSIDADES DEL MUNDO 

 

La Universidad Nacional Autónoma de México vuelve al selecto grupo de las 100 mejores universidades del mundo, de acuerdo con el más 

reciente ranking de la prestigiada firma inglesa QS 2024. En la clasificación mundial, la UNAM se ubica en la posición número 93, por encima de 

todas las universidades de Hispanoamérica. La Universidad Nacional avanzó 11 posiciones en este ranking, ya que en el del año pasado se 

encontraba en el sitio 104. Entre los índices de la evaluación que provocaron esta escalada de la Universidad Nacional están su gran reputación 

entre empleadores y académicos de otras latitudes, así como sus índices de sustentabilidad, se señala en el ranking. La UNAM fue clasificada 

por encima de prestigiadas universidades de Estados Unidos, Europa y Asia, en el sondeo que se practica a 240 mil académicos y empleadores 

de todo el mundo. Cabe destacarse el ascenso sostenido de la UNAM en los siete últimos años, ya que en el ranking 2017 ocupaba la posición 

128. El QS World University Ranking 2024 es liderado por el Instituto Tecnológico de Massachusetts, de EU, y por las británicas Cambridge y 

Oxford, en segundo y tercer puestos, respectivamente. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ESTUVO CON JÓVENES DE MORELOS 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la coordinación de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, aseguró que no hay derroche de 

recursos y que informará sobre los 5 millones de pesos que el partido le designó para sus recorridos por la república, esto luego de que Marcelo 

Ebrard cuestionó a las demás “corcholatas” si existe derroche de recursos. En la asamblea informativa con alumnos, Sheinbaum señaló: Vamos 

a estar dando informes. Lo vamos a hacer público. Nosotros no establecemos nada que sea ilegal. No hay derroche de recursos. Dijo que está 

de acuerdo con cumplir con la indicación de Morena, sin embargo dijo que ella no calcula los espectaculares. Yo creo que está bien, lo que pasa 

es que yo no cálculo los espectaculares que hay, verdad. De unos y de otros, hay que ser consistentes. 
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MARCELO EBRARD: PIDE DEFINIR MÉTODO DE ENCUESTA PARA ELEGIR CANDIDATO PRESIDENCIAL EN 2024 

 

El ex canciller Marcelo Ebrard, urgió a Morena a definir ya el método de la encuesta que determinará la candidatura del partido a las elecciones 

presidenciales de 2024, y de entrada denunció que la dirigencia nacional haya rechazado su petición de que participen mexicanos que residen 

en el extranjero. Se me hizo mala onda, se me hace injusto que los hayan excluido. Y no estoy llevando agua a mi molino. Recordó que la 

comunidad mexicana en Estados Unidos envía 50 mil millones de dólares a México cada año, por lo que llamó a tomarlos en cuenta. Ebrard 

reiteró sus críticas a sus rivales en la contienda interna de Morena, respecto al uso de recursos excesivos para sus campañas, o a la manipulación 

de encuestas. Aseveró que hay una gran desproporción de recursos, me doy cuenta de eso; y me doy cuenta también que el pueblo no se deja. 

Aunque no se refirió a ellos por sus nombres, es evidente que los aludidos son Claudia Sheinbaum Pardo y Adán Augusto López Hernández, 

quienes han encabezado mítines con más logística que Ebrard. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: EL GASTO DE MIS RECORRIDOS LOS CUBRÓ CON MIS AHORROS 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, al encabezar una asamblea informativa en Navojoa, Sonora,  informó que en la primera 

semana de recorridos por el país gastó 395 mil 683 pesos, un promedio de 56 mil 526 pesos diarios, dinero que puso de su bolsa y de sus propios 

ahorros. Detalló que de ese total, la mayor parte, 293 mil 235 pesos, se utilizaron para solventar pagos relacionados con la logística de los 

eventos en los que se ha reunido con miles de personas. Por concepto de transporte, en el que está incluido el pago de combustibles, vehículos 

y casetas, se han erogado 83 mil 234 pesos, mientras que en hospedaje ha gastado 13 mil 279 pesos. Adán Augusto López informó que en 

alimentos ha pagado 4 mil 185 pesos, en tanto que para gastos menores ha destinado mil 750 pesos. Anunció que aunque no está obligado, al 

no haber aceptado el financiamiento de su partido, ya entregó a la dirigencia de Morena el comprobante de los gastos que han salido de los 

recursos propios del ahorro de toda mi vida, eso es lo que yo me he comprometido a hacer y voy a informar puntualmente cada semana. 

 

RICARDO MONREAL; MI SUEÑO ES MANTENER EL CAMBIO QUE HA IMPLEMENTADO LÓPEZ OBRADOR 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, en Bachajón, Chiapas, aseguró que se siente en comunión con la gente de esta comunidad, debido 

a que él también viene de una tierra desértica en la que es difícil cultivar por la falta de agua. Solo desierto, solo arena. Ustedes viven en un 

paraíso, pero ustedes necesitan muchos apoyos para los campesinos. Aseguró que en 26 años en lucha en conjunto con Andrés Manuel López 

Obrador, pero que solo hasta que el tabasqueño llegó al poder en 2018, se comenzó a brindar apoyos a las personas de estas comunidades. 

Aseguró que también se vieron beneficiados de estas políticas de AMLO las personas con discapacidad y los adultos de la tercera edad. En el 

Congreso de la Unión se logró que la gente tenga garantizados estos derechos como parte de la Constitución, a fin de que las personas que 

menos tienen tengan cada vez más recursos. Pidió a la gente tener confianza en que la 4T dará mayor libertad, recursos, equidad y justicia social 

para los pueblos. Aseguró que es necesario luchar junto con el presidente para lograr la continuidad de la transformación en el país. Son ustedes 

los que tienen la llama de la esperanza. Mi sueño es mantener el cambio que ha implementado el presidente López Obrador para favorecer a 

la gente, por lo que prometió que no les fallaría.  

 

XÓCHITL GÁLVEZ; CONOZCO MÁS ESTE PAÍS Y SÉ DÓNDE ATENDERLO 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora del PAN, y aspirante a la candidatura presidencial de Va por México, respondió a Claudia Sheinbaum, sobre su 

destape para la Presidencia para 2024. Señalo que ella conoce más el país que la ex jefa de Gobierno y la invitó a debatir con ideas. Yo lo que 

le diría a Claudia, es que ella sabe que no soy corrupta porque ella me quiso invitar al gobierno de AMLO y estuvo en mi casa. Ella pertenece a 

la cúpula de corruptos de Bartlett, está con ella Nacho Valle y no por eso voy a creer que es corrupta. Claudia no es una mujer corrupta, y lo 

digo abiertamente, me parece que sus incapacidades sí llevaron a que se cayera el Metro y a veces la ineptitud si es corrupción. Llamó a Claudia 

Sheinbaum a debatir ideas y con talentos; al tiempo que admitió que sí le gustaría llegar con la ex jefa de Gobierno a la competencia final de las 

elecciones de 2024. Adelantó que de llegar a ser la abanderada de Va por México y ganar la contienda en 2024 va a sostener todo los programas 

sociales y más; así como adelantó que no le gustaría vivir en Palacio Nacional. Si yo pudiera vivir en mi casa, me quedaba en mi casa y me iba 

en mi bici a trabajar.  
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DANTE DELGADO; EN EL PRI HAY GENTE RESPETABLE 

 

Dante Delgado, líder del Movimiento Ciudadano, no descartó que pudiese haber una alianza con los partidos de oposición para las elecciones 

del 2024, ya que tenía más amigos en el PRI que el mismo dirigente, Alejandro ‘Alito’ Moreno. El dirigente de MC habló sobre el papel de la 

alianza Va por México, de quienes dijo ser iguales que Morena al violar los tiempos electorales y de solo tener en mente sacar a Morena del 

poder sin un proyecto. Sus formas están ancladas en el pasado. Sobre los candidatos, aseguró que varios de los perfiles, como Beatriz Paredes 

y Claudia Ruiz Massieu, eran personas respetables, pero que la postulación de Xóchitl Gálvez era una simulación. Sobre si MC va ir solo 

rumbo al 2024, se le cuestionó si estaría dispuesto a realizar una alianza con algún otro partido, a lo que señaló que siempre se tenía que hacer 

acuerdos con otras fuerzas políticas por otros mecanismos, aseguró que en el partido había gente respetable fuera de ‘Alito’ Moreno. Tengo 

más amigos en el PRI, que quede claro, una cosa es que Alito le esté fallando al PRI y otra cosa que es el PRI le esté fallando a México. Añadió 

que estos personajes destacados, respetados y respetables que han sido incluso agraviados y ofendidos de manera directa por ‘Alito’” son sus 

amigos.  

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; ASF DEBE INVESTIGAR Y EXPLICAR SITUACIÓN FINANCIERA DE NOTIMEX 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) exhortó a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) investigar e informar sobre la situación 

financiera que guarda la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex). Estamos haciendo este llamado a la Auditoría Superior de la 

Federación para que, en ejercicio de sus facultades, investigue las deudas que tiene Notimex con los empleados, así como para que revise el 

estado de las finanzas en general y sobre el presunto uso inadecuado de recursos públicos que se han hecho desde la Agencia de Noticias. 

Expuso que, a Notimex, a pesar de llevar tres años en huelga, se le ha mantenido un presupuesto asignado, el cual en su total idad es gasto 

corriente; tan solo para 2023 se destinaron 237 millones 644 mil 317 pesos. Además, el presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó la 

desaparición de la Agencia, lo que despertó la preocupación de los trabajadores que desde 2020 se encuentran en huelga. Es necesario que se 

garanticen en todo momento los derechos laborales de los trabajadores, por las exigencias legítimas que representa su lucha. Y ante los 

señalamientos de deudas con los trabajadores y presunto desvío de recursos, se vuelve necesaria la intervención de la ASF para conocer el 

estado financiero de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano, bajo la dirección de Sanjuana Martínez. Mendoza Acevedo afirmó que la 

situación de Notimex es crítica, no ha podido resolver los temas laborales y hay diversos señalamientos que apuntan a desvíos de recursos; es 

urgente se analice la situación financiera que guarda la Agencia y, de ser necesario, se finquen responsabilidades administrativas o penales a 

quien resulte responsable de cualquier anomalía, deuda o mal manejo de los recursos públicos.  

 

JOE BIDEN; NI OCCIDENTE NI LA OTAN HAN ESTADO IMPLICADOS EN EL INTENTO DE SUBLEVACIÓN EN RUSIA 

 

El presidente Joe Biden, reitero nuevamente que ni Occidente ni la OTAN estuvieron involucrados en el intento de sublevación del líder del grupo 

Wagner, Yevgueni Prigozhin, contra la cúpula militar y política rusa. Biden explicó que estuvo siguiendo los hechos hora a hora con su equipo 

de seguridad nacional y que habló con los aliados clave para estar seguros de que el presidente ruso, Vladímir Putin, no los culpara de lo 

sucedido. Es crucial que estemos coordinados en nuestra respuesta y en lo que hacemos para anticiparnos. Acordamos asegurarnos de que no 

le damos ningún pretexto a Putin para que culpe ni a Occidente ni a la OTAN. 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Es Aguascalientes ‘pasillo’ de fentanilo 
 

Se ha detectado fentanilo en tránsito por el territorio estatal, pero no se ha registrado su consumo ni su 
distribución por parte de los vendedores de drogas, señaló el secretario de Seguridad Pública del Estado 
de Aguascalientes, Manuel Alonso García.  
El encargado de la seguridad estatal reconoció que sí se han registrado decomisos de fentanilo en la 
entidad por diversas corporaciones, sobre las cuales se actúa coordinadamente para identificar a los 
presuntos responsables de su tráfico. 
 
https://www.heraldo.mx/es-aguascalientes-pasillo-de-fentanilo/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.heraldo.mx/es-aguascalientes-pasillo-de-fentanilo/
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EU invertirá 10 mil mdd en puentes internacionales 
 

“Es una excelente noticia que venga una inversión de 10 mil millones de dólares a los puentes 
internacionales por parte de los Estados Unidos”, comentó Rogelio González Alcocer, titular del Consejo 
Coordinador Empresarial en esta frontera. 
Lo anterior, luego de que Caroline A. Mays, directora de Planeación y Programas Modales del 
Departamento de Transporte de Texas, destacó que dichas inversiones tienen como objetivo contribuir 
a mejorar el comercio internacional entre Texas y México. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/eu-invertira-10-mil-mdd-en-puentes-
internacionales-10279187.html 
 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/eu-invertira-10-mil-mdd-en-puentes-internacionales-10279187.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/eu-invertira-10-mil-mdd-en-puentes-internacionales-10279187.html
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Imposible, el regreso total de desplazados en Apatzingán: 
ONG 

 
El Observatorio de Seguridad Humana de la Región Apatzingán no ve las condiciones para que el 100 por 
ciento de los pobladores desplazados en las rancherías de Apatzingán regresen a sus hogares, pues hasta 
este lunes se seguían registrando hechos violentos, detenciones e incluso rumores que en nada abonan 
a la estabilidad de la zona. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/imposible-el-regreso-total-de-desplazados-en-apatzingan-
ong-10281946.html 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/imposible-el-regreso-total-de-desplazados-en-apatzingan-ong-10281946.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/imposible-el-regreso-total-de-desplazados-en-apatzingan-ong-10281946.html
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Dictan formal prisión a los ocho militares detenidos por 
Ayotzinapa 

 
Arrestan a ex mando de la SEIDO de Murillo Karam acusado de torturar a presunto sicario involucrado 
en la desaparición de los 43 para fabricar la “verdad histórica”. Marchan padres de los 43 en la Cdmx y 
tratan con la comisión del caso sobre la reactivación de órdenes de aprehensión de militares. 
 
https://suracapulco.mx/dictan-formal-prision-a-los-ocho-militares-detenidos-por-ayotzinapa/ 
 
 
 
 
 

https://suracapulco.mx/dictan-formal-prision-a-los-ocho-militares-detenidos-por-ayotzinapa/
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Traza Manolo Jiménez su plan de transición; Transparente 
y responsable: Riquelme 

 
Durante su gira de trabajo en la Región Laguna, el Gobernador electo de Coahuila, Manolo Jiménez 
Salinas, dio a conocer que ya inició la etapa de diagnóstico en los diversos temas prioritarios del Estado 
rumbo al proceso formal de transición, y que en los siguientes meses llevará a cabo mesas ciudadanas 
de trabajo para la construcción del plan ejecutivo 
 
https://www.zocalo.com.mx/traza-manolo-jimenez-su-plan-de-transicion-transparente-y-responsable-
riquelme/ 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/traza-manolo-jimenez-su-plan-de-transicion-transparente-y-responsable-riquelme/
https://www.zocalo.com.mx/traza-manolo-jimenez-su-plan-de-transicion-transparente-y-responsable-riquelme/
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Entrevista 

Damián Zepeda (Senador – PAN) 

 

“Yo lamento muchísimo que mi partido, el PAN, insista en ser parte, impulsar un proyecto que ha 

resultado ser un fracaso absoluto, que tiene un rechazo fuerte de la ciudadanía y que no despierta 

esperanza que es la alianza y para mí es el tema central. Para mí este método no me parece que sea 

positivo, todo lo contrario, no me parece que incentive la competencia, no creo que vaya a salir un 

liderazgo competitivo de ahí, yo creo que lo que necesitábamos todos, es abrir la elección, irnos 

públicamente, abiertamente, transparentemente, con el proceso más vistoso, más democrático, que 

permitiera generar ese liderazgo, pero no quieren, porque no quieren perder el control, porque lo que 

quieren es que pasen a la final quienes ya tienen predeterminados, que son los conocidos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1YRi8En6lvUlayLp_7QqQF-GlbBXO7cDq/view 

https://drive.google.com/file/d/1YRi8En6lvUlayLp_7QqQF-GlbBXO7cDq/view
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Entrevista 

Xóchitl Gálvez (Senadora – PAN) 

 

“Hay un tema que precisé ayer, que se va a estudiar con el Comité el voto digital, sí creo que se debe 

de impulsar más la participación, pero eso lo va a resolver el Comité que se va a crear para que haya 

más posibilidades de participación, ese es mi único tema que yo señalo de este método, no es un 

método sencillo, es un método complejo, pero es lo que se pudo consensar. Es un método difícil juntar 

las 150 mil firmas de entrada, si te requiere una estructura, te requiere apoyo de la sociedad civil, en 

este caso yo me siento arropada con la sociedad civil, si no lo logro, entonces quiere decir que no 

tengo la posibilidad de ser una seria aspirante a la Presidencia. Claudia Sheinbaum tiene mucho dinero 

para promocionarse, va a ser una competencia, mientras ellos estén con la campaña millonaria pues yo 

quiero hacer una campaña para la recolección de firmas con los ciudadanos”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFfkd3ILDl783NY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215232&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFfkd3ILDl783NY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215232&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFfkd3ILDl783NY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215232&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
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Entrevista 

José Ángel Gurría (Presidente del Foro de París para la Paz) 

 

“La conformación de un frente, en primer lugar, me parece muy importante. En segundo lugar, creo 

que las reglas son el resultado de que intervinieron tres partidos y la sociedad civil, y la sociedad civil 

son varias organizaciones. Hubo que adaptar el tema de las firmas, ya se había planteado por uno de 

los partidos, se había hablado de un millón, ahora son 150 mil; habrá primarias, encuestas y habrá 

debates, que son algo que distingue respecto del método del gobierno”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALbVEii8XrqnBxc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215243&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALbVEii8XrqnBxc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215243&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALbVEii8XrqnBxc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215243&parId=75F18D3264FEE48F%215230&o=OneUp
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ENVIARÁ ESCRITO A LA SCJN A FIN DE CUESTIONAR A LOS MINISTROS SOBRE LA 

VIOLACIÓN AL ARTÍCULO 127 CONSTITUCIONAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que enviará, a través de la Secretaría de Gobernación, un escrito a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) a fin de cuestionar a los ministros sobre la violación al artículo 127 constitucional, que establece que ningún servidor 

público puede percibir una remuneración mayor a la del Ejecutivo federal. Mediante este escrito, se busca que los integrantes de la SCJN 

expliquen sus altas percepciones, las cuales alcanzan hasta 600 mil pesos mensuales, cuatro veces más de lo recibido por el primer mandatario. 

Para que me respondan en el término establecido por este ordenamiento, por qué ellos violan la Constitución. Ya lo estudiaron los abogados y 

procede hacer el escrito; en cinco días me tienen que dar una respuesta, nos tienen que dar una respuesta los ministros de la Corte. Agregó que 

la Secretaría de Gobernación puede solicitar legalmente un informe a cualquier autoridad sobre el buen desempeño de la institución. Estuve 

analizando si teníamos nosotros alguna posibilidad de, cuando menos, recibir una explicación, que nos informen. Quiero que me expliquen para 

que yo lo informe al pueblo de México. Llamó a las y los representantes de la SCJN a rectificar respecto a sus salarios y ajustarse a la austeridad 

en beneficio del pueblo. Es una violación flagrante a la Constitución lo que están haciendo. Lopez Obrador después de que la coalición Va por 

México presentará su plataforma para elegir a su candidato presidencial, indicó que el empresario Claudio X. González será el gran elector y 

quien dará el dedazo en la oposición. Ya hablé de eso, son los mismos de siempre, aunque los jefes no dan la cara, el representante de todo el 

bloque conservador es Claudio X. González hijo, pero desde luego detrás está Salinas y otros, y él es el que opera y está muy activo Fox, 

Quadri, Xóchitl, Lilly Téllez, Gustavo de Hoyos, Creel. Ya vamos a dar a conocer porque todo es una faramalla. Los potentados, los oligarcas, 

los políticos corruptos, con la representación de Claudio X. González, ese es el gran elector, aunque ese nada más señala, es el del dedazo, 

pero atrás le están diciendo quién. Eso ya lo tienen resuelto, ya está resuelto, por eso yo les voy a decir antes. López Obrador reiteró que en 

unos días él mismo dará a conocer quién será el candidato de la oposición, pero pidió esperar unos días más. El presidente López Obrador 

descartó que el Instituto Nacional Electoral (INE) o el Tribunal Electoral sancionen a los partidos políticos por sus procesos de elección internos, 

de cara a las elecciones presidenciales de 2024. No creo yo que el INE ni el Tribunal Electoral prohíba o impidan que las organizaciones políticas 

lleven a cabo sus procesos para elegir a los dirigentes de los movimientos, del movimiento de transformación y conservador.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; FRENTE AMPLIO POR MÉXICO ES EL MISMO DE SIEMPRE 

 

El presidente de Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señalo que el Frente Amplio por México es el mismo 

de siempre, sólo lo aderezaron con algunas cosas. Los mismos, quiénes están, Claudio X. González, como líder; Vicente Fox; Alejandro 

Moreno; Marko Cortés, y Jesús Zambrano; ese es el equipo, nada más le cambiaron de nombre, pero es el mismo. El legislador señaló que 

critican a su partido, pero días después dijeron no, mejor sí hay que seguir a Morena, señalando que es el mal ordinario de la oposición aliada 

en el antes llamado Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, donde un día dicen una mentira y al otro, una tontería. Respecto a las quejas 

que presentará ante el partido el candidato a la Coordinación de Defensa de la Cuarta Transformación, Marcelo Ebrard, sobre que los otros 

postulantes han llevado a acarreados a sus mítines y derrochado dinero, Mier Velazco dijo que es un tema exclusivamente de los participantes: 

Yo no puedo emitir ninguna opinión, salvo que le tengo un gran cariño y un gran aprecio a todos y a ella. El coordinador aclaró que en el tema 

de sí es legal o no la manera en cómo la oposición escogerá a su candidato para la Presidencia de la República en 2024, es exclusivamente de 

los partidos y les corresponde a los dirigentes de los miembros. Yo no quiero hacer comentario, no porque no tenga elementos, sino porque creo 

que le corresponde a Mario Delgado dar respuesta a ello y nosotros atender aquí solamente los asuntos legislativos. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; REUNION CON LA OCDE; NECESARIO DESARROLLO ECONÓMICO CON PERSPECTIVA DE 

GÉNERO 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, durante una reunión con el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos (OCDE), Mathias Cormann, subrayó que la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres es una prioridad en la agenda legislativa 

del Senado. Destacó que, de acuerdo con datos de la OCDE, la tasa de participación laboral de las mujeres en México es de 48 por ciento, con 

una percepción económica, 23 por ciento menor que la de los hombres. Agregó que las mujeres jóvenes que no estudian ni trabajan representan 

33 por ciento del sector. Ramírez Aguilar, dijo que los desafíos más apremiantes de la región requieren de la cooperación internacional para 

enfrentarlos, de ahí el origen y la importancia de la OCDE. Reconoció que este organismo dejó de ser un espacio exclusivo de los países con los 

ingresos más altos del mundo, para ser un facilitador de la discusión de los temas que aquejan a la mayor parte de la población. En México, la 

mayoría de las y los legisladores coinciden con el movimiento que está al frente del Ejecutivo, al que han acompañado al poner el interés público 

sobre el individual, en favor de quienes menos tienen. Aprender de los casos de éxito y las lecciones de vanguardia nos ayuda a mejorar nuestra 

tarea en la elaboración y revisión de dictámenes y normas; para ello, la OCDE es un aliado fundamental. En ese tenor, dijo que el organismo 

provee información para actuar de la mejor manera ante los retos que se avecinan como el cambio climático, la innovación digital, la inteligencia 

artificial, el envejecimiento poblacional, la equidad de género, la necesidad de una nueva estructura financiera, la transparencia, entre otros 

temas.  

 

LUISA MARÍA ALCALDE; EXIGE A NORMA PIÑA INFORME SOBRE SALARIOS DE LOS MINISTROS DE LA CORTE 

 

La Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, solicitó a la Ministra Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

y del Consejo de la Judicatura Federal, Norma Piña Hernández, un informe sobre las acciones que ha realizado la SCJN para cumplir con el 

mandato del artículo 127 de nuestra Constitución Federal, que a la letra señala que ningún servidor público podrá recibir remuneración por el 

desempeño de su función, empleo, cargo o comisión, mayor a la establecida para el Presidente de la República. Esta solicitud se realizó conforme 

al artículo 27, fracción VII de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, que faculta a la SEGOB para vigilar el cumplimiento de los 

preceptos constitucionales por parte de las autoridades del país, dando un plazo de cinco días para responder en qué medida la SCJN ha 

cumplido con nuestro texto constitucional. 

 

UNAM; VUELVE AL SELECTO GRUPO DE LAS 100 MEJORES UNIVERSIDADES DEL MUNDO 

 

La Universidad Nacional Autónoma de México vuelve al selecto grupo de las 100 mejores universidades del mundo, de acuerdo con el más 

reciente ranking de la prestigiada firma inglesa QS 2024. En la clasificación mundial, la UNAM se ubica en la posición número 93, por encima de 

todas las universidades de Hispanoamérica. La Universidad Nacional avanzó 11 posiciones en este ranking, ya que en el del año pasado se 

encontraba en el sitio 104. Entre los índices de la evaluación que provocaron esta escalada de la Universidad Nacional están su gran reputación 

entre empleadores y académicos de otras latitudes, así como sus índices de sustentabilidad, se señala en el ranking. La UNAM fue clasificada 

por encima de prestigiadas universidades de Estados Unidos, Europa y Asia, en el sondeo que se practica a 240 mil académicos y empleadores 

de todo el mundo. Cabe destacarse el ascenso sostenido de la UNAM en los siete últimos años, ya que en el ranking 2017 ocupaba la posición 

128. El QS World University Ranking 2024 es liderado por el Instituto Tecnológico de Massachusetts, de EU, y por las británicas Cambridge y 

Oxford, en segundo y tercer puestos, respectivamente. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ESTUVO CON JÓVENES DE MORELOS 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la coordinación de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, aseguró que no hay derroche de 

recursos y que informará sobre los 5 millones de pesos que el partido le designó para sus recorridos por la república, esto luego de que Marcelo 

Ebrard cuestionó a las demás “corcholatas” si existe derroche de recursos. En la asamblea informativa con alumnos, Sheinbaum señaló: Vamos 

a estar dando informes. Lo vamos a hacer público. Nosotros no establecemos nada que sea ilegal. No hay derroche de recursos. Dijo que está 

de acuerdo con cumplir con la indicación de Morena, sin embargo dijo que ella no calcula los espectaculares. Yo creo que está bien, lo que pasa 

es que yo no cálculo los espectaculares que hay, verdad. De unos y de otros, hay que ser consistentes. 
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MARCELO EBRARD: PIDE DEFINIR MÉTODO DE ENCUESTA PARA ELEGIR CANDIDATO PRESIDENCIAL EN 2024 

 

El ex canciller Marcelo Ebrard, urgió a Morena a definir ya el método de la encuesta que determinará la candidatura del partido a las elecciones 

presidenciales de 2024, y de entrada denunció que la dirigencia nacional haya rechazado su petición de que participen mexicanos que residen 

en el extranjero. Se me hizo mala onda, se me hace injusto que los hayan excluido. Y no estoy llevando agua a mi molino. Recordó que la 

comunidad mexicana en Estados Unidos envía 50 mil millones de dólares a México cada año, por lo que llamó a tomarlos en cuenta. Ebrard 

reiteró sus críticas a sus rivales en la contienda interna de Morena, respecto al uso de recursos excesivos para sus campañas, o a la manipulación 

de encuestas. Aseveró que hay una gran desproporción de recursos, me doy cuenta de eso; y me doy cuenta también que el pueblo no se deja. 

Aunque no se refirió a ellos por sus nombres, es evidente que los aludidos son Claudia Sheinbaum Pardo y Adán Augusto López Hernández, 

quienes han encabezado mítines con más logística que Ebrard. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: EL GASTO DE MIS RECORRIDOS LOS CUBRÓ CON MIS AHORROS 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, al encabezar una asamblea informativa en Navojoa, Sonora,  informó que en la primera 

semana de recorridos por el país gastó 395 mil 683 pesos, un promedio de 56 mil 526 pesos diarios, dinero que puso de su bolsa y de sus propios 

ahorros. Detalló que de ese total, la mayor parte, 293 mil 235 pesos, se utilizaron para solventar pagos relacionados con la logística de los 

eventos en los que se ha reunido con miles de personas. Por concepto de transporte, en el que está incluido el pago de combustibles, vehículos 

y casetas, se han erogado 83 mil 234 pesos, mientras que en hospedaje ha gastado 13 mil 279 pesos. Adán Augusto López informó que en 

alimentos ha pagado 4 mil 185 pesos, en tanto que para gastos menores ha destinado mil 750 pesos. Anunció que aunque no está obligado, al 

no haber aceptado el financiamiento de su partido, ya entregó a la dirigencia de Morena el comprobante de los gastos que han salido de los 

recursos propios del ahorro de toda mi vida, eso es lo que yo me he comprometido a hacer y voy a informar puntualmente cada semana. 

 

RICARDO MONREAL; MI SUEÑO ES MANTENER EL CAMBIO QUE HA IMPLEMENTADO LÓPEZ OBRADOR 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, en Bachajón, Chiapas, aseguró que se siente en comunión con la gente de esta comunidad, debido 

a que él también viene de una tierra desértica en la que es difícil cultivar por la falta de agua. Solo desierto, solo arena. Ustedes viven en un 

paraíso, pero ustedes necesitan muchos apoyos para los campesinos. Aseguró que en 26 años en lucha en conjunto con Andrés Manuel López 

Obrador, pero que solo hasta que el tabasqueño llegó al poder en 2018, se comenzó a brindar apoyos a las personas de estas comunidades. 

Aseguró que también se vieron beneficiados de estas políticas de AMLO las personas con discapacidad y los adultos de la tercera edad. En el 

Congreso de la Unión se logró que la gente tenga garantizados estos derechos como parte de la Constitución, a fin de que las personas que 

menos tienen tengan cada vez más recursos. Pidió a la gente tener confianza en que la 4T dará mayor libertad, recursos, equidad y justicia social 

para los pueblos. Aseguró que es necesario luchar junto con el presidente para lograr la continuidad de la transformación en el país. Son ustedes 

los que tienen la llama de la esperanza. Mi sueño es mantener el cambio que ha implementado el presidente López Obrador para favorecer a 

la gente, por lo que prometió que no les fallaría.  

 

XÓCHITL GÁLVEZ; CONOZCO MÁS ESTE PAÍS Y SÉ DÓNDE ATENDERLO 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora del PAN, y aspirante a la candidatura presidencial de Va por México, respondió a Claudia Sheinbaum, sobre su 

destape para la Presidencia para 2024. Señalo que ella conoce más el país que la ex jefa de Gobierno y la invitó a debatir con ideas. Yo lo que 

le diría a Claudia, es que ella sabe que no soy corrupta porque ella me quiso invitar al gobierno de AMLO y estuvo en mi casa. Ella pertenece a 

la cúpula de corruptos de Bartlett, está con ella Nacho Valle y no por eso voy a creer que es corrupta. Claudia no es una mujer corrupta, y lo 

digo abiertamente, me parece que sus incapacidades sí llevaron a que se cayera el Metro y a veces la ineptitud si es corrupción. Llamó a Claudia 

Sheinbaum a debatir ideas y con talentos; al tiempo que admitió que sí le gustaría llegar con la ex jefa de Gobierno a la competencia final de las 

elecciones de 2024. Adelantó que de llegar a ser la abanderada de Va por México y ganar la contienda en 2024 va a sostener todo los programas 

sociales y más; así como adelantó que no le gustaría vivir en Palacio Nacional. Si yo pudiera vivir en mi casa, me quedaba en mi casa y me iba 

en mi bici a trabajar.  
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DANTE DELGADO; EN EL PRI HAY GENTE RESPETABLE 

 

Dante Delgado, líder del Movimiento Ciudadano, no descartó que pudiese haber una alianza con los partidos de oposición para las elecciones 

del 2024, ya que tenía más amigos en el PRI que el mismo dirigente, Alejandro ‘Alito’ Moreno. El dirigente de MC habló sobre el papel de la 

alianza Va por México, de quienes dijo ser iguales que Morena al violar los tiempos electorales y de solo tener en mente sacar a Morena del 

poder sin un proyecto. Sus formas están ancladas en el pasado. Sobre los candidatos, aseguró que varios de los perfiles, como Beatriz Paredes 

y Claudia Ruiz Massieu, eran personas respetables, pero que la postulación de Xóchitl Gálvez era una simulación. Sobre si MC va ir solo 

rumbo al 2024, se le cuestionó si estaría dispuesto a realizar una alianza con algún otro partido, a lo que señaló que siempre se tenía que hacer 

acuerdos con otras fuerzas políticas por otros mecanismos, aseguró que en el partido había gente respetable fuera de ‘Alito’ Moreno. Tengo 

más amigos en el PRI, que quede claro, una cosa es que Alito le esté fallando al PRI y otra cosa que es el PRI le esté fallando a México. Añadió 

que estos personajes destacados, respetados y respetables que han sido incluso agraviados y ofendidos de manera directa por ‘Alito’” son sus 

amigos.  

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; ASF DEBE INVESTIGAR Y EXPLICAR SITUACIÓN FINANCIERA DE NOTIMEX 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) exhortó a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) investigar e informar sobre la situación 

financiera que guarda la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex). Estamos haciendo este llamado a la Auditoría Superior de la 

Federación para que, en ejercicio de sus facultades, investigue las deudas que tiene Notimex con los empleados, así como para que revise el 

estado de las finanzas en general y sobre el presunto uso inadecuado de recursos públicos que se han hecho desde la Agencia de Noticias. 

Expuso que, a Notimex, a pesar de llevar tres años en huelga, se le ha mantenido un presupuesto asignado, el cual en su total idad es gasto 

corriente; tan solo para 2023 se destinaron 237 millones 644 mil 317 pesos. Además, el presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó la 

desaparición de la Agencia, lo que despertó la preocupación de los trabajadores que desde 2020 se encuentran en huelga. Es necesario que se 

garanticen en todo momento los derechos laborales de los trabajadores, por las exigencias legítimas que representa su lucha. Y ante los 

señalamientos de deudas con los trabajadores y presunto desvío de recursos, se vuelve necesaria la intervención de la ASF para conocer el 

estado financiero de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano, bajo la dirección de Sanjuana Martínez. Mendoza Acevedo afirmó que la 

situación de Notimex es crítica, no ha podido resolver los temas laborales y hay diversos señalamientos que apuntan a desvíos de recursos; es 

urgente se analice la situación financiera que guarda la Agencia y, de ser necesario, se finquen responsabilidades administrativas o penales a 

quien resulte responsable de cualquier anomalía, deuda o mal manejo de los recursos públicos.  

 

JOE BIDEN; NI OCCIDENTE NI LA OTAN HAN ESTADO IMPLICADOS EN EL INTENTO DE SUBLEVACIÓN EN RUSIA 

 

El presidente Joe Biden, reitero nuevamente que ni Occidente ni la OTAN estuvieron involucrados en el intento de sublevación del líder del grupo 

Wagner, Yevgueni Prigozhin, contra la cúpula militar y política rusa. Biden explicó que estuvo siguiendo los hechos hora a hora con su equipo 

de seguridad nacional y que habló con los aliados clave para estar seguros de que el presidente ruso, Vladímir Putin, no los culpara de lo 

sucedido. Es crucial que estemos coordinados en nuestra respuesta y en lo que hacemos para anticiparnos. Acordamos asegurarnos de que no 

le damos ningún pretexto a Putin para que culpe ni a Occidente ni a la OTAN. 
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Entre actual dirigente nacional del PRI y el que lo es en Movimiento Ciudadano, se acusan 

mutuamente, de vínculos con el presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena; ese estira y 

afloja, de acusaciones y resquemores de uno hacia el otro y de ellos hacia el jefe máximo del 

oficialismo, impacta en coaliciones electorales que disputan la Presidencia. 

Si el MC, no se integra el PAN-PRI-PRD, “el tal amlito”, en spots o propaganda, lo señala de tener 

vínculos con el gobierno; a su vez, el dueño del movimiento naranja, ex gobernador de Veracruz y 

senador, Dante Delgado Rannauro, acusa a su adversario, por igual motivo. 

La verdad, es que el MC, podría ser “fiel de la balanza” en la elección presidencial del primer 

domingo de junio en el siguiente año: con sus votos, inclinaría el triunfo a favor del Frente Amplio 

por México, y posibilidad de volver a Palacio Nacional. 

El partido oficial y su jefe máximo, de atraer para su bloque al MC, sería apabullante la victoria 

presidencial sobre los panistas, priistas y perredistas; con Morena al frente, hay que decirlo, 

repetirían otro sexenio en el poder.  

No es para menos, gobiernan Nuevo León y Jalisco, entidades con influyente actividad económica, 

política y social, acompañada de violencia, delincuencia, y todos esos flagelos que suceden donde 

hay movimientos económicos y financieros en la prospera economía estatal. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

BLOQUE OFICIAL Y OPOSITOR, DESDEÑAN AL MC, PARTIDO QUE PUEDE SER “FIEL DE LA BLANZA” 

EN 2024; CREEL, GURRÍA, AUREOLES, ALISTAN FIRMAS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/06/2023 OPINIÓN 

Electores de esos estados, se hartaron de gobiernos del PRI y del PAN y no permitieron llegue 

Morena, por el estilo personal que tiene para gobernar el presidente Andrés Manuel López Obrador: 

se fueron por la alternancia que significó el Movimiento Ciudadano. 

Con ley en la mano, institucional, respetuoso de la investidura presidencial, el gobernador de Jalisco, 

Enrique Alfaro Ramírez. Pero ejerce la máxima que dice: disciplina no significa sumisión y con esa 

determinación, se enfrenta al gobierno federal por cualquier motivo, lo cual, no significa 

distanciamiento o confrontación virulenta, con el titular en el Poder Ejecutivo Federal. 

Su lista nominal de electores, rebasa cantidad de 6 millones, lo cual, es bastante atractivo para 

cualquier fuerza política que aspire a ganar la gubernatura, distritos electorales federales o locales 

en el estado. 

Su clase política, tiene representatividad en el Congreso de la Unión, a través del coordinador 

parlamentario en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez y el senador, José Clemente Castañeda Hoeflich; 

él y 11 más, hacen la bancada naranja en la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

En la colegisladora, 27 representantes, y son parte de los debates en grandes temas que discuten, 

votan y aprueban, en Cámara de Diputados. 

En Nuevo León, entidad donde residen los millonarios de este país, gobierna Samuel Alejandro 

García Sepúlveda, locuaz actor político del MC, quien hay que decir, es buen orador en la tribuna, 

pero del dicho al hecho, hay mucho trecho, porque en el gobierno de su estado es un fraude total, 

no es lo mismo intervenir ante los ciudadanos o frente al pleno del Senado, con excelente 

impostación de voz, discursos mediáticos y retórica de fantasía, que ejercer un gobierno, como se 

escucha en su discurso. 

Lista nominal de electores en Nuevo León, rebasa los 4 millones, que no es cualquier padrón que 

llegasen a rechazar las coaliciones electorales que van por la Presidencia el próximo año. 
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Además, Dante Delgado, tiene excelentes bonos electorales en el estado que gobernó y no dudamos 

que los veracruzanos que son leales a él, su proyecto y el MC, votarán por estas siglas. 

La estructura del movimiento naranja a nivel nacional, es bastante. 

Y aún está en memoria de millones de mexicanos, ese spot musical que hace propaganda al 

Movimiento Naranja, con excelente música que interpreta el niño huichol, Yuawi López. 

El MC, hay que decirlo, es un filón político-electoral y no dudamos que lo lleguen a cooptar el 

gobierno federal y su partido oficial o el bloque opositor. 

En el pasado proceso electoral mexiquense, el partido, no registró candidato para gobernador, pero 

el que más se perfiló fue el senador, Juan Manuel Zepeda Hernández. 

Esa ausencia del MC en las boletas electorales de los comicios mexiquenses y la decisión en Dante 

Delgado Rannauro, en no adherirse a la coalición opositora que hicieron con Ale del Moral, el PAN-

PRI-PRD-Nueva Alianza, avivó cruce de reproches entre “el tal amlito”, con el ex gobernador en 

Veracruz y actual senador de la República. 

Palabras más, palabras menos, en declaraciones o spots, el actual dirigente del Revolucionario 

Institucional, acusó que el MC, le hace el juego al gobierno federal, Andrés Manuel López Obrador 

y Morena. 

Previo a la integración del nuevo Frente Amplio por México, el PRI emitió spot con virtual coqueteo 

al MC, para que se integre al frente opositor o Frente Amplio por México. 

El rechazo en Dante Delgado, se mantiene vigente. 

Para el legislador y ex gobernador, está latente ese voto que la bancada del PRI, dio al jefe máximo 

de Morena y del Ejecutivo Federal, en las reformas que militariza seguridad pública, hasta el 2028, 

y puyó más a la clase política del MC, visita del dirigente priista, a la Sedena. 
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En el Senado y Cámara de Diputados, el PRI de “el tal amlito”, se dividió y dio origen a que se 

resquebraje la minúscula bancada en la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

El proceso electoral en el Estado de México, cuando el MC no registró al virtual candidato a la 

gubernatura, Juan Zepeda y el voto priista a la reforma eléctrica, confrontó a las dos fuerzas 

políticas, una, en decadencia, por descarada manera en que prostituye la política su actual dirigente, 

perverso estilo en dirigir al partido, que propició “exilio” de priistas. 

Miguel Ángel Osorio y la combativa senadora, Claudia Ruiz Massieu Salinas. 

En este asunto, el que pierde es el PRI, si no logran de aquí hasta el inicio del proceso electoral 2024, 

se integre al Frente Amplio por México, el MC. 

El movimiento naranja, es un partido emergente, que va para arriba en el  escenario político-

electoral de la nación. El PRI, es un partido que enterraron Enrique Peña Nieto y su fallido candidato 

presidencial, José Antonio Meade Kuribreña y terminó de sepultar, “el tal amlito”. 

Reiteramos, en elecciones intermedias 2021, de no ser por la coalición que  hicieron con el PAN-

PRD, tendrían menos de 50 diputados federales y desde hoy, se “cuelgan” del blanquiazul, para 

alcanzar mejor posicionamiento entre el electorado… y más curules y escaños, en LXVI Legislatura. 

De hoy al próximo año, Marko Antonio Cortés Mendoza, Santiago Creel Miranda, Bertha  Xóchitl 

Gálvez Ruiz, Silvano Aureoles Conejo, José Ángel Gurría Treviño, tendrán la misión de hacer política, 

mucha política, para convencer al MC y Dante Delgado Rannauro, para que se incorpore al Frente 

Amplio por México. 

Esos interlocutores, tienen posibilidad de victoria, si están en una sola esquina todos los partidos 

políticos de oposición. 

Decir a Dante Delgado, que todos se necesitan, porque, reiteramos, hasta el momento, todo apunta 

a que Andrés Manuel López Obrador y su partido, Morena, van por la victoria presidencial. 
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¡Claro!, con todo lo que significa que el Presidente, es el gran elector y el mismo responsable de su 

propia sucesión.  

La nación, valga repetir, es rehén de los partidos políticos, del Presidente, en los tiempos de 

renovación sexenal. 

Hoy por hoy, importa quién será el candidato o candidata del oficialismo; del bloque opositor, y un 

cacahuate, importa a nuestra clase política, “del Presidente para abajo”, la crisis económica, 

gasolinazo, violencia, delincuencia, inseguridad, asaltos en transporte pública, feminicidios, brutal, 

criminal inflación, desaparecidos… 

Importa más, que el Presidente, asegure que el próximo sexenio, su partido, conserve el poder; que 

el bloque opositor, postule candidato, antes que el oficialismo, cual golpe mediático; que no 

“reviente” el proceso interno del frente oficial y opositor; que se terminen las obras emblemáticas 

y proyectos personales del Presidente;, que responder reclamos de los ciudadanos. 

Paz y seguridad pública, que ofreció en campaña el hoy Presidente, slogan de propaganda que aún 

recuerdan millones de mexicanos, empleos, medicinas, combate a feminicidios, impunidad y abuso 

de poder;  frenar la brutal, criminal inflación… 

Lo que interesa es ganar espacios de representación popular, a toda costa y al costo que sea. 

Por lo ponto, esperar a que las coaliciones, registren su condición en el Instituto Nacional electoral, 

por lo que el bloque opositor, aún tiene meses por delante, para negociar llegar a consenso con el 

MC, para que se integre al Frente Amplio por México. 

A como está las cosas en el escenario político-electoral, el PRI, se achica cada vez más, frente a un 

parido emergente, como el MC; seguramente, actores políticos del FAM, buscarán diálogo, 

consenso  y acuerdo con Dante Delgado Rannauro, para que forme parte del bloque opositor. 

No creemos que cambie de posición, pero el intento se hará. 
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El partido que fundó, es creciente, en ascenso,  en materia electoral y con esa visión, tendrían su 

propio candidato a la Presidencia en el 2024. 

El movimiento naranja, aportaría más votos al Frente Amplio por México, que el PRI. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

El diputado, Santiago Creel Miranda; ex titular de Hacienda y ex canciller, José Ángel Gurría y ex 

gobernador en Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, con el estrés de recabar firmas que hasta por 

200 mil, exige el Frente Amplio por México, para que los registren como aspirantes a la candidatura 

presidencial en el 2024… En spots que transmiten en redes sociales, personajes de la política en el 

PAN-PRI-PRD, piden apoyo ciudadano pero cuando dirigieron su partido, lo “blindaron”, con 

alambres de púas en su alrededor, con lo cual, militantes, simpatizantes y ciudadanos, se alejaron 

más de la sede en Insurgentes Norte, número 59. Hoy, hasta con una amplia sonrisa, solicitan apoyo, 

pero en el escaño y fuera del salón de sesiones, se muestran prepotentes y con abuso de poder… O 

lo que es igual, cuando salen a la calle a buscar el apoyo ciudadano para el encargo que ambicionan, 

avarician y codician, son “buenas gentes”, pero ya en el encargo, todo lo contrario… Durante 

reunión con el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 

(OCDE), Mathias Cormann, el presidente en mesa directiva del Senado, Alejandro Armenta, subrayó 

que la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres, es prioridad en la agenda legislativa del 

Senado…En el encuentro, asistió el presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo 

Ramírez Aguilar, quien ponderó igualdad sustantiva que impulsa el gobierno federal y resaltó 

importancia de entender el desarrollo desde una perspectiva de género… Ayer, el diputado panista 

Gabriel Quadri de la Torre, presentó en Fiscalía General de la República, denuncia contra quien 

resulte responsable por la construcción de un hotel militar en la reserva de la Biosfera de Calakmul, 

que se ubica en la península de Yucatán y Campeche… ¡Viva México! ¡Viva!... El titular del Poder 

Ejecutivo, violenta al Poder Judicial, con el fallido asunto de que nadie, gane más que el Presidente… 
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Asunto mediático, porque el Alto Tribunal, es un poder autónomo… Hay que entender que el 

Presidente, está  “sentido”, porque el pleno de ministros, invalidó controversial plan “B” en materia 

electoral… Y así van a terminar el sexenio, en confrontación, por asuntos banales… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…      
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The drugs that power tech: ketamine, 

LSD, mushrooms 

Caso Democracia Viva: Querella amplía 
número de militantes RD investigados y la 

policía allana domicilio de la diputada 
Catalina Pérez 

Memos detail issues at border centers Shake-up of election rules is 
rejected 

Court rules state control of U.S. 

voting has limits 

 

Le flottement à Moscou interroge 
les Occidentaux 

Una ofensiva ultraconservadora 
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Putin admits Kremlin paid billions to 
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Government adviser condemns 
UK for failed ‘leadership’ over net 

zero 

Las críticas de Cristina y el armado de 
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investigación sobre Venezuela  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Corte Suprema se negó a cambiar las normas electorales en Estados Unidos 

•Putin alabó papel del Ejército ruso por "detener una guerra civil"  

•Juez instructor votó a favor de inhabilitar a Bolsonaro y excluirlo de próximas elecciones 

•Sur de Estados Unidos sufre una brutal ola de calor 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

¿Quiénes son los aspirantes del PAN a la candidatura presidencial?.- El PRI, PAN y PRD definieron el 

método por el cual seleccionarán al candidato o candidata presidencial de los tres partidos, de la 

mano con la ciudadanía. Entre quienes asistieron a la presentación del método de selección se 

encuentran Lilly Téllez, Gustavo de Hoyos, Jorge Luis Preciado, Juan Carlos Romero Hicks, Gabriel 

Quadri, Santiago Creel y Xóchitl Gálvez. [LA LISTA, INFOBAE, BLOOMBERG] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena perfila reunión con ministros de la SCJN la próxima semana: Mier.- El grupo parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados podría sostener una reunión con ministras y ministros de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación la próxima semana, dio a conocer el coordinador de 

diputados del partido guinda, Ignacio Mier Velazco. [LA LISTA] 

Exhibieron al titular de la ASF comiendo con el líder de Morena en la Cámara de Diputados.- A solo 

tres días de que la Auditoría Superior de la Federación haga la primera entrega de su informe de 

Cuenta Pública 2022 en la Cámara de Diputados, su titular, David Colmenares, fue exhibido 

conviviendo en un restaurante con el líder de la bancada de Morena, Ignacio Mier. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México amplía a septiembre plazo para cerrar operaciones de carga en el AICM.- México ampliará 

el plazo para cerrar el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México a las operaciones exclusivas 

de carga, dijo el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes de México, Jorge Nuño 

Lara, ante representantes de la industria aérea. [BLOOMBERG] 

México respondió satisfactoriamente requerimientos de la FAA para categoría 1: SICT.- Ante 

representantes del sector aéreo, la SICT aseguró que México respondió satisfactoriamente el 100% de 

los requerimientos de la Administración Federal de Aviación de Estados Unidos para recuperar la 

categoría 1. [FORBES] 

JUDICIAL 

AMLO pedirá por escrito que la SCJN aclare el sueldo de sus ministros.- “Voy a presentar, a través de 

la Secretaría de Gobernación, un escrito dirigido a la Suprema Corte de Justicia para que me 

respondan, en el término establecido, por qué ellos violan la Constitución, que establece que nadie 

debe ganar más que el presidente de la República”, dijo el mandatario federal. [LA LISTA] 

Acusan en México a jueces de obstaculizar lucha contra lavado dinero.- El Poder Judicial de México 

está de nuevo en el ojo público al ser acusado por la Unidad de Investigación Financiera de frenar 

con sus fallos el combate al lavado de dinero. [PRENSA LATINA] 
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MIGRACIÓN 

Médicos Sin Fronteras exhibió los "retratos de los sobrevivientes" migrantes en la frontera sur de 

México.- Médicos Sin Fronteras presentó en Tapachula, en el límite de México con Guatemala, la 

exposición fotográfica “Rompiendo el silencio: retratos de sobrevivientes” para contar las historias de 

migrantes víctimas de violencia en su trayecto por la región. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Guatemala, México y Venezuela empeoran año a año en la lucha contra la corrupción.- La 

publicación de la quinta edición del Índice de Capacidad para Combatir la Corrupción refleja un 

entorno anticorrupción bajo presión en toda América Latina. El estudio, a cargo de Americas 

Society/Council of the Americas y Control Risks, volvió a mostrar a México entre los últimos puestos de 

la región. [BLOOMBERG, NACIÓN] 

Sujetos armados interceptaron y secuestran a funcionarios de Chiapas.- Un grupo de personas 

armadas interceptó y secuestro a al menos 23 trabajadores administrativos de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana de Chiapas.  [LA LISTA, WASHINGTON POST, SWISSINFO] 

Descubrieron antigua ciudad maya en el sureste de México.- Un grupo de arqueólogos mexicanos 

descubrió una milenaria ciudad maya que estaba escondida en la selva de la reserva ecológica 

Balamkú (en Campeche, a la que nombraron Ocomtún ("columna de piedra" en maya yucateco) 

por las numerosas columnas de piedra cilíndricas dispersas en el asentamiento. [DW] 

Ciudad del norte de México busca fundar su propio "Barrio de la Diversidad".- Al igual que grandes 

urbes del mundo como Nueva York o San Francisco, la ciudad de Monterrey busca tener su propio 

"Barrio de la Diversidad", habitado por integrantes de la comunidad LGBTQ+, informó Heriberto 

García, promotor del proyecto. [SWISSINFO] 

Ciudadanos de México, Brasil, Colombia y Argentina apoyan una mayor representación LGBT+ en 

política.- De acuerdo con una encuesta, comisionada por Luminate a la encuestadora Ipsos, que se 

hizo entre 4.400 personas de Brasil, Argentina, México y Colombia para identificar la percepción de 

los ciudadanos latinoamericanos sobre las personas LGBT+ en la política, el 55% de los encuestados 

apoya la participación de las personas LGBT+ en posiciones políticas y está a favor de una mayor 

representación. En Brasil, con un 59%, es el país donde más se apoya la representación; seguido de 

Argentina, con el 55%, y Colombia y México, ambos con el 51%. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin alabó papel del Ejército ruso por "detener una guerra civil".- En un discurso en la plaza central 

del Kremlin, Putin destacó que "ni el Ejército ni el pueblo han estado del lado de los amotinados" e 

hizo hincapié en que las fuerzas de seguridad lograron "preservar el orden constitucional, la vida, la 

seguridad y la libertad de los ciudadanos". [EUROPA PRESS, SWISSINFO, FRANCE 24, RT, TELEMUNDO] 

Putin admitió que Wagner era financiado por el estado ruso.- El líder de Rusia, Vladimir Putin, dijo que 

la financiación del Grupo Wagner, un ejército privado de mercenarios ilegal, corría plenamente a 

cargo del presupuesto estatal, y que en un año el fisco les transfirió más de mil millones de dólares. 

[DW, EFE] 
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Zelenski celebró 24 horas de avances ucranianos “en todas las direcciones”.- El presidente ucraniano, 

Volodímir Zelenski, celebró tras visitar a sus soldados que luchan en primera línea en la región oriental 

de Donetsk, los avances conseguidos por el ejército de Ucrania “en todas las direcciones” del frente. 

[EFE, DW] 

Al menos cuatro muertos y 42 heridos en un ataque en la ciudad ucraniana de Kramatorsk.- Dos misiles 

impactaron la región de Kramatorsk, en el este del país, y mataron al menos a cuatro personas, 

informaron las autoridades locales, quienes atribuyen a Rusia el ataque. Los equipos de rescate siguen 

rastreando un restaurante destrozado en busca de víctimas. [FRANCE 24] 

OTAN está lista para defenderse de "Moscú o Minsk".- La OTAN está preparada para defenderse de 

cualquier amenaza procedente "de Moscú o de Minsk", afirmó el secretario general de la alianza 

transatlántica, Jens Stoltenberg, después de la llegada a Bielorrusia del jefe de Wagner, Yevgueni 

Prigozhin. [DW] 

NEGOCIACIONES 

Primer ministro de Nueva Zelanda dijo que China puede desempeñar "un papel constructivo" de 

mediación en Ucrania.- El primer ministro de Nueva Zelanda, Chris Hipkins, aseguró, durante una 

reunión en Pekín con el presidente chino, Xi Jinping, que China puede desempeñar "un papel 

constructivo" de mediación entre Rusia y Ucrania en el marco de la guerra. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU: Rusia ejecutó de manera sumaria a 77 civiles en Ucrania.- Naciones Unidas documentó 77 

ejecuciones sumarias de civiles detenidos de manera arbitraria por Rusia en los territorios que ocupa 

en Ucrania desde el inicio de su invasión a gran escala, señaló un informe publicado por el Alto 

Comisionado para los Derechos Humanos, que además documentó 864 casos de detención 

arbitraria, incluidos siete niños. [DW] 

GENERAL 

Estados Unidos aprobó ayuda militar a Ucrania de USD 500 millones.- Estados Unidos concederá un 

paquete adicional de 500 millones de dólares en armamento para reforzar la creciente 

contraofensiva de Ucrania contra las fuerzas rusas, incluidos blindados y municiones, anunció el 

Departamento de Defensa. [DW] 

Lukashenko, sobre rebelión del Grupo Wagner: "Si Rusia colapsa, todos moriremos".- El presidente de 

Bielorrusia, Alexander Lukashenko, dijo que "si Rusia colapsa, todos moriremos", unas palabras con las 

que hizo alusión al levantamiento protagonizado por el jefe del Grupo Wagner, Yevgeni Prigozhin. 

[EUROPA PRESS, SPUTNIK, EFE] 

Israel convocó al embajador de Ucrania tras las críticas a la postura del Gobierno israelí sobre la 

invasión rusa.- El Gobierno de Israel convocó al embajador de Ucrania para una reunión tras las 

críticas vertidas por la Embajada ucraniana en Tel Aviv contra las autoridades por su "cooperación 

cercana" con Rusia en el marco de la guerra desatada en febrero de 2022. [EUROPA PRESS] 

Rusia agradeció el "apoyo" y la "solidaridad" de Venezuela durante la rebelión del Grupo Wagner.- El 

ministro de Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, mantuvo una conversación telefónica con su par 

venezolano, Yván Gil, en la que mostró su agradecimiento por el "apoyo de principios y la solidaridad" 

manifestada por Caracas durante la rebelión del Grupo Wagner. [EUROPA PRESS] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU advirtió que pasarán 300 años hasta que las mujeres logren la igualdad.- La Organización de 

Naciones Unidas para las Mujeres alertó que al ritmo de reformas actual, las mujeres lograrán la 

igualdad frente a sus pares masculinos dentro de 300 años, por lo que el organismo exigió a gobiernos 

y sector privado implementar medidas que permitan reducir de forma más acelerada las brechas 

económicas y la violencia que se ceba con ellas. [EL PAÍS] 

CEPAL pone énfasis en la inclusión laboral para reducir la desigualdad en América Latina.- La 

Comisión Económica para América Latina y el Caribe inauguró el Tercer Seminario Regional de 

Desarrollo Social en colaboración con diversas instituciones, instancia que contó con autoridades 

internacionales y especialistas que coincidieron en el papel fundamental de la inclusión laboral como 

"factor crítico" para reducir la desigualdad y la informalidad en América Latina y el Caribe, informó el 

organismo. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden invitó a Meloni a su primera visita a la Casa Blanca, prevista para julio.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, invitó a la primera ministra de Italia, Giorgia Meloni, a visitar la Casa Blanca, para 

un encuentro inédito con el que Washington quiere conocer de primera mano, entre otras cuestiones, 

la posición italiana en relación a "los últimos acontecimientos en el norte de África". [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Un audio de Trump pone en duda su versión sobre un documento clasificado.- Donald Trump habló 

en repetidas ocasiones de un documento sobre Irán que describió como procedente del 

“Departamento de Defensa” en una grabación de audio que data de julio de 2021 y que pone en 

duda sus recientes afirmaciones de que el material al que se refería era un conjunto de recortes de 

noticias impresas. [LA LISTA] 

LEGISLATIVO 

Senadores pidieron transferir a Ucrania sistemas de defensa antiaérea similares a los de Israel.- Varios 

senadores de Estados Unidos instaron a la Comisión de Servicios Armados de la Cámara Alta del 

Congreso transferir a Ucrania sistemas de defensa antiaérea adicionales, similares a la 'Cúpula de 

Hierro' utilizada por las Fuerzas de Defensa de Israel. [EUROPA PRESS] 

Un reporte del Senado reveló que agencias de inteligencia ignoraron cientos de avisos sobre los 

planes para asaltar el Capitolio.- El FBI y el Departamento de Seguridad Nacional restaron 

importancia o ignoraron “una enorme cantidad de información de inteligencia” antes del asalto al 

Capitolio el 6 de enero de 2021, señaló el presidente de un panel del Senado que publicó un nuevo 

informe sobre los fallos cometidos por las autoridades antes de la insurrección. [TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Corte Suprema se negó a cambiar las normas electorales en Estados Unidos.- El Tribunal Supremo de 

Estados Unidos se negó a dar más libertad a los estados para establecer las normas de las elecciones 

a la Casa Blanca y al Congreso. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 
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MIGRACIÓN 

Estados Unidos detuvo a cuatro personas más por la muerte de 53 migrantes que fueron abandonados 

en un remolque.- Estados Unidos detuvo a cuatro personas más por la muerte de 53 migrantes que 

fueron abandonados en un remolque de tractor caliente el año pasado. [AP, DW, TELEMUNDO, 

WASHINGTON POST, EL PAÍS] 

Camioneros: el negocio mortal de los tráilers con migrantes.- Noticias Telemundo analizó un centenar 

de casos judiciales de camiones detenidos con migrantes en los últimos cinco años, la mayor parte 

en Texas. En promedio, los choferes recibieron sentencias de unos tres años y medio de prisión. 

Aunque varían de acuerdo con la gravedad del delito y los antecedentes del chofer. [TELEMUNDO] 

GENERAL 

Murieron seis personas por brote de meningitis fúngica tras cirugías en México.- Seis personas murieron 

debido a un brote de meningitis fúngica relacionado con procedimientos quirúrgicos en una ciudad 

del norte de México, y las autoridades de salud dijeron que no han podido llegar a todos los que 

pueden estar en riesgo de infección. [AP, WALL STREET JOURNAL] 

Los CDC identificaron casos locales de malaria en Florida y Texas por primera vez en 20 años.- Los 

Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades emitieron un aviso sanitario para compartir 

información y notificar a médicos, autoridades de salud pública y al público en general sobre la 

identificación de casos de malaria en Florida y Texas en los últimos dos meses, lo que supone la 

primera propagación local en el país en 20 años. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

El sur de Estados Unidos sufre una brutal ola de calor.- Una peligrosa y prolongada ola de calor golpea 

buena parte del sur de Estados Unidos, donde varias carreteras han colapsado y mucha gente se ha 

visto forzada a guarecerse de temperaturas superiores a los 46 ºC en refugios climatizados. [EL NUEVO 

SIGLO, GUARDIAN] 

CANADÁ 

Incendios en Canadá provocaron (de nuevo) récords de mala calidad del aire y escenas infernales 

en Estados Unidos.- Un especialista del Servicio Meteorológico Nacionalseñaló que los incendios 

forestales en el norte de Quebec envían humo a Michigan, Wisconsin e Illinois. En Chicago, la Agencia 

de Protección Ambiental de Estados Unidos clasificó la calidad del aire como "poco saludable" e instó 

a los jóvenes, adultos mayores y residentes con problemas de salud a pasar más tiempo en interiores. 

[UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Costa Rica declaró en peligro de extinción tres especies de tiburón martillo.- La Justicia de Costa Rica 

declaró a tres especies de tiburón martillo en peligro de extinción a través de una sentencia en la que 

señaló que estos animales están "a un peldaño para pasar a extintos". [FRANCE 24] 

CUBA 

Cuba recibe una donación de 100.000 dólares de China para damnificados por lluvias.- Cuba recibió 

una donación de 100.000 dólares de China para los damnificados por un reciente temporal de 

intensas lluvias e inundaciones que azotó zonas del centro y oriente de la isla donde dejó seis muertos 

y cuantiosos daños a viviendas, la agricultura, la electricidad, entre otros. [SWISSINFO] 
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ONU denunció tratos crueles para prisioneros en Guantánamo.- Los 30 hombres todavía recluidos en 

el centro de detención estadounidense de la bahía de Guantánamo están sometidos "a continuos 

tratos crueles, inhumanos y degradantes", afirmó la primera investigadora independiente de la 

Organización de las Naciones Unidas en visitar el lugar. [SPUTNIK] 

EL SALVADOR 

Reelección de Bukele "ya está en camino", aseguró el presidente del Congreso salvadoreño.- El 

presidente de la Asamblea Legislativa, Ernesto Castro, aseguró que la reelección del mandatario 

Nayib Bukele "ya está en camino de manera formal", a pesar que el mismo mandatario salvadoreño 

sostuvo en el pasado que es inconstitucional. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

OEA condenó "incidentes violentos" en comicios de Guatemala.- La Organización de los Estados 

Americanos condenó los "incidentes violentos" durante las elecciones en Guatemala y pidió 

reflexionar sobre el abstencionismo, en un comunicado en el que también llama a mejorar la 

fiabilidad de las encuestas. [DW] 

Elecciones de Guatemala tuvieron "graves" restricciones, aseguró misión de la Unión Europea.- La 

Unión Europea aseguró en Guatemala que las elecciones celebradas el domingo contaron con 

"graves" restricciones a la libertad de expresión y de prensa. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Brasil y Canadá discutieron sobre posibilidad de reforzar la Policía de Haití.- Los ministros de Exteriores 

de Brasil, Mauro Vieira, y Canadá, Mélanie Joly, discutieron sobre la posibilidad de reforzar la Policía 

Nacional de Haití, país que atraviesa una grave crisis sociopolítica y de seguridad. [SWISSINFO] 

HONDURAS 

Combate Honduras a pandillas al estilo Bukele.- Las autoridades de Honduras obligaron a los presos 

a sentarse semidesnudos en filas apretadas mientras ellos buscaban contrabando en una redada de 

prisiones, una táctica similar a las de El Salvador. [AP] 

NICARAGUA 

Nicaragua condecoró a su representante ante la CIJ en aniversario de fallo contra Estados Unidos.- El 

presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, otorgó la orden "Augusto C. Sandino en el grado de batalla 

de San Jacinto" al representante de su país ante la Corte Internacional de Justicia, Carlos Argüello, 

con motivo del aniversario de una sentencia condenatoria a Estados Unidos de la principal institución 

judicial de Naciones Unidas y por la que el gobernante nicaragüense exige al país norteamericano 

una indemnización de más de 12.000 millones de dólares. [SWISSINFO]  
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Gobierno argentino exigió investigación oficial sobre represión en Jujuy.- En el marco de las 

denuncias recibidas en las visitas realizadas a Jujuy, la Secretaría de Derechos Humanos argentina 

pidió a la justicia que inicie una investigación penal de forma urgente sobre el accionar de las fuerzas 

de seguridad provinciales en la feroz represión contra manifestantes. [TELESUR] 
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Massa prometió ser "aséptico" en la campaña electoral para no dañar la economía argentina.- El 

ministro de Economía argentino y candidato a presidente, Sergio Massa, afirmó que trabaja para un 

entendimiento con el Fondo Monetario Internacional sobre las metas que debe cumplir el país en el 

primer semestre del año y prometió ser "aséptico" para que en la campaña electoral no se vea 

afectada la estabilidad de la economía. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Juez instructor votó a favor de inhabilitar a Bolsonaro y excluirlo de próximas elecciones.- El 

expresidente de Brasil está más cerca de ser apartado de las próximas contiendas electorales 

después de que el juez instructor del caso más maduro contra él votó en el Tribunal Superior Electoral, 

a favor de que sea inhabilitado durante ocho años.  [EL PAÍS,SWISSINFO, EUROPA PRESS]  

Bolsonaro desdeñó los ataques del 8 de enero antes de su posible inhabilitación: "Fueron señoritas 

con biblias".- El expresidente brasileño Jair Bolsonaro desdeñó, por comparación, el ataque de sus 

seguidores a las instituciones, anteponiéndolo a la reciente rebelión de "decenas de millares de 

hombres armados" del Grupo Wagner en Rusia. "En Brasil, el golpe fue de señoritas con biblias debajo 

del brazo", minimizó. [EUROPA PRESS] 

La Justicia brasileña archivó una denuncia de Bolsonaro contra Lula.- Un juzgado brasileño de primera 

instancia decidió archivar una denuncia interpuesta por el exmandatario Jair Bolsonaro contra el 

actual presidente Luiz Inácio Lula da Silva por asociarlo con presuntas corruptelas de un antiguo 

ayudante. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Abatieron a seis guerrilleros del ELN antes de tregua.- Militares de Colombia abatieron en combate a 

seis guerrilleros del Ejército de Liberación Nacional cerca de la frontera con Venezuela, a pocas 

semanas de un cese al fuego bilateral, indicó el Gobierno. [DW, AP] 

PERÚ 

Dengue en Perú: el pico histórico de la epidemia pone en evidencia las fallas estatales.- La 

enfermedad transmitida por mosquitos ha causado más muertes durante los últimos cuatro meses 

que en cualquier otro año. Las explicaciones detrás de este dramático repunte son múltiples, y van 

desde lo climatológico hasta la acostumbrada deficiencia y falta de previsión estatal. [FRANCE 24] 

URUGUAY 

"Nunca más", dijeron presidente y expresidentes de Uruguay en 50 aniversario del golpe de Estado.- 

"Nunca más": ese fue el mensaje conjunto que dieron en el 50 aniversario del último golpe de Estado 

en Uruguay, el presidente Luis Lacalle Pou, y los tres expresidentes vivos desde el retorno a la 

democracia en el país. [FRANCE 24] 

VENEZUELA 

Maduro denunció campaña para promover "confrontación fratricida" entre los venezolanos.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, denunció que sectores del "fascismo" dentro y fuera de la 

nación caribeña pretenden "levantar" una campaña para promover la "confrontación fratricida" 

entre los venezolanos. [SWISSINFO] 
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Fiscalía del Tribunal Penal Internacional reanudará la investigación sobre los presuntos abusos contra 

la oposición en Venezuela.- El Tribunal Penal Internacional autorizó a la Fiscalía de esta Corte a 

reanudar la investigación abierta por los presuntos abusos cometidos en Venezuela a raíz de las 

movilizaciones opositoras de 2014, ya que considera que el Gobierno de Nicolás Maduro no ha 

llegado al nivel de rendición de cuentas que le reclama La Haya. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

CPI reabrió pesquisa de crímenes de lesa humanidad.- La Corte Penal Internacional autorizó a su 

fiscal a retomar la investigación de presuntos crímenes de lesa humanidad cometidos en Venezuela 

por el régimen de Nicolás Maduro. [DW] 
 

EUROPA 

Borrell pidió más financiación comunitaria para la acción exterior de la Unión Europea.- El alto 

representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, pidió ampliar la financiación 

de la acción exterior de la Unión Europea en un momento de revisión del Marco Financiero Plurianual 

para los últimos cuatro años del periodo 2021-2027. [SWISSINFO] 

ESPAÑA 

Desmantelado en España un "call center" para explotar a prostitutas sudamericanas en Francia.- 

Cuatro personas fueron detenidas y siete mujeres sudamericanas liberadas tras el desmantelamiento 

de un centro telefónico en el sur de España que servía para gestionar servicios de prostitución en 

Francia, informó la policía española. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Macron abrió la puerta a reducir las vacaciones escolares de verano para combatir la desigualdad.- 

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, se mostró partidario de "abrir un debate" sobre el horario 

y las vacaciones escolares, ya que considera que el actual periodo estival fomenta la desigualdad 

entre las familias que pueden permitirse ciertos gastos adicionales y aquellas "en dificultad" que 

carecen de recursos. [EUROPA PRESS] 

GRECIA 

Grecia promete política de inmigración “estricta pero justa”.- El nuevo ministro de Migración y Asilo 

de Grecia prometió continuar con una política “estricta pero justa” para la migración y los intentos 

de ingresar al país sin autorización, tras la amplia victoria de la derecha en las elecciones generales. 

[AP] 

Blinken felicitó a Mitsotakis por su reelección en Grecia y reafirmó la alianza bilateral.- El secretario 

de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, felicitó al líder conservador Kyriakos Mitsotakis por su 

reelección como primer ministro de Grecia. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Italia prohíbe a futbolistas usar el número 88 en campaña contra el antisemitismo.- Los futbolistas en 

Italia no podrán lucir el número 88 en sus camisetas, como parte de una iniciativa contra el 

antisemitismo. El número 88 es un código numérico para “Heil Hitler!”, que en español sería “¡Viva 

Hitler!”. [AP] 
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REINO UNIDO 

Enviar migrantes del Reino Unido a Ruanda costaría 210.000 dólares por persona, reconoció el 

Gobierno.- El controvertido plan británico consistente en enviar a Ruanda a los solicitantes de asilo 

rechazados costaría unos 210.000 dólares por persona, de acuerdo con una evaluación de impacto 

publicada por el gobierno. [SWISSINFO] 

SERBIA 

La misión de la OTAN apoya los esfuerzos para retomar las negociaciones entre Serbia y Kosovo.- La 

misión de la OTAN en Kosovo, KFOR, expresó su respaldo a los esfuerzos internacionales para rebajar 

las tensiones entre Serbia y Kosovo y lograr que se sienten a la mesa de negociación que ofrece la 

Unión Europea. [EUROPA PRESS] 

Lanzan granadas contra un edificio municipal en el norte de Kosovo.- Un edificio municipal del norte 

de Kosovo fue atacado con granadas de mano, en un incidente que se suma a la escalada de 

tensiones en áreas de mayoría serbia y sobre el que la Fiscalía ya abrió una investigación por un 

presunto delito de terrorismo. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Los talibán rechazaron las afirmaciones de la ONU sobre un aumento de la producción de 

metanfetamina en Afganistán.- Los talibán criticaron las afirmaciones por parte de Naciones Unidas 

sobre un aumento de la producción de metanfetamina en Afganistán, al tiempo que incidieron en 

que la producción de opio "ha sido reducida a cero" tras la orden del líder supremo del grupo, el mulá 

Hebatulá Ajundzada, contra el cultivo de amapola. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China confío en alcanzar meta de crecimiento del 5% en 2023.- China está en camino de alcanzar la 

meta del 5% de crecimiento económico fijada por Pekín para este año, aseguró el primer ministro Li 

Qiang. La autoridad aseguró que, tras alcanzar un crecimiento del 4,5 por ciento en el primer 

trimestre, la economía del gigante asiático se aceleraría en el segundo trimestre. [DW] 

ISRAEL 

Netanyahu confirmó que viajará a China y aseguró que Estados Unidos "fue informado hace un mes".- 

El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, confirmó que realizará un viaje oficial a China y 

aseguró que Estados Unidos está al tanto de sus planes, ante el repunte de las tensiones entre 

Washington y Pekín y después de que el presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, 

realizara recientemente una visita al gigante asiático. [EUROPA PRESS, DW] 

Herzog trasladó a Abbas la importancia de "una lucha decisiva contra el terrorismo, la incitación y el 

odio".- El presidente de Israel, Isaac Herzog, trasladó al presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud 

Abbas, la importancia de "una lucha decisiva contra el terrorismo, la incitación y el odio", ante el 

repunte de la violencia entre israelíes y palestinos durante los últimos meses. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos dejará de financiar actividades de investigación científica de instituciones de Israel 

en Cisjordania.- El Gobierno de Estados Unidos anunció que dejará de financiar las actividades de 

investigación científica por parte de instituciones israelíes que operan en Cisjordania, en medio del 

aumento de las críticas desde Washington a las políticas israelíes en asentamientos en los Territorios 

Palestinos Ocupados. [EUROPA PRESS] 
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Manifestantes israelíes amenazaron con bloquear el aeropuerto de Ben Gurión durante nuevas 

protestas contra el Gobierno.- Los organizadores de las protestas contra el Gobierno del primer 

ministro israelí, Benjamin Netanyahu, y su reforma judicial hicieron un llamado a bloquear los accesos 

al Aeropuerto Ben Gurión en el marco de nuevas protestas. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Murieron ocho supuestos miembros de grupo terrorista en nuevos bombardeos de Rusia en el noroeste 

de Siria.- Al menos ocho presuntos miembros del grupo terrorista Hayat Tahrir al Sham murieron en 

nuevos bombardeos ejecutados por aviones rusos contra la provincia siria de Idlib, informó el 

Observatorio Sirio para los Derechos Humanos. [EUROPA PRESS] 

YEMEN 

Reino Unido, Francia y Estados Unidos pidieron a hutíes que cesen el bloqueo del crudo en el Yemen.- 

Los embajadores en Yemen del Reino Unido, los Estados Unidos y Francia acusaron a los rebeldes 

hutíes de "exacerbar las terribles crisis humanitaria y económica" del país "al continuar impidiendo las 

exportaciones de petróleo yemení" y les pidieron el "cese inmediato" de cualquier acción que 

empeore la situación. [SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Aumentaron a cuatro los muertos por el derrumbe de un edificio de 13 plantas en Alejandría.- Al 

menos cuatro personas fallecieron y otras cuatro resultaron levemente heridas a consecuencia del 

derrumbe de un edificio de trece plantas ubicado en la ciudad de Alejandría. [EUROPA PRESS] 

GABÓN 

Gabón celebrará el 26 de agosto elecciones presidenciales, legislativas y locales.- El Gobierno de 

Gabón fijó el 26 de agosto como fecha para las próximas elecciones presidenciales, legislativas y 

locales, a recomendación del Centro Gabonés de Elecciones, lo que supondrá la primera vez en la 

que el país africano celebra estas tres votaciones de forma conjunta. [EUROPA PRESS] 

SIERRA LEONA 

El presidente de Sierra Leona pidió "mantener la paz" tras el anuncio de los resultados parciales de las 

elecciones.- El presidente de Sierra Leona, Julius Maada Bio, hizo un llamado a "mantener la paz" tras 

el anuncio de los resultados parciales de las elecciones presidenciales del sábado, en las que se 

habría hecho con la victoria. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Detenidos varios supuestos altos cargos de Estado Islámico en el norte de Somalia.- Las autoridades 

de la región semiautónoma somalí de Puntlandia anunciaron el arresto de varios supuestos altos 

cargos de la rama en el país de Estado Islámico, escindida del grupo terrorista Al Shabaab, en el 

marco de las operaciones contra la formación yihadista. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Ejército de Sudán anunció alto el fuego por el Aíd el Adha.- El presidente del Consejo Soberano de 

Sudán y jefe del Ejército, el general Abdelfatah al Burhan, anunció un alto el fuego unilateral con 

motivo de la celebración musulmana del Aíd al Adha o Fiesta del Sacrificio. [DW] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-manifestantes-israelies-amenazan-bloquear-aeropuerto-ben-gurion-nuevas-protestas-contra-gobierno-20230627180622.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-ocho-supuestos-miembros-grupo-terrorista-hts-nuevos-bombardeos-rusia-noroeste-siria-20230627144104.html
https://www.swissinfo.ch/spa/yemen-conflicto_reino-unido--francia-y-ee-uu--piden-a-hut%C3%ADes-que-cesen-el-bloqueo-del-crudo-en-el-yemen/48623916
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-tres-muertos-derrumbe-edificio-13-plantas-lunes-alejandria-egipto-20230627143819.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gabon-celebrara-26-agosto-elecciones-presidenciales-legislativas-locales-20230627152633.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-sierra-leona-pide-mantener-paz-anuncio-resultados-parciales-elecciones-20230627095258.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenidos-varios-supuestos-altos-cargos-estado-islamico-norte-somalia-20230627151409.html
https://www.dw.com/es/ej%C3%A9rcito-de-sud%C3%A1n-anuncia-alto-el-fuego-unilateral-por-el-a%C3%ADd-el-adha/a-66050295
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